
El Partido Popular abandonó el pleno en señal de protesta: 

«El alcalde es un cacique y un dictador» 

Brillantez en las fiestas de 
la Patrona de Alcalá 

La Virgen del val 
recibió la medalla de ,__vec-in-os-de-1 p_..;;..ue-ntH.....,,..._ha..:.,__p ....... uza_p_iden la dimisión de crescencio: 

la Universidad «No hay que reírse del pueblo» 

A comerciantes del Chorrillo 
vendedores ambulantes 

de taza gitana 
los amenazan de muerte 

Tras sufrir la explosión de 
butano le mandaron a casa ... 

Y luego .tuvo que ser 
operado de urgencia 

Le quemaron la moto y, de 
paso, casi la vivienda: 

«Son unos auténticos 
hijos de puta» 



~ El Passat 'Sigue creciendo: 
este mes hasta 300.000 pts menos. 

Le estamos reservando para usted un 
importante descuento de hasta 300.000 
pts~ por la compra de un Passat. 

Venga y se llevará un coche de interés 
creciente. Porque es grande en confort y 
amplitud . Porque es generoso en equipa
m iento. Descubra las ventajas de tener 

(*)según versiones. 

un Passat ahora . Verá como su interés 
seguirá creciendo. 
Gama Passat desde 2.075.000 pts. Precio 
final recomendado (IVA. transporte, impuesto 
de matriculación y promoción incluidos). 

~~~t~~ª - ~ VOLKSWAGEN 

V ÉALO EN : 

TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



una iniciativa 
de la universidad 

La Universidad de Alcalá 
ha tomado una iniciativa de 
la que se afirma que es pione
ra en España. Pero eso no la 
describe bien porque cabe ca
lificarla de tan imaginativa 
que no parece de este mundo, 
de este mundo español. Se tra
ta ni más ni menos que de po
ner a la universidad al servi
cio de los mayores de 55 años 
para que puedan acudir a ella, 
sin pagar un duro, para 
aprender, sólo para aprender 
lo que les dé la gana, dentro 
de la oferta docente normal 
que tiene la universidad. 

El vicerrector Alvar ha 
puesto poco menos que una 
pica en Flandes, no sólo por
que haya sido capaz de brin
dar a las personas mayores al
go más que esas cosillas que a 
ayuntamientos y a otros de
partamentos de inteligencia 
consuetudinariamente espesa 
se les ocurre, un real de ave
llanas, un bocadillo o un via
jecito a las playas de Levan
te. Alvar ha colocado en todo 
lo alto la convicción de que los 
mayores de cincuenta y cinco 
años son personas que en mu
chos casos disponen de una es
pléndida oportunidad de 
aprender cosas que siempre 
quisieron saber sin lograrlo 
debido a esas vueltas que da 
la vida, que ya se sabe que son 
muchas. Pero además la uni
versidad complutense admite 
con esto implícitamente algo 
muy estimulante: la universi
dad es algo más, bastante 
más, que una fábrica de titu
lados, y más también que esa 
especie de oficina de coloca
ción para ilustrados en que 
pretenden convertirla muchos 
de los que abogan por cerrar 
el paso como sea a los bachi
lleres que tienen la osadía de 
pasar las pruebas de selecti-

vidad con éxito por muy di
fíciles que se las pongan: aho
ra la Universidad de Alcalá 
afirma con su iniciativa que la 
principal función de una uni
versidad es enseñar, distri
buir la ciencia, que es preci
samente un artículo que con
tradice todas las leyes econó
micas porque cuanto más se 
reparte entre muchos más tie
ne cada uno y más devuelve 
cada uno a la comunidad. 

El propósito de la univer
sidad complutense, o sea, la 
nuestra, claro, la alcalaína, es 
tan ambicioso y descubre tan
tos horizontes que podría es
cribirse un libro de comenta
rios jubilosos al respecto. Pe
ro escribamos uno que se de
riva sólo de la experiencia del 
gato escaldado: hay que hacer 
bastante más que poner el 
plan en marcha, hay que de
sarrollarlo con entusiasmo, 
por más que sea previsible, 
como prevé Alvar, que esto no 
va a tener mucho éxito en 
principio. ¡Bueno, pues insis
tan! No todos los mayores de 
cincuenta y cinco años van a 
salir corriendo a solicitar una 
plaza; a muchos incluso les so
nará a chino. Pero, si se insis
te en el propósito y se madu
ra la ejecución, se habrá he
cho mucho más por las perso
nas mayores que lo que hacen 
quienes se empecinan en 
mantenerlas distraídas. 

¡Ahíesnadalaoportunidad 
que nos brinda nuestra uni
versidad! ¡Nada menos que 
aprender por aprender! 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción , administración y publicidad: 

El último tren 
Este viernes, el consejo de 

ministros dará por concluido 
su proyecto de presupuestos 
generales del estado, que de
ben ser una herramienta cla
ra y útil para permitir y esti
mular a la sociedad española 
salir de la catástrofe económi
ca en que la han metido otros 
presupuestos generales del es
tado, tanto desde su concep
ción como desde su aplicación 
y desarrollo. 

Sería inútil negar la ansie
dad con que los españoles que 
piensan en estas cosas esperan 
el presupuesto. Es casi como 
esperar que llegue el útimo 
tren. Por lo menos, es de su
poner que cuando sean apro
bados vendrán a cancelar la 
situación de incertidumbre 
que vivimos, aunque sea a 
costa de comprobar -como 
parece que se comprobará
que el gobierno del señor 
González es incapaz de elabo
rar un presupuesto estimulan
te para la economía producti
va, por muy «de derecha» 
-no liberal, por supuesto
que lo haga. 

Los avances que llegan res
pecto a las líneas maestras de 
estos presupuestos no dan mu
cho margen para la esperan
za fundada. Cosas como ayu
dar a las «pymes» de nueva 
creación -a costa inevitable
mente de golpear aún más 
contra las ya establecidas que 
sobreviven como pueden
no aguantan un análisis serio. 
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Proposiciones, 
ruegos y preguntas 

El pleno ha estado a punto 
de estallar el martes de esta se
mana a causa de una interpre
tación del alcalde, asesorado 
formalmente por el secretario 
general del ayuntamiento , 
respecto a lo que hay que to
mar como propuestas de los 
grupos y lo que hay que tomar 
como ruegos y preguntas. Só
lo la prudencia de los «reno
vadores» de Izquierda Unida, 
que se mantienen fieles a su 
estrategia de llevarse lo mejor 
posible con el PSOE, ha evi
tado que la reunión plenaria 
se quedara en cuadro con la 
desoladora imagen final de 
que la mayoría de los conce
jales habían abandonado el 
pleno en señal de protesta. 

Es de suponer que, inde
pendientemente del criterio 
que el alcalde forme por sus 
propias exégesis de los regla
mentos , el que prevalece es el 
del secretario general, y éste 
ha dado por suficientemente 
fundada la decisión de Cam
pos. Así pues, nada que opo
ner desde ese punto de vista, 
salvo en otras instancias que 
puedan tener superior capaci
dad interpretativa de los tex
tos legales, como al parecer ha 
hecho el Partido Popular en 
Torrejón, que se ha ido al juz
gado contra su alcalde por el 
mismo motivo. 

Pese a ello, cabe considerar 
si era necesario, tan necesa
rio, desatender los deseos de 
PP e IU de que se debatieran 
y votaran sus propuestas, esas 
que el alcalde convirtió en 
ruegos y preguntas. Quizás al
gunas explicaciones del presi
dente de la corporación hu
bieran sido más útiles que una 
exhibición de fuerza. Al fin y 
al cabo, los concejales de la 
oposición representan a más 
alcalaínos que los del PSOE. 

PISOS EN ALQUILER 
• c/. Antonio Machado 

Ounto a Cuatro Caños). 
120 m/2, 3 dormitorios, 1 ba
ño, 1 aseo, Calefacción y 
agua central. 

• c/. Bellavista. 
120 m/2, 4 dormitorios, 2 ba
ños, calefacción central, coci
na amueblada. Exterior, 
Puerta blindada. 
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• c/. Cánovas del Castillo. 
110 m/2, 3 dormitorios, 1 ba
ño, parquet, cocina amuebla
da. 

•Avda. Guadalajara. 
77 m/2 , 3 dormitorios, 1 ba
ño. Amueblado. 

• c/. Menorca (Chalet), 
340 m/2. 4 dormitorios, 2 ba
ños y aseo. Ajardinado. Ca
lefacción individual, cocina 
amueblada. 

Información: 

• Tenemos más pisos en al
quiler en diferentes zonas 
de Alcalá de Henares. 

·~TES 
Avda. Guadalajara, 3 
Tlfs.: 880 25 12 - 888 87 44 
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La concejal de Cultura, Dolores Pérez Quirós, con el encargado del Teatro Salón Cervantes, Pablo 
Nogales, durante la rueda de prensa en la que fueron presentadas las novedas que están previstas 
para la temporada teatral que acaba de com~nzar. 

El Don Juan correrá a cargo del autor alcalaíno Guillermo Baeza 
y se representará en la plaza de los santos Niños 

comienza la temporada teatral 1993·94 y llega 
el Festival de otoño 
una exposición que destaca la concejal de cultura es 
«Alcalá t29!: una villa universitaria en la Edad Media» 

Se bá presentado en rueda de prensa la programación de la temporada teatral 93-94 y del Festival de Otoño 
en Alcalá de Henares . La concejala de Cultura habló, entre otras cosas, de los estrenos de teatro, de la Semana 
Cervantina, de la Feria del Libro Antiguo y de la entrega de premios Ciu,dad de Alcalá de Henares. 

Dolores Pérez Quirós co
menzó presentando la activi
dad cultural que va a tener 
lugar el el Teatro Salón Cer
vantes y en otros lugares co
mo la Capilla de San Ilde
fonso, en esta temporada de 
Otoño. «Abrimos la tempo
rada con una programación 
interesante en la que abar
can también las actuaciones 
que, por parte de la Comu
nidad de Madrid y dentro 
del Festival de Otoño, se van 
a realizar en Alcalá de He
nares. Hay una diferencia 
bastante considerable con 
otras localidades de la Co
munidad de Madrid. Esto 
quiere decir que la Comuni
dad de Madrid está valoran
do en su justa medida lo que 
es Alcalá de Henares, no só
lo en el número de habitan-
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tes sino cuanto a infraestruc
tura. Las compañías están 
siempre dispuestas a actuar 
en el Teatro Salón Cervan
tes de Alcalá, porque es un 
teatro con una infraestructu
ra muy adecuada. En la pro
gramación se combina una 
actividad musical con teatro, 
donde se incluyen dos estre
nos. Por una parte el 25 de 
septiembre se estrenará 'Las 
Bizarrías de Belisa' , por la 
compañía Teatro del Mun
do. Y por otra parte, el 29 de 
Octubre, Producciones Tea
trales Contemporáneas pon
drá en escena ' Muelle Oes
te ' . Hay conciertos intere
santes como el del Grupo 
Mozart y el del Coro Estatal 
de la Capilla de Minsk; éste 
último tendrá lugar en la Ca
pilla de San Ildefonso». 

Las actividades 
infantiles 

La concejala de Cultura 
comentó también las activi
dades infantiles para la pró
xima temporada. «Hay acti
vidades infantiles dentro de 
la campaña de teatro infan
til que también empieza, 
coincidiendo un poco con la 
apertura del curso. Comen
zará el 14 de pctubre con la 
compañía «La Barraca>>, que 
pondrá en escena 'El Libro 
de la Selva' . Es una compa
ñía italiana, especialmente 
dirigida a niños. Es impor
tante que los niños desde pe
queñitos comiencen a habi
tuarse a lo que es el teatro. 
Hay otra producción inter
nacional, en concreto fran-

cesa, que es «Don Juan 
D'Origine>>, que tendrá lu
gar el 17 de Octubre». 

Habrá también una sema
na de cine dirigido a la Ter
cera Edad, en colaboración 
con la concejalía de Bienes
tar Social y con la Caixa, con 
una programación que abar
ca desde el 6 de octubre has
ta el día 10 de ese mismo 
mes. Se proyectarán pelícu
las como «Tomates Verdes 
Fritos» y «.Tata mía». 

El Don Juan 
El «Donjuan» de este año 

se representará en la Plaza 
de los Santos Niños, el 31 de 
octubre y el 1 de noviembre. 
Correrá a cargo del autor al
calaíno Guillermo Baeza. 
Fue la decisión unánime del 
consejo de administración de 
la Fundación Colegio del 
Rey, el que se le encargara 
a este autor, dentro de los 
proyectos que se habían 
presentado. 

A toda esta actividad cul
tural hay que unir la Sema
na Cervantina, con la con
memoración del bautismo de 
Cervantes. Para estas fechas 
tendrá lugar la VIII Feria 
del Libro Antiguo y de Oca
sión que este año cambia de 
emplazamiento a los Santos 
Niños. Además, el día 13 de 
octubre se entregarán los 
premios Ciudad de Alcalá de 
Henares. 

Como novedad se va a ce
lebrar el 1 Congreso de Jóve
nes Escritores en Alcalá de 
Henares. Se ha organizado 
en colaboración con el servi
cio de archivos y bibliotecas 
de la ciudad. Dolores Pérez 
Quirós dijo al respecto que 
«es algo importante el que 
hayan elegido nuestra ciu
dad. Ellos no sólo pretenden 
promocionarse sino promo
cionar a jóvenes escritores de 
nuestra ciudad». 

Dentro de las exposiciones 
es de destacar, dentro de los 
actos del VII Centenario, la 
exposición «Alcalá 1293: 
Una villa universitaria en la 
Edad Media». Esta exposi
ción tendrá lugar en la Ca
pilla del Oidor y en la sala 
293 de la Universidad Cis
neriana; se inaugurará el 18 
de octubre y se clausurará el 
31 de diciembre o el 6 de 
enero. Pretende esta exposi
ción hacer un recorrido por 
todo lo que fue la Alcalá; me
dieval y se expondrán artí
culos curiosos de lo que fue 
el fuero viejo de la ciudad. 
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El próximo 29 de septiembre comienza el curso escolar 93/94 en 
las Enseñanzas Medias. Más de 12.000 jóvenes estudiantes se in
corporarán a las aulas de 16 centros públicos y concertados de BUP, 
Educación Secundaria Obligatoria (ESO) y Formación Profesional. 

Los estudiantes se distribu
yen de la siguiente manera: 
• En 1°, 2° y 3° de BUP y 
COU: 6.000 alumnos en el 
turno diurno, impartido en 
los institutos del 1 al VII, y 
600 en el turno nocturno vo
luntario, impartido en el Ins
tituto Complutense y en el 
CEI. 
• En 1° y 2° de ESO: 1.200 
alumnos repartidos en los ins
titutos VIII y IX, el CEI y el 
centro Alonso Avellaneda. 
• En 1° y 2° de Bachillera
to General: 400 alumnos. 
• Formación Profesional: 
1.900 alumnos en FP1 y 1.900 
alumnos en FP2, estudiantes 
del único centro de FP que 
persiste en Alcalá, el Institu
to l\1ateo Alemán. 
• Módulos Niveles 2 y 3 
(nueva FP): 150 alumnos. 

'Mala fama' de la ESO 
Este curso se inicia de for

ma algo conflictiva sobre to
do para los alumnos que se 
han encontrado sin plaza en 
un instituto de BUP y se nie
gan a estudiar la ESO. El con
cejal de educación, Urbano 
Brihuega reconocía que «an
te una doble oferta a los estu
diantes se les ofrece la facul
tad de elegir. Pero no es me
nos cierto que cuando se aca
ban las plazas de la primera 
opción, parece lógico y razo
nable que los que se han que
dado sin plaza pasen a la se
gunda opción». 

No lo han visto así 150 es
tudiantes que han preferido 
matricularse en el Instituto 
IV en turno vespertino para 
estudiar BUP. Esa fue lapo
sibilidad que les ofreció el l\1i
nisterio: poner un turno de 
tarde para los chicos que se 
niegan a hacer la ESO. Se eli
gió finalmente el Instituto IV, 
en el distrito 111, porque la 
mayoría de esos 150 estudian
tes son vecinos de ese barrio. 

El concejal de Educación 
insistió en que el Ministerio 
todavía ofrece la posibilidad 
de reconsiderar la decisión. 
«En estas fechas hay unos 150 
padres que se han n~gado en 
rotundo a hacer lá ESO y 
oluntariamente y con un pa
pel firmado han preferido es
tudiar BUP por la tarde. El 
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ministerio les ha dado la opor
tunidad de arrepentirse e in
corporarse a la ESO, donde 
hay jplazas de sobra en el ho
rario matutino, y ahora mis
mo hay todavía estudiantes 
que están reconsiderando su 
decisión». 

Urbano B~uega niega que 
haya habido una desinforma
ción con respecto a la ESO, 
por lo que no ha podido ser la 
causa de su 'mala fama': «Hay 
una información general ofre
cida por el ayuntamiento el 
pasado año: 'Alternativas pa
ra después de la EGB'. Llega
mos a 24 colegios públicos de 
los 29 que hay y a 4 concerta
dos de 12; en total informa
mos a un total de 500 padres 
y 2.300 alumnos, que referi
dos a un 8° de EGB es un por
centaje elevado. También se 
ha ofrecido una información 
particular a todos los padres 
que lo han solicitado, expli
cándoles y sobre todo aclarán
dolees dudas. Se les ha expli
cado todo lo referente a la 
ESO: asignaturas, textos, pro
fesores, alternativas, salidas, 

Urbano Brihuega, concejal de Enseñanza y Universidad 

• convalidaciones ... Se les ha 
dicho que no es la primera vez 
que en Alcalá se hace este cur
so, que hay 3 institutos que lb 
hacen por segundo año y que 
el instituto VIII lo hace por 
tercer año con gran éxito. To
do el que ha querido ha teni
do la información suficiente 
para saber que sus hijos pue
den hacer la ESO con total 
garantía». 

Algunos de los padres que 
se han entrevistado con Bri
huega le han manifestado que 
han sido los propios profeso
res los que han dado una ma
la imagen de la ESO: «Les han 
dicho que si es una repetición 
de 7° y 8°, que los niveles son 
muy bajos y para los chicos 
que no están preparados pa-

Ofrecerá unos cursos para sus socios 

ra hacer BUP ... Es posible 
que haya profesores más re
ceptivos a los cambios de la · 
enseñanza y otros menos re
ceptivos, eso es algo consus
tancial con el correr de los 
cambios. Es normal que al 
que no le guste un sistema lo 
critique, pero ya es un poco 
menos entendible que no se 
hayan explicado bien las ven
tajas del BUP y la ESO y lo 
que tiene de positivo uno y 
otro, para que después los pa
dres decidiesen. Aún cuando 
se comprenda. que haya filias 
y fobias a las reformas, si no 
se hacen de ·una manera obje
tiva y equidistante pueden 
perjudicar una op"ción que 
bien explicada seguramente 
no hubiera tenido tantas resis
tencias como ha tenido». 

El centro castellano·Leonés ofreció una muestra de manualidades 
Más de ochenta figuritas hechas a mano fueron presentadas el día 18 de septiembre en el Centro Cas

tellano Leonés con el objetivo de preparar un nuevo curso para el aprendizaje de las diversas artesa
nías manuales que se mostraron en los trabajos con el poyo de la directiva del Centro. 

La autora de esta exposi
ción es Paloma García ~on va
rias piezas suyas o de algunas 
de sus alumnas. Ella será la 
encargada de dar las clases a 

quienes quieran participar. 
No hace falta ser muy maño
so para asistir a las clases e in
cluso puede ser una ocupación 
lucrativa con la práctica. 

Las clases cubren dos horas 
a la semana, además de tareas 
para hacer en casa porque, co
mo nos dice Abel l\1artín, pre
sidente del Centro Castellano 
Leonés, «hay que llevar un or
den para· que esto funcione y 
la gente tiene que ejercitarse 
porque no se· aaprende en dos 
días, es labor de mucha pa
ciencia». 

Abel Martín se encontraba 
satisfecho con la creación del 
curso: «Es la primera vez que 
se ha propuesto y esta nueva 
junta directiva pretende dar 
nueva vida al Centro y hacer 
todo tipo de cosas como éstas: 
manualidades, gimnasia de 
mantenimiento ... Todas las 
iniciativas que nos puedan 
ofrecer son buenas para noso
tros siempre que den vida al 
Centro y siempre que la gen
te colabore». 
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Toros, toros, toros 
Veo la televisión, leo los pe

riódicos, oigo la radio, paseo 
por las calles, acudo a mi lugar 
de trabajo y no salgo de mi 
asombro ni de la vergüenza que 
siento; por todas partes lo úni
co que veo y oigo: corridas de 
toros a todas horas, carteles 
taurinos, conversaciones sobre 
quites y toreros, expresiones 
taurinas por doquier en cancio
nes, anuncios publicitarios, al
caldes y concejales cuya única 
preocupación es defender a to
da costa éste o áquel encierro, 
como si les fuera la vida en ello, 
enarbolando la bandera del 
taurinismo y lo mejor (según 
ellos) de la tradición españolis
ta. ¿Qué pasa en este país? 
¿Dónde está la España europea, 
bien educada, humanitaria y 
caritativa? ¿Por qué se empe
ñan en fomentar la crueldad, la 
salvajada y el catetismo? No se
rá que mientras la gente se des
foga con un pobre animal no 
piensa en otras cosas. No será 
que dada la mala situación eco
nómica y el paro existente le 
dan a los jóvenes la «oportuni
dad» de unas nuevas «profesio
nes»: torero, picador, alguaci
lillo e incluso ganadero. Porque 
ya lo dijo el cordobés: «Más 
cornás da el hambre». 

Pero claro, estos señores tan 
inteligentes todavía no se han 
percatado de que con el dinero 
gastado en corridas, novilladas, 
suelta de vaquillas y otros fes
tejos taurinos a los que sólo 
acuden ellos, sus amigos, sus fa
miliares y grupos de ancianos 
a los que el inserso invita (pa
ra poder llenar las plazas de to
ros), aparte de algún que otro 
grupo de gamberros. 

Con este dinero, digo, se po
dría hacer mucho por la CUL
TURA, con letras mayúsculas, 
por los jóvenes, por los niños, 
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por los grupos menos favoreci
dos, por nuestras calles, por 
nuestros parques. En definiti
va, un dinero que todos podría
mos disfrutar y que sin embar
go está engrosando las arcas de 
ganaderos y apoderados, a los 
que les importa un pimiento el 
animal y mucho menos el ser 
humano que se ha de poner de
lante de unos cuernos para es
capar del paro. 

Lo peor de todo esto es que 
se están saliendo con la suya 
(véase la proliferación de escue
las taurinas, llenas de ni
ños), le están comiendo el coco 
a la gente y al español se le ha 
subido a la cabeza el torerismo. 

Y yo me pregunto ¿somos 
tontos o estamos ciegos? 

Ordago 

Mª Pilar ORTEGA 
A.L.A. 

Tiene gracia el entusiasmo 
que han traído algunos políti
cos de sus vacaciones estivales 
tras haberse bronceado el pelle
jo en las playas de este mundo, 
en el chalet con bodeguilla o en 
el yate fardón. 

Nada más llegar han comen
zado a contarnos otro de las mil 
y una noches. Por las declara
ciones vertidas en los medios de 
comunicación sabemos que es
ta vez la historia tiene que ver 
con una fantasmal «renova
ción» y uno no menos sospecho
so «cambio de modelo» en el 
Partido Socialista. De donde se 
deduce que han pensado en esas 
medidas como si el citado Par
tido Socialista con su mayoría 
de gentes honradas, sencillas y 
asqueadas por lo que está pa
sando fuese culpable de los abu
sos de confianza a que está ex
puesto o de la corrupción, el en
gaño constante y otras de.sver
güenzas que han originado o 
consentido los que han llevado 

a la organización al despresti
gio más infame. 

Grande es el desatino y la 
confusión a que nos quiere lle
var esta especie de jugada tri
lera originada por el vehemente 
deseo de unos listos, los menos, 
por supuesto, cuyo presumible 
interés es seguir jamando del 
pesebre sin solución de conti
nuidad. Para ello nada más 
sencillo que autoproclamarse 
fiel incondicional del más capaz 
en conseguir los votos que le 
dan el codiciado poder. Al que 
están dispuestos a endiosar 
aceptando todos sus deseos y al 
que tratan de hacerle olvidar 
que los votos pertenecen al par
tido que le amparó. Partido al 
que se ha de respetar, cuidar y 
ennoblecer. Y, por tanto, no 
tratar de convertirlo en un clan 
de adoradores incondicionales 
en pro del mosqueante y sibi
lino modernismo, progresismo 
o interés de la sociedad y otras 
zarandajas por el estilo. 

Evidentemente, nada de es
to es de extrañar porque nada 
hay nuevo bajo el sol. Ya lo dijo 
Aristóteles hace catorce siglos 
cuando sostuvo que «la demo
cracia como perversión o dege
neración de la república es el 
gobierno de una mayoría dís
cola y carente de virtudes». 

Así las cosas y hablando de 
«renovar» se podrían aportar 
unas cuantas y muy simples 
propuestas». 

- La primera «renovación» 
sería cuidar de que ningún mi
litante olvide o desdeñe las se
ñas de identidad del Partido en 
el que voluntariamente ha de
cidido militar. Conservando y 
defendiendo el modelo con que 
se fundó y que tan necesario si
gue siendo en la actualidad. 

- La segunda sería respetar 
y cumplir de hecho los Estatu
tos del Partido y el Reglamen
to para Cargos Públicos en 

vigor «renovando» o incluyen
do, si fuere necesario, la nor
ma que impida toda inmorali
dad y libertinaje. 

- U na tercera sería que 
ningún cargo público ostente 
cargo en el aparato del partido, 
evitando así que en los órganos 
de decisión no hubiese sueldos 
agradecidos al dedo capricho
so. «Renovando» así la nefasta 
situación de ser juez y parte. 

- La siguiente sería no in
cluir nunca más en las listas 
electorales a los que hayan trai
cionado la confianza que se les 
dio. Tomando serias medidas 
contra ellos y aplicando la sa
na medida de hacerlo público. 

- Una más estaría en cui
dar muy mucho la entrada de 
militantes; porque de seguir así 
no sería extraño que hubiera 
que saludar el día menos pen
sado al compañero Le Penn. 

- También sería muy con
veniente incluir como una va
liosa «renovación» la autore
generación del Partido rehu
sando en su momento el poder 
político en tanto purifica sus 
filas. 

Igualmente es importante 
que los ciudadanos sepan que 
el Partido Socialista Obrero Es
pañol no necesita ni dioses ni 
salva patrias porque en sus fi
las nadie es imprescindible y 
todos considerados útiles y ne
cesarios. 

Por último, decirle al compa
ñero Felipe González que me 
parece bien que haya cenado 
últimamente varias veces con la 
gran banca; pero que también 
sería muy conveniente que de 
vez en cuando degustara unas 
patatas viudas con un grupo de 
marginados, con un comité de 
empresa o con los sin trabajo, 
pongo por caso. 

Jaime TURJEREMIAS 
Militante del PSOE 

PIAGGIO TOUR.93 -w Elena F ernández Moreno fue la ganadora del V espino en 
el sorteo que tuvo lugar en el Disco-Bar -Giardino durante la 
fiesta celebrada el pasado día 10 de septiembre, correspondien-
te a la campaña PIAGGIO TOUR'93 llevado a cabo el pasado ve-
rano bajo el slogan «¡APUNTATE A LA MOVIDA!». En la imagen, 
aparece la ganadora en las instalaciones de ALCANO, S.L. junto a D. Lope 
Sánchez Araujo, Jefe de Ventas de MOTO VESPA PAGGIO, y D. Martín 
Cano. Campos, gerente.de ALCANO, S.L., en el momento de recibir el mag
nífico ciclomotor. ¡Enhorabuena! 

MOTOCICLETAS Y BICICLETAS S.L. 
Con~onario 

oficial 
Vía Complutense, 11 - Tlf.: 889 26 65 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA de lladrld 



un curso más 
ha empezado 

El pasado día 15 comenzó 
el curso escolar 93/94 y en una 
cadena de televisión nos da
ban la noticia, ¡la buena no
ticia!, de que en la Comuni
dad Autónoma de Madrid pa
ra este curso se iban a insta
lar nuevos sistemas de seguri
dad en los colegios públicos 
tales como 20 policías por dis
trito que velarán por la segu
ridad de nuestros hijos situán
dose a las horas de entrar y sa
lir en los pasos de peatones 
para ayudarlos a cruzar las ca
rreteras; así como patrullas de 
policías que inspeccionarán 
los centros con perros adies
trados para la detección de la 
droga. Y yo me pregunto: ¿es
tas medidas llegarán también 
a Alcalá?, ¿llegarán también 
al distrito 11, sobre todo don
de más falta hace una vigilan
cia exhaustiva contra la dro
ga como son las inmediaciones 
del colegio público Puerta de 
Madrid? 

He podido leer en el n ° 
1.350 de este semanario cómo 
el concejal de Educación, Sr. 
Brihuega, declara que 'tSe han 
heclto las reformas de in
fraestructura en los centros 
que lo requerían>> y a mí se 
me ocurre que para el colegio 
Puerta de Madrid se ha soli
citado en numerosas ocasiones 
que se suba la valla que lo ro
dea al menos un metro, dado 
lo que está ocurriendo en la 
calle Pedro de Lerma y para 
evitar que los niños vean co
sas que no deben ver cuando 
juegan en sus recreos. 

Pues bien, un curso más ha 
empezado y la valla sigue co
mo estaba. 

Quizá deberíamos haberle 
preguntado al Sr. Ministro de 
Educación el pasado día 14 

cuando inauguró el curso en 
Alcalá, si es que de este cole
gio no se ocupa nadie, ni el 
Excmo. Ayuntamiento, ni la 
Comunidad Autónoma, ni el 
mismo Ministerio de Educa
ción y Ciencia. O quizá le de
beríamos haber invitado a 
que inaugurase el curso en 
nuestro centro y así él mismo 
pudiera haberse percatado de 
las situaciones que tanto nos 
preocupan a los padres. 

Desde aquí quiero felicitar 
a todo el profesorado y ~e ma
nera especial a las «SENORI
T AS» de preescolar, por su 
magnífico trabajo en lugar tan 
difícil, animarlos a todos pa
ra que continúen y a la vez 
ofrecer mi ayuda para cuan
do sea necesario. 

Mari Camen EGIDO 

La escasez 
de viviendas 

Se alega que es la ley de la 
oferta y la demanda, que es
tamos en una sociedad libre 
de mercado, que no hay sue
lo urbanizable ... 

Tendrá que haber un estu
dio de la oferta y de la deman
da. Si la demanda es de mil 
pisos anuales y la venta es de 
trescientos, la oferta tiene que 
ser de setecientos más. Si no 
se construyen, al sólo haber 
trescientos a la venta se van a 
revalorizar -un piso costaba 
hace 8 años 2 millones, hoy 
cuesta 9-. 

El mercado ¿libre? no se 
puede dejar en manos del ca
pitalista -porque las necesi
dades básicas son lo primero 
y tienen que estar bien con
troladas y gestionadas- ya 
que lo único que busca es la 
especulación y la revaloriza
ción mensual de sus bienes. 
Tendrá que estar gestionado 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

PUERTA de Madrid 

y controlado por los Ayunta
mientos. Las inmobiliarias 
-que proliferan como las 
setas- y los bancos con sus 
intereses, tendrán argumentos 
a favor , pero a costa de años 
de trabajo de los alcalaínos. 

De Alcalá a Guadalajara 
hay todo el suelo que quera
mos. Edificable, o no, depen
diendo de quien haga la nor
mativa. Los suelos tendrán 
que ser adquiridos a bajo pre
cio, aunque haya que expro
piar. 

Con un estudio de merca
do tanto de la vivienda de se
gunda mano como de la nue
va y una gestión pública ade
cuada, podrán solucionarse 
los problemas de miles de al
calaínos. 

Desde PUERTA DE MA
DRID os animo a que mani
festéis vuestras protestas pa
ra que podamos conseguir el 
objetivo. 

Jesús TUTOR DEL HOYO 

Asociación de Mujeres 
separadas 
y Divorciadas 
de Alcalá de Henares 

Estimada amiga: 
Reanudamos el curso y 

queremos informarte de las 
actividades , para ello la aso
ciación te espera en el local. 

La primera actividad que 
realizaremos pretende ser la 
toma de contacto, pasar un 
día diferente. 

Haz la reserva de plaza pa
ra la excursión al Centro Cu
linario de Gallina Blanca, que 
será el próximo día 7 de octu
bre (jueves), salida a las 9 ' 30. 

Es muy interesante, grato y 
sugerente. Además de ver co
mo se preparan distintos me
nús y degustarlos, recibire-

·: 

mos un regalo. 
A continuación, en la mis

ma mañana, visitaremos el 
Jardín Botánico. 

TRAE A TUS AMIGAS , 
SEAN O NO SEPARADAS. 

Reserva tu plaza de 5 a 7 de 
la tarde, los días 29 de sep
tiembre (miércoles) y 1 de oc
tubre (viernes) en el local de 
la Asociación, c/ Cardenal 
Cisneros, 6 , bajo derecha. 

Belinda C. ORTEGA 
Presidenta de la Asociación 

El coche del Obispo 
En relación con la nota 

emitida por el Sr. Obispo, D: 
Manuel U reña, y publicada 
en este mismo semanario , la 
Delegación Episcopal de Me
dios de Comunicación Social 
desea aclarar los siguientes ex
tremos: 

1) Por una deficiente infor
mación, a nadie achacable, no 
tuvimos noticia de que en el 
hallazgo y devolución del co
che sustraído al Sr. Obispo, 
hubieran intervenido otros 
Cuerpos de Seguridad que los 
mencinados en la nota. 

2) Quede constancia públi
ca del agradecimiento del Sr. 
Obispo de Alcalá a la Policía 
Municipal de Torres de la 
Alameda, en cuyo término 
apareció el vehículo, y de su 
diligencia y eficacia en la co
municación con otros Cuerpos 
y Entidades. 

3) Esta Delegación Episco
pal, en nombre y por encar
go de D. Manuel Ureña, pre
senta sus disculpas a tal Cuer
po y se siente profundamente 
satisfecha por hacer pública 
esta muestra de gratitud. 

Luis GARCIA GUTIERREZ 
Delegado de 

M. Comunicación 

• C/ . CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
. • C/ . EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs . : 
889 27 62 
888 45 25 
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Reflexiones Por Piiar ALBERDI . 

Dos historias inocentes 
Debo a una tía y a su so

brina, esta anécdota. Vi
vían ellas en un caserío, 
muy alto en la montaña y 
por dos generaciones, al 
preguntar ellas, de dónde 
venían los niños les dieron 
la misma respuesta: «Del 
riachuelo que está arriba». 

Así pues, dos generaci
nes buscaron en ese río a 
horas increíbles , sus posi
bles hermanitos. Como 
nunca encontraron ningu
no, llegaron a la conclusión 
de que los del caserío de 
arriba, que estaba junto al 
río y dado que tenían un 
hijo por año, se los queda
ban todos. Y era inútil que 
ellas encontraran restos de 
cestos o de bolsas, porque 
los otros -siempre-, lle
gaban primero. 

A mí, la historia me se
dujo y la he utilizado para 
un bello cuento. Pero lo 
que me enterneció de ve
ras , es la angustia con la 
que ellas contaban aquella 

experiencia, el desinterés 
de sus padres por el tema, 
dado que no entendían có
mo no les preocupaba, si 
-de hecho- los del case
río de arriba -seguro-, 
se estaban quedando con 
hijos suyos. 

Contándole esta historia 
a otra persona que vive 
gran parte del año en el 
País Vasco, me dijo: «El 
otro día escuché por la te
levisión a un señor -ayer 
sacerdote, hoy escritor- al 
que sus padres le dijeron 
que a él lo había traído a 
este mundo su tío en una 
acordeón, de una de las 
muchas romerías a las que 
aquél acudía a tocar el ins
trumento junto a un pan
deretista. Por años creí 
-dijo el escritor- que los 
niños venían al mundo en 
una acordeón». 

Y es que la verdad, mu
chas veces, sólo consiste en 
parecer convincentes. 

• • • * * • 

Amores de película 
Le hubiera podido pasar 

a cualquier, pero le ocu
rrió a él. Les sucede a sus 
compañeros; sin embargo, 
cuando le toca a uno ... 

No recuerdo que en 
nuestra juventud fuera 
así, pero para conocerse, 
salir juntos, ligar como 
dicen ellos, dan rodeos. 
Supongamos que están 
en una discoteca. Caso tí
pico: el chico mira a la chi
ca, le gusta. Envía un «CO
iega» (un amigo) o éste, 
se ofrece a hacer la presen
tación y proponerle la sa
lida. Enormemente com
plejo: porque el amigo 
-al igual que el preten
diente- no conoce a la chi
ca, pero va hacia ella como 
si la conociera de toda la vi
da, situación que la chica 
acepta. Caso atípico: chica 
pide salir a chico. Chico 
tiembla. 

PUERTA de Madrid 

En fin, que le podía ocu
rrir a otro, pero le ocurrió 
a él. Ella, lo llamó a esa ho
ra en que nadie quiere a 
nadie. Osea, antes de mar
charse al Instituto, diga
mos ... ¿las siete y media de 
la mañana? 

El se quedó pasmado, 
peor que el rey aquél. Y se 
marchó con aire compungi
do. Atrás, quedaban el re
galo del día de los enamo
rados, las cartas de amor, 
sus ojos verdes ... 

El padre, dice a lama
dre: «Se le pasará». La 
madre, piensa de San Va
lentín: «Santo que no mi
lagrea se queda en la 
oscuridad». 

¡Y el joven sufrr, cómo 
sufre! Y al cabo de un tiem
po, la historia vuelve a em
pezar: «¡Mamá, papá, ten
go novia!». 

La procesión de San Bartolomé 
Después de cientos de 

años y ya desaparecida la 
feria de ganado por San 
Bartolomé que tanta fama 
tuvo, en estas fiestas de 
1993, sucesores de las que 
antaño se celebraban para 
regocijo de vecinos y fe
riantes, ha venido ni más 
ni menos que San Bartolo
mé. Y no ha venido, a las 
fiestas me refiero, por sí 
mismo ni traído por los al
calaínos sino que ha llega
do de la mano de unos en
tusiastas levantinos que al 
estilo de su tierra han fun
dado una asociación de 
«Moros y Cristianos» eli
giendo a San Bartolomé co
mo su Patrono y sacándo
lo en procesión el día 24 de 
agosto. 

Todos los alcalaínos sa
bemos que San Bartolomé 
no ha sido nunca Patrón de 
Alcalá ni de sus ferias y 
fiestas que nunca estuvie
ron a él dedicadas y nunca 
ha recibido culto público, 
ya que el hecho de celebrar 
nuestras antiguas ferias de 
ganado en los últimos días 
de agosto, allá por San Bar
tolomé, era debido a que 
entonces terminaban las la
bores agrícolas y los labra
dores y ganaderos aprove
chaban tales días para ha
cer sus transacciones de ga
nado, y en la forma de ha
blar de aquellos tiempos se 
decía que iban a la feria de 
Alcalá «por San Bartolomé» 
como para indicar otras fe
chas en otros sitios decían 
«por San Bias», «por San 
Martín» o por cualquier 
otra forma de señalar las fe
chas en que tenían lugar las 
ferias u otros acontecimien
tos. Durante años, siglos, 
San Bartolomé no recibió 
en Alcalá culto público , ni 
tuvo Iglesia a él dedicada y 
creo que ni siquiera una 
Imagen en ninguna de las 
muchas iglesias que en Al
calá hubo siempre. Hasta 
que a finales de los años se
senta el siempre bien recor
dado sacerdote don Emilio 
de Miguel Concha mandó 
construir a sus expensas un 
templo en el Paseo de los 
Curas dedicado a San Bar
tolomé como Parroquia de 
tal nombre, siendo solem
nemente inaugurado el día 
uno de Enero de 1970. Pe
ro a don Emilio no se le 
ocurrió decir que tal Santo 

fuese Patrón de Alcalá ni 
de sus ferias . Lo que hacía 
don Emilio era después de 
la misa del día 24 invitar a 
unos pocos amigos a degus
tar unos riquísimos cangre
jos que le enviaban de sus 
tierras. 

Sentado esto yo me apre
suro a felicitar a la asocia
ción de «Moros y Cristia
nos» por traer a nuestra 
Ciudad y a nuestras fiestas 
espectáculo tan bonito y 
vistoso como es el desfile de 
sus «filás», y me parece 
muy bien que hayan elegi
do a San Bartolomé como 
Patrono de su asociación o 
cofradía. Pero yo les roga
ría que no repitiesen la 
procesión el día 24 de agos
to. En primer lugar porque 
no hay motivo tradicional 
ni razonable para ello, y 
desde el punto de vista re
ligioso porque no parece 
conveniente llevar la pro
cesión por entre el bullicio 
y algarabía de los festejos 
cosa muy distante del reco
gimiento que debe rodear 
una procesión religiosa. Y 
no se diga que en otros mu
chos sitios las Fiestas loca
les se celebran con actos re
ligiosos, porque no hay que 
olvidar que en Pamplona 
las fiestas de Julio están de
dicadas a San Fermín, y en 
Pontevedra, por ejemplo, a 
la Virgen Peregrina. Pero 
en Alcalá tenemos a nues- · 
tros Patronos, la Virgen del 
Val y los Santos Niños, en 
honor de los cuales se cele
bran actos religiosos y pro
fanos, pero nuestras fiestas 
de Agosto nunca estuvieron 
dedicadas a San Bartolomé 
ni a ningún otro Santo, y 
el motivo de celebrar las 
fiestas era para diversión 
de vecinos y feriantes. 

Vuelvo a decir que me 
parece muy bien la aporta
ción de «Moros y Cristia
nos» a la vida alcalaína y su 
participación en nuestras 
fiestas contribuye a darles 
mayor vistosidad, esperan
do que su actuación sea 
más y mejor cada año. Y si 
quieren honrar a su Patrón 
que lo hagan con una gran 
función religiosa en su Igle
sia, pero yo creo que el 
Santo no se va a enfadar 
por no salir en procesión 
entre la algarabía y bulli
cio de los días feriales. 

F.S. 
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Las confidencias de Don Miguel 

... Como el rosario de la aurora, Op. nº 25, Ordin. 

Pero ahí no quedó todo. Al 
llegar a los ruegos y pregun
tas, antes proposiciones, el 
portavoz de IU lanza un ulti
mátum -o mociones o nos 
vamos- y ante la actitud le
vantisca del Grupo que inicia 
su abandono del Pleno, el Al
calde, en memorable apeo de 
calzas, cual su Jefe ante D. 
Jordi, acepta la discusión co
mo moción del primer ex
ruego relativo al cese del con
cejal Velasco. Y el público si
gue encocorado. Alguien gri
ta «que no provoquen» para 
ser expulsada tras identifica
ción y salir chillando «Se cree 
el ladrón ... Sigue la discusión 
y al final, tras pedir la oposi
ción votación y llevarse a ca
bo algo así como un simula
cro, IU retira las restantes 
mociones/ruegos, se dan, ló
gicamente, por retiradas las 
del retirado grupo del PP y 
con sólo el Gobierno Munici
pal en el Salón se levanta la se
sión. Demasiado para el cuer
po que en una misma sesión 
abandonen el Pleno ambas 
oposiciones. Mediten, señores 
del gobierno municipal, aquí 
pasa algo. Y algo muy grave 
para esta noble ciudad. Mu
chos sabemos lo que es. Pero 
quien debe saberlo, y hacer lo 
necesario para corregirlo no se 
da por enterado. A ver si pa
sa como en la fábula de los 
mastines y los podencos. Lue
go será tarde. 

Tras el n ° 24, el de la dimisión y el chalet de Humanes, al que no asistimos, 
nos aprestamos a reanudar el tabajo con un Pleno que, en principio, se presenta 
sereno, pese a la reiterada petición de que el concejal Velasco tome la puerta. 
Petición que repiten ambas oposiciones. 

Por lo demás, aquí no ha 
pasado nada. Sólo que a los 
que logran superar la selecti
vidad, el COU, el BUP, la 
EGB y todo eso, con sus libros 
por los cielos, sus transportes 
escolares, sus comedores y sus 
tasas y tasitas, cosas que por 
Europa suelen ser de verdad 
gratuitas, este año les espera 
una furibunda Universidad 
que deja en pelotas a sus osa
dos matriculandos con sus so
ciales tasas académicas. ¿Ten
drán los universitarios, jun
to al funcionariado, la culpa 
de la crisis? 

Que del 12 al 14 % que di
cen los jerifaltes del Ministe
rio de Educación, nada. Por 
ej. un curso de Medicina sale 
al buen estudiante, limpio, 
por unas 90.000 Pts., cuando 
el año pasado costó alrededor 
de 78.000. Pero si es capaz de 
superar el numerus clausus el 
novato que va a iniciar la ca
rrera, va a desembolsar cerca 
de 135.000, evidentemente 
más, bastante más de ese 
14 % . Y o diría, aunque sea de 
letras, que incluso más del 
70 % . Y no digamos nada de 
los que han de repetir asigna
turas. Hasta cerca de 80.000 
Pts. se ha de pagar por una _so
la. Vamos, que están ponien
do la Universidad al alcance 
de todos, ellos que se queja
ban en la oposición <;lel clasis
mo universitario como heren
cia recibida. Sin comentarios. 

Cómo estaría de meditada 
la bárbara subida que ahora 
anuncian que en varias facul
tades se devolverán parte de 
las tasas cobradas. Entre 
otras, en Biológicas de Alca
lá. Posiblemente por eso de 
que rectificar también es de 
zotes. Como rectifican taro-

bién en aquello de jubilar an
ticipadamente a ingenieros, 
técnicos, jueces, catedráticos 
y demás funcionarios superio
res. Posiblemente miren ha
cia Europa, que buena falta 
les hace, para evitar discrimi
naciones. También podrían 
mirar en las relaciones cali
dad/precio de tantas cosas. Y 
si les valiera para aprender al
go, pues mejor. Que en algu
nos países europeos, sólo en 
algunos, las tasas universita
rias son más altas relacionan
do tasas con ingresos, no di
rectamente. Pero se trata de 
universidades con verdadera 
calidad. Y así en tantas cosas. 
Sin olvidar que existen crédi
tos muy baratos y a largo pla
zo. No como aquí. 

Y empezó el Pleno con una 
cuestión previa por parte del 
PP·en boca de Esther, su por
tavoz, que dijo cosas muy du
ras: desde acusar al gobierno 
municipal de ocultar informa
ción e incumplir los acuerdos 
plenarios hasta denunciar la 
confusión de partido con po
der. Reprochó la falta de diá
logo y desprecio a la oposición 
del alcalde, que sólo conoce, 
dijo, el ordeno y mando. Le 
llamó antidemócrata y le acu
só de totalitario, dictatorial y 
cacique, para terminar di
ciendo de él que «es el repre
sentante del felipismo en Al
calá y no el alcalde de Alcalá 
de Henares». Seguidamente, 
tras hacer un llamamiento a 
IU, los ocho concejales popu
lares abandonan solemnemen
te el Pleno, para seguir una 
serie de intervenciones: del 
portavoz izquierdista que 
comparte la inquietud dere
chista por el trato que se da a 
la oposición; de Crescencio 

MUSICAL CERVANTES 

~ 
• Iniciación musical 
•Solfeo 

•Acordeón 
•Trompeta 
•Canto 
•Guitarra 

•Piano 
• Organo electrónico 
•Violín • Saxo y clarinete 
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que termina con ese molesto 
ritornello de «que presenten la 
moción de censura»; del pro
pio Alcalde que culmina con 
lo otro de «cada uno sabemos 
donde hemos estado años 
atrás» (mejor sería profundi
zar en dónde estamos ahora y 
cual es la causa) y hasta del 
Secretario, sometido a pre
guntas y más preguntas. Va
mos que entre unas cosas y 
otras se quemaron más de tres 
cuartos de hora, para liquidar 
seguidamente, de corrido y en 
poco más de media hora, los 
37 puntos del Orden del Día. 

Y se llega a los proposicio
nes de los Grupos, discutién
dose la urgencia de una mo
ción, de IU, sobre la pasare
la entre Infantado y Fray 
Juan Gil con los vecinos pre
sentes. E intervinentes, pues 
ante la pretensión del Presi
dente de no admitir su discu
sión y escucharse voces entre 
el público de «no hay que reír
se del pueblo» y «esto no es 
una democracia» se admite la 
urgencia de la moción, para 
evitar males mayores y tras 
intentar el silenciamiento. In
cluso con la lectura de un co
municado firmado por más de 
mil vecinos del Distrito acu
sando los defectos de la pasa
rela: carencia de rampas e ilu
minación, falta de cobertura, 
excesiva inclinación de los 
peldaños y demás. Todo ello 
tras informar el portavoz gu
bérnativo y escuchar desde el 
público voces de «no digan 
Vds. mentiras». De todas for
mas, era tan elemental y sen
sata la propuesta que se apro
bó. Y se pudieron evitar mu
chos problemas con un poqui
to de mano izquierda y de sa
ber hacer. No la hubo. 

Abandonamos con tristeza 
el viejo Hospital de Agonizan
tes. Comenté con D. Miguel 
que el Tribunal Supremo ha 
pedido el suplicatorio para 
proceder contra un senador 
socialista presunto creadsor 
de una serie de sociedades 
conducentes a financiar un 
partido político. Filesa, Ma
lesa y Time Export, delitos 
fiscales, falsedades, · extorsio
nes. Con algo de suerte aquí 
va a haber más farolazos que 
en el célebre rosario de la 
aurora ... 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
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La agrupación Madrid 
Desde el mismo momento de 

su creación, hace cerca de cua
renta años , la Brigada Paracai
dista ha estado siempre vincu
lada a Alcalá, siendo pues una 
institución total y completa
mente alcalaína. Por este mo
tivo, y como alcalaíno que soy, 
me duele que el último contin
gente de tropas españolas en
viado a Bosnia, el cual está in
tegrado en su mayor parte por 
fuerzas de la Brigada Paracai
dista, haya sido bautizado con 
el nombre de Agrupación Ma
drid en lugar del mucho más 
acorde con la realidad de Agru
pación Alcalá, tal como se hi
ciera con el envío de tropas pa
racaidistas al Kurdistán iraquí. 

Pero es que aún hay más. En 
su reciente despedida, los re
presentantes de esta unidad mi
litar viajaron a Madrid para 
visitar a Joaquín Leguina y a 
José María Alvarez del Manza
no para finalmente realizar una 
ofrenda a la Virgen de la Almu
dena, patrona de la villa 
madrileña. 

Si lo de Leguina tiene desde 
el punto de vista político un pa
se dado que, nos guste o no y 
a mí evidentemente no me gus
ta, somos sus súbditos forzosos, 
mucho me temo que no ocurre 
lo mismo ni con el alcalde ni 
con la patrona de la villa de 
Madrid los cuales, con todos 
mis respetos, nada en absoluto 
tienen que ver ni con nuestra 
ciudad ni con una unidad mi
litar que jamás ha sido madri
leña. Mientras tanto, la parti
da de este destacamento ha pa
sado total y absolutamente de
sapercibida en nuestra ciudad, 
lo cual me parece, como poco, 
merecedor de una reflexión. 

En todo caso, vaya desde 
aquí mi deseo de que los para
caidistas alcalaínos puedan de
st;mpeñar con el mayor de los 
éxitos su humanitaria misiónen 

Gacetillas complutenses 
las torturadas tierras de la an
tigua Yugoslavia. 

De los toros 
y de otras subvenciones 

Lo voy a decir una vez más: 
Ni veo por qué los organismos 
públicos tienen que meterse en 
camisas de once varas asumien
do competencias que no les co
rresponden, ni entiendo tam
poco una política de subvencio
nes, directas o camufladas, que 
lejos de constituir algo puntual 
y excepcional se convierte en 
un déficit institucionalizado 
simplemente porque sí. 

No hace mucho criticaba que 
el ayuntamiento se constituye
ra en empresario artístico du
rante las ferias , máxime tenien
do en cuenta los elevados cos
tos que suponía esta actividad 
para una corporación que, por 
lo que yo sé, está empeñada 
hasta las cejas. En esta ocasión 
he de decir lo mismo de los to
ros, asimismo organizados por 
el ayuntamiento, y de los cua
les se estima, en palabras del 
concejal Macías , un déficit de 
diez o doce millones de pesetas. 

A mí, qué quieren que les di
ga, me parece mucho pan. Has
ta hace no muchos años la ges
tión de la plaza de toros corría 
a cargo de una empresa priva
da, y creo recordar que por ella 
pasaron entonces las mejores fi
guras del toreo resultando, ade
más, una actividad rentable. 
Sin embargo, y desde que se hi
zo cargo de ella el ayuntamien
to, no sólo no lo es sino que el 
déficit crónico se ha disparado 
sin que nadie haga al parecer 
nada por evitarlo. Y, puesto 
que ~s aficionados alcalaínos 
tienen como quien dice a la 
puerta de casa la posibilidad de 
contemplar las mejores corridas 
de España en la madrileña pla-

za de las Ventas , ni siquiera 
queda el recurso de decir que 
de no hacerse así los alcalaínos 
se quedarían sin posibilidades 
de ver buen toreo. Por ello, pa
ra mí la cuestión está clara: Si 
es imposible organizar buenas 
corridas en Alcalá sin que el dé
ficit se dispare, cuestión ésta 
que habría que dejar en manos 
de empresarios profesionales, 
quizá mereciera la pena no ha
cerlo. A los aficionados tampo
co les costaría tanto trabajo ir
se hasta las Ventas, y esos diez 
o doce millones podrían ser em
pleados en otros menesteres ta
les como, por ejemplo, arreglar 
algunas calles. 

Cambiando de tercio, pero no 
de tema, nos encontramos con 
los catorce millones largos gas
tados en la celebración de la Se
mana de la Tercera Edad. Aquí, 
aun sin necesidad de buscar mo
tivaciones políticas de ningún 
tipo, me encuentro con el mis
mo planteamiento: ¿Por qué 
tiene que subvencionar el ayun
tamiento actividades de este ti
po? Entiendo, por supuesto, 
una política social que intente 
ayudar a los ancianos a la hora 
de resolver su problemática 
particular, pero no creo que sea 
éste el caso al tratarse de acti
vidades exclusivamente lúdicas 
y, por lo tanto, escasamente de
fendibles desde el punto de vis
ta social, ya que la deseable me
jora del nivel de vida de nues
tros ancianos no tie~e demasia
do que ver con este , eso sí, caro 
chocolate del loro. Y en cuanto 
al tema de las meriendas repar
tidas , ¿qué quieren que les di
ga? Me recuerdan demasiado a 
los bocadillos que daban, en 
tiempos de Franco, a la gente 
que asistía, más o menos volun
tariamente, a los actos solemnes 
presididos por los próceres del 
antiguo régimen. ¿O no? 

¡Vivan las caenas! 
Lo he visto ya en varias oca

siones: Un listillo entra con su 
coche, o con su furgoneta, por 
la calle de Cervantes, prohibi
da al tráfico; y al llegar a la es
quina con la calle de Santiago, 
cortada con una cadena, sin 
cortarse un pelo va y atraviesa 
por cualquiera de las dos ace
ras de las esquinas las cuales, al 
ser lo suficientemente anchas, 
permiten ser utilizadas a modo 
de original atajo. Se trata, sin 
duda, de una burla no sólo de 
la regulación del tráfico sino 
también de todos aquellos con
ductores respetuosos con la ley, 
que son la mayoría, por lo que 
no estaría de más que el ayun
tamiento adoptara las medidas 
pertinentes para cortar este 
abuso tales, por ejemplo, como 
la instalación de sendos pivotes 
en las dos esquinas. 

Otro tipo de listillos, son los 
que aparcan en la calle de San
tiago justo a la altura del cruce 
y de la cadena, interrumpien
do de esta manera el paso. Es
to, que por cierto está explíci
tamente prohibido por unas 
placas, es además peligroso 
puesto que, en caso de emer
gencia, una ambulancia o un 
coche de bomberos no podría 
pasar por allí. Se trata, pues, de 
otra cuestión a solucionar. 

La plaza de los ~tos Niños 
Domingo 19 de septiembre: 

Las bombillas y las guirnaldas 
instaladas con ocasión de la 
verbena de los Santos Niños si
guen sin ser retiradas. Prime
ro sirvieron para la feria; aho
ra, por lo que se ve , también 
para la Virgen del Val. Luego , 
quizá, para navidad, para car
naval, para la Semana Santa . .. 
Total, ¿para qué quitarlas si 
luego hay que volverlas a 
poner? 

José Carlos CANALDA 
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¿Vamos a hablar de unos hom

bres valientes. Que no se conten
taron con defender su indepen
dencia indomable con la protec
ción del escudo de sus agrestes 
montañas, sino que saliendo de 
ellas avanzaron y se asentaron en 
la campiña rasa. 

Vamos a hablar de unos hom
bres libres , que amaban la liber
tad a todo trance, de pastores 
trashumantes y de intrépidos 
guerreros. 

El mismo Fernán González· fue 
de linaje foramontano , decora
zón y de leyenda e inició su mar
cha hacia la Historia desde los 
valles de Liébana y por Braño
sera, cuyo fueron otorgó en el 
año 824, llegó al Pisuerga y al 
Rudrón. 

Desde esos lugares se puso en 
marcha esa «gente fortísima>>, 
gente vasalla que cuando encuen
tra un gran señor arma la que ar
ma. «Fincaron las Asturias en 
otro segundo lugar, en los valles 
y altas llanuras que son cerca del 
mar». 

En el año 711 , por el «talón de 
Aquiles» de Cádiz se pierde un 
Reino, un Rey y una manera de 
vivir en tan sólo ocho días, en la 
batalla de Guadalete. Un fin sui
cida teniendo en cuenta que fue 
debido a una lucha intestina por 
el poder entre Rodrigo y Vitiza 
con la· traición de este último a 
favor del invasor. Fue un «mor
bo gótico». 

Al poco de la invasión árabe 
sus crónicas decían: «No quedó 
lugar que no. fuese saqueado, la 
Iglesia quemada y la campana 
rota. 

Y hay que aclarar que antes·de 
venir a España hicieron verdade
ros estragos en las grandes cultu
ras de Egipto y Grecia cunas de 
la civilización occidental 
europeas. 

¿Qué podría hacer aquel pu
ñado de pastores-guerreros que 
guardaban el flanco cantábrico 
de los Picos de Europa? La suer
te se jugaba en aquel pasillo on
dulado entre el Sella y el Nalón. 

Fundidos intensamente con la 
naturaleza bravía se crecían al 
amparo de ese imponente acci
dente geográfico y mitológico lla
mado los Picos de Europa. Son 
unas fabulosas montañas jóvenes 
del período terciario que subie
ron del fondo de los mares cho
rreando agua a casi 3.000 m . de 
altura, pegadas al océano. 

Los fugitivos del sur huyeron 
hacia las montañas del norte. Pa
rece un milagro que los musul
manes no consiguiesen anular el 
insignificante foco de rebeldía y 
resistencia de las montañas astu
rianas, es algo de difícil explica
ción. Y surge como Caudillo Pe-
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Los foram·ontanos 
layo, que los árabes llaman 
Belay-al-Rumí, (el cristiano). 

El furioso valí de Córdoba en
vió 190.000 combatientes al 
mando de Alkama para liquidar 
«aquella vergüenza>>. Pelayo y los 
suyos ante tan potente ejército, 
abandonaron la línea del Sella y 
se acogieron a «SU terreno» den
tro ya del laberinto de sus mon
tañas. El arzobispo Oppas hijo 
·del traidor Vitiza les invita a la 
rendición que es rechazada por 
los montañeses. 

En el ataque los cristianos sa
liendo de todos los escondrijos 
del monte desorganizaron al ejér
cito atacante sin posibilidades de 
maniobra y huyeron hacia Gijón 
y Liébana, muriendo antes Alka
ma y cogiendo prisionero a 
Oppas. 

El ataque fue por sorpresa, del 
estilo aquel que los romanos tan
to admiraban: «Cantabricus im
petus y catábricus circulus». 

Iban los fugitivos buscando la 
dirección sur, pero la montaña, 
aliada cántabra los equivocó y los 
llevó hacia el norte, siguiendo al 
Deva. El río se estrecha en gar
gantas impresionantes entre la 
Peña Subiedes y los inseguros 
«argayos» de la Pellejera y se 
unió a la marcha penosa una 
gran tormenta, que son tan im
presionantes en los Picos donde; 
un trueno tiene hasta 5 ecos, y los 
liebanegos se les echaron encima 
acabando con la vangu~dia ára
be desgajada en Covadonga. Se 
asegura que ocurrió el 28 de Ma
yo de año 722. 

Esta acción.tuvo un gran efec
to moral, político e histórico. Por 
primera vez, desde Guadalete, 
queda derrotada una considera
ble fuerza del valí de Córdoba 
por un belicoso núcleo del norte 
que se negaba a pactar y a some
terse. Pelayo ensanchó su minús
culo reino hasta el Nalón que cor
ta Asturias por el medio. 

Tan minúscula plataforma ini
cial fue atrayendo gente a disfru
tar de la difícil independencia, 
en aquél embrión de España na
cido en Covadonga. 

Aprovechando la rebeldía vic
toriosa de los bereberes que obli
gó a bajar al sur tropas para so
focar la rebelión, los confinados 
de las montañas cántabras se lan
zaron a la primera expansión fo
ramontana, seguros de su reta
guardia. 

Pero mientras cabalgaban por 
las amplias llanuras quienes co
nocían la defensa en las monta
ñas comprendían que resultaba 
imposible sostenerse en el llano 
cuando Córdoba, recuperada de 

su lucha interna con los berebe
res, volviese atacar al norte. 

Y por ello dejaron un desierto 
de tierra quemada entre el Due
ro y las cordilleras del norte, 
trasladando a la población a lu
gar seguro y así cuando subieran 
en verano las tropas árabes ten
drían que cruzar este desierto 
primero. Esta estrategia tuvo un 
gran éxito y se explica la perma
nencia de Heterio, obispo de Os
ma en Liébana con sus diocesa
nos. Y el norte se superpobló y 
se conquistaron muchas ciuda
des, que atestigua la crónica de 
Alfonso 111 en el año 886 que di
ce: «Dirigió muchos combates y 
les tomó muchas ciudades con
quistadas por los árabes dándo
selas a los cristianos llevándolos 
a su patria». Por ese tiempo son 
tomadas Primorias, Trasmiera, 
Sopuerta, Carranza, Bardulia 
que ahora se llama Castilla. 

La presión demográfica por el 
aluvión del sur, huyendo del sal
vajismo islámico, las dificultades 
de cultivo en terreno montañoso 
y la añoranza de los que vinieron 
de tierras llanas fueron determi
nantes para pensar en los campos 
yermos abandonados del sur. Los 

· que se aventuraron eran hombres 
libres y nobles, emanando la no
bleza de su ansia de libertad. Los 
repobladores reconstruían pobla
dos , granjas en ruinas por «pre
hendere, pressura» siendo la po
sesión según su capacidad de me
dios, levantando fortalezas para 
su defensa. Se apoyaban en este 
fundamento jurídico; en la mar
cha tensa y creadora hacia la con
quista de una tierra desolada que 
habrían de regar tanto con su su
dor, como con sangre y lágrimas 
para defenderla. 

El riesgo compartido día y no
che sobre los anchos campos de
siertos hizo que se fundieran to
dos más compactamente en el co
mún destino. A uno de sus pobla
dos le llamaron «Nonduermas» 
que Índica el esfuerzo incansable 
combativo. 

La marcha hacia el sur de con
quista y repoblación se .. realizó 
escalonadamente de río en río. 
Primero hasta el Duero en el si
glo X. Y luego viene ya la repo
blación por los Concejos Libres 
de Castilla que indica el espíritu 
de libertad que anidaba en los 
corazones. 

Todavía en el siglo XI y XII 
la repoblación se hace muy peli
grosa por la llegada de nuevas 
tropas africanas de almorávides 
y almohades que Alfonso VI y El 
Cid combaten. 

Al separarse de la protección 

natural de las grandes montañas 
buscaron la artificial de las for
tificaciones enclavadas en alturas 
y pasos estratégicos y se erizaron 
los campos de castillos. 

Podemos ver hoy día a uno de 
los primeros establecimientos en 
la aldea de Brañosera. Puebleci
to al norte de Palencia, dentro 
del área minera de Guardo. Está 
entre Aguilar de Campoo y Rei
nosa dentro de una zona muy 
densa de arte románico. 

Al otro lado de la Sierra de Hi
jar, en donde nace el Ebro, al pie 
de Peña Rubia está Braña de los 
Huesos que conserva el fuero de 
«Carta puebla» del año 824 e in
dica en su «atormentado» latín: 
«En el nombre de Dios amen. Y o 
Nuño Núñez y mi esposa Agilio 
buscando el paraíso y esperando 
el premio en zona de huesos y ca
cerías hacemos una puebla y lle
vamos para poblar a Valero, Fe
lix, Zonio, Cristuébalo y Cerye
lo con toda su parentela y os da
mos para poblar el lugar llama
do Brañosera, con sus mon
tes ... ». Este Nuño Núñez es na
da menos que el abuelo de Fer
nán González como reconoce el 
nieto al afirmar la renovación de 
la carta-puebla. 

Volvamos al nombre de Cris
tuébalo, el de Brañosera que ha
bía nacido antes del siglo VIII, 
y se bautizó con nombre neta
mente cristiano, es pues un gru
po i;:ántabro cristianizados desde 
antiguo. ¿Cómo habla? 

Pero lo que no hay duda es que 
presenta una modificación tem
pranísima sustituyendo la o por 
ue en la lengua romance que en
tonces amanecía para engendrar, 
entre todos, el español universal. 

• Y aquellos foramontanos plan
. taron pues entre las brañas y lue
go entre las altas llanuras de los 
castillos la semilla de la lengua 
que hablam~s. Eran todos estos 
repobladores pobres por sus mo
destos haberes, pobres pero li
bres según su viejo sueño. 

y el que podía montar a caba
llo como instrumento de guerra 
era automáticamente noble. ¡Ca
ballería villana de Castrojeriz!, 

. estos caballeros vivían y morían 
al raso, en el campo de batalla y 
por ello existían tan hondas di
ferencias con los cortesanos de 
León. 

Ellos creían en sus costumbres 
que eran en su tierra Leyes: El 
vivir bajo el viento helado, sobre 
la parda tierra, independientes, 
innovadores, rebeldes en la inse
guridad del trágico páramo cas
tellano, para erigirse al fm y al 
cabo en una situación social y ju
rídica por la victoria y coqseguir 
ser hombres libres. 

Luis AYORA 
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A contraviento 
* 

Primeros auxilios 
La diplomacia es algo así 

como el arte de sentar en una 
misma mesa a dos o más ene
migos irreconciliables para 
que coman juntos y luego fir
men un extraño papel que po
ne fin a la costumbre de en
viar personas sencillas de uno 
y otro bando a matarse du
rante más de cincuenta años, 
por ejemplo. 

La diplomacia, cuando es 
cálida y afectuosa, hace mi
lagros. Y no me estoy refi
riendo únicamente al coflic
to judío-palestino sino al es
timulante caso del embajador 
japonés en Bogotá, que la se
mana pasada sufrió una lipo
timia cuando le iban a impo
ner una condecoración oficial 
y como los funcionarios, el 
personal de servicio y hasta 
el doctor presente en el acto 
-que siempre hay un médi
co cuando se juntan cuatro 
gatos en cualquier sitio- no 
conseguían reanimarle, tuvo 
que intervenir personalmente 
la propia señora Ministra de 
Asuntos Exteriores de Colom
bia para prestarle los prime
ros auxilios mediante el infa
lible método de la respiración 
boca a boca. 

Cuentan las crónicas que el 
ilustre representante del po
deroso Imperio del Sol Na
ciente se levantó hecho un 
brazo de mar y es que hay 
que ver a la señora ministra 
en las fotos que ha publicado 
la prensa. Excelentísima, por 
supuesto, en todos los senti
dos de la palabra. En fin, lo 
qÚe toda la vida de Dios -es 
decir, desde aquel lejano 12 
de Octubre de 1492 hasta es
te mismo instante- se ha ve
nido llamando una escultural 
belleza iberoamericana. 

Eso es lo malo que tienen 
las medallas políticas. Cuan
do te las cuelgan en el pecho 
sin poner mucho cuidado, 
pueden pincharte en el cora
zón y producirte un agrava
miento de la afección cardía
ca que ya tenías o provocar
te una nueva, si es que disfru
tabas hasta entonces de una 
magnífica salud de hierro. 

Me estoy imaginando al se
ñor Sukada con los ojos cerra
dos y la tez amarilla -quiero 
decir más todavía- mientras 
recibía en sus desfallecidos 
pulmones los efluvios de los 
petrodólares de la Bahía de 
Maracaibo, los agitados com-
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pases del alma llanera del 
Arauca vibrador; toda la ri
quísima variedad de colores, 
sonidos, aromas y sensacio
nes de la apabullante jungla 
amazónica que García Már
quez barroquiza en «Cien 
años de soledad» a ritmo de 
cumbia. 

Lo mejor de toda esta his
toria es que nos obliga a to
mar conciencia de cómo la 
Historia -esta vez con ma
yúsculas- acaba dando una 
vertiginosa vuelta de tortilla 
a la vida. Resulta que aquel 
gran poeta llamado León Fe
lipe tenía muchísima razón 
cuando nos dejó escrito que 
a los hombres nos duermen 
con demasiados cuentos y 
luego pasa lo que pasa. En lo 
que a mí respecta, por ejem
plo, el de La Bella Durmien
te del Bosque me le acaban de 
hacer añicos por la fuerza. 
Ahora resulta que, a la hora 
de la verdad, el bosque no es
taba situado cerca de ningún 
finísimo castillo centroeuro
peo sino en la lujuriosa y ar
bolada Colombia. Además, la 
dormilona protagonista en 
realidad era chico y el prínci
pe, en cambio, una mujer 
hermosa -ministra por más 
señas- que ha sabido llegar 
donde no alcanza ese personal 
de servicio, abundante hasta 
el exceso, que siempre hay en 
la corte y que saben llevar con 
mucha elegancia la bandeja 
de los canapés durante los 
cócteles oficiales pero no tie
nen ni la más remota idea de 
cómo se deben aplicar los pri
meros auxilios cuando se pre
senta una emergencia. 

Puede que, después de to
do, esta nueva versión del 
cuento esté mucho más ajus
tada a la verdad que aquella 
otra con la que nos dormían 
cuando éramos niños. Quizá, 
la vida de cualquier hombre, 
en el fondo, no sea otra cosa 
que un largo y brumoso sue
ño -con pesadilla incluida
entre el beso de dos mujeres: 
el primero de su madre y el 
último de su hija. O de la 
monjita del asilo. 

Pero aún se me ocurren 
más p~rábolas sobre el asun
to. Esa resurrección de un ge
nuino representante de la pri
mera potencia económica del 
mundo a manos -mejor di
cho, a labios- de una esplen
dorosa representante de la in-
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teligencia y la carnalidad ca
ribeñas es todo un símbolo 
del Nuevo Mundo que se nos 
avecina. Allí, en aquellas tie
rras familiares donde media 
España tiene hermanos afin
cados, en esa otra orilla de la 
misma y hermosa patria co
mún del idioma -que a mí 
me conmueven bastante me
nos las otras patrias con tan
.to paso fronterizo y tanta 

. aduana- está la savia que va 
a venir a dar aliento a este de
cadente y frío tecnologismo 
del mundo desarrollado, mu
cho más enfermo de lo que 
aparenta. Por aquellos pagos 
en los que palpita el pulso de 
una sangre tan semejante a la 
nuestra, y tan desconocida, es 
muy posible que resurja bue
na parte del futuro de la hu
manidad entera. Hay tanto 
por hacer allí que, sin duda, 
acabará haciéndose. Ya apa
recen señales esperanzadoras 
como la lenta e imparable de
saparición de esos generalitos 
gorilones, enemigos mortales 
de la libertad y el desarrollo 
de sus pueblos o el detalle de
finitivo de este beso vitalista 
-que no mortal- de la se
ñora ministra colombiana. 

Y es que -ahora que lo 
pienso- a muchos de noso
tros nos han acunado, de pe
queños, y muy a menudo, · 
con los tarareos de La cama 
de piedra, Y o vendo unos 
ojos negros, la Miloga senti
mental de Carlitos Gardel y 
cosas así. De manera que es
tando, como estamos en estos 
momentos, más bien dormi
dos sobre un lecho de laure
les prestados, no estaría na
da mal que de allí vinieran a 
despertarnos con la misma 
dulzura de antaño. 

Ahí tienen ustedes la ver
dadera razón del éxito de esos 
desfiles de mulatitas salseras 
en las famosas cabalgatas de 
Pepe Macías, por Reyes y 
San Bartolomé: todos los ciu
dadanos varones mayores de 
dieciocho años, sin excep
ción, soñaban secretamente 
que tal vez, con las apreturas, 
les acabaría dando un provi
dencial mareo y alguna de 
ellas -la más impresionante, 
a ser posible- les iba a resu
citar, devolviéndolos a la· 
maldita realidad con un be
so de cine. Todos los hombres 
son iguales. Somos. 

Sergio COELLO 

Tu 
Centro de Idiomas 

en el 
Centro de Alcalá 

RUSO 
INGLES 

FRANCES 
ALEMAN 
ESPAfjOL 

Método Conversacional Directo 

• Grupos de OCHO alumnos 
• Niños y adultos. 
• Para economistas y empresas. 
• Clases particulares. 

COMPLUTUM 
ESCUELA DE IDIOMAS 

PI. Cervantes, 13 
Telf.: 889 96 48 

1 Abierto de 9 mañana a 10 noche 1 

OBRAS 
-Y REFORMAS 
• ALB.AÑILERIA 
• FONTANERIA 
• ELECTRICIDAD 
• CARPINTERIA 
• PLADUR 
•PINTURA 
Tlf. 883 46 89 
YAMA 

J~"e~.s..l. 

AFILADOR 
«SUPER REPWCION 4 CAÑOSll 
Teniente Ruiz, 15 - Puesto 25 

(Galería Comercial) 

VENDO EXCELENTE 
PISO 

1 dormitorio. La Cuna de Cervantes 
60 m/2 9.600.000 ptas. 

(Basta 6.000.000 de hipoteca) 
Telf.: 882 62 03 
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¡Caramba con la señora! A 
la chita callando manda un 
montón. Lo peor del caso es 
que yo tengo mis dudas de su, 
digamos, status social, y una 
es muy mirada. Vamos, que 
parece que a veces se pone lo
ca, se suelta la melena, y co
mo si fuera una trabajadora 
del amor (¡qué fina soy escri
biendo!), se vende al mejor 
postor, pero eso sí, en el fon
do «señora», sin recibir «pe
las». Como además es una bai
lona, lo hace a veces por aque
llo de la yen.ka: derecha, de
recha; izquierda, izquierda; 
alante, atrás, un, dos, tres. 
Pues eso. 

¿Que todo esto a qué viene? 
Pues a que estamos de conme
moraciones y centenarios. 
Que no sólo va a ser la Uni
versidad. Que también en la 
vida del pueblo soberano, pa
saron cosas que ahora 
celebramos. 

Por ejeillplo, que «Se inau
guró» el Círculo de Contribu
yentes el 19 de diciembre de 
1890», siendo el único que so
brevive de los círculos y casi
nos que se crearon en el s. 
XIX. 

La Junta Directiva de en
tonces, decidió hacer propo
siciones deshonestas a la So
ciedad de Condueños, para 
que les hicieran un edificio en 
la Plaza Mayor, y mire V d. 
por dónde, tuvieron éxito y el 
23 de agosto de 1893 se inau
guró el nuevo edificio «cons
truido con el exclusivo obje
to de que lo habite y utilice la 
Sociedad Illientras subsista». 

Aquí estal'.Ilos por tanto, en 
un nuevo centenario que está 
celebrando esta sociedad. 

Los planos o proyectos del 
tal edificio; los hace D. Mar
tín Pastells, arquitecto muni
cipal, y gracias o desgracias a 
que no había organismos de 
Bellas Artes por medio, se 
permitió el lujo de hacer un 
edificio singular neomudéjar, 
del que todos estamos muy sa
tisfechos, y que, hablo desde 
mi percepción, siempre ha te
nido como cierto halo de Íill
portancia en la Ciudad. 
Cuando yo era pequeña, eso 
de que se llamara Círculo de 
Contribuyentes, tenía su 
aquel. Nos parecía algo espe
cial, digamos <<J>UturrW>. ¡Qué 
infelices! 

En su origen, era Círculo 
Mercantil, y pretendía defen
der los «intereses l'.Ilercantiles 
e industriales de sus socios», 
pero a los pocos meses de su 
fundación se cambia a la de
nominación actual, y podían 
ser socios los alcalaínos que 
satisfacieran al Tesoro alguna 
cuota de contribución por 
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cualquier concepto. ¡Quién 
iba a decirles a los fundado
res de la tal sociedad, que en 
el centenario lo difícil es en
contrar alguien que no satis
faga contribución! O sea, pe
las al Estado. 

Cuando ya tenían la casita, 
se les ocurrió aderezarla. El 
siglo XIX no era cualquier co
sa. Para eso tenían un buen 
artista local: D. Félix Yuste. 
El fue el encargado de reali
zar diez lienzos de gran for
mato para decorar el salón de 
Juntas. El tema libre, aunque 
relacionado con la Sociedad. 
Los lienzos dieron nombre al 
salón que siempre se ha cono
cido, indebidamente, como 
salón de Tapices. Estos y la 
decoración que posteriormen
te hizo Samuel Luna, compa
ñero de Yuste, son todo un 
canto a la ciudad. Los nom
bres de sus más célebres per
sonajes aparecen en diversos 
carteles. 

En el lienzo principal, Al
calá aparece, en figura de ma
trona, sobre un carro triunfal, 
acompañada de los Santos Ni
ños, con el escudo de la ciu
dad y el viril de las Santas 
Formas en sus manos. Estu
diantes, arzobispos, un mace
ro y, cómo no, D. Quijote y 
Sancho, completan la serie de 
personajes. Al fondo la añora
da Universidad, la parroquia 
de Sta. María, el Colegio de 
Málaga y el torreón del Pala
cio Arzobispal. Empate a dos 
entre los síl'.Ilbolos religiosos y 
académicos que representan la 
Ciudad. · 

Otros tapices nos muestran 
las riberas del Henares, en
tonces mucho más visibles que 
ahora, la ermita de S. Isidro, 
y una serie de manifestaciones 
laborales de la época, en cla
ra alusión a los fines de la so
ciedad; cerámica, herrería, 
comercio, agricultura ... 

¿Y qué ocurre ahora con to
do esto? Pues que los lienzos 
están mal, y la decoración del 
techo y paredes satura humo 
porque lleva un siglo como fu
madora pasiva; así que, cán
cer seguro. Claro que, fíjense 
que el cáncer es malo, malísi
mo, y que a veces no se cura. 
Pero hay casos que .con pelas 
se arregla. Aunque sea en 
Houston. Pues a las pinturas 
de Yuste es lo que les pasa. 
Que el cáncer tiene arreglo 
aunque sea por ejemplo en la 
escuela de restauración del 
Ayuntamiento, o arrimando 
unos dinerillos entre unos y 
otros. No crean que tantos. 

El último presupuesto esta
ba en cinco millones. Tenien
do en cuenta los miles de mi
llones que se manejan en la 
Casa de Todos viene a ser al
go así como calderilla. Claro 
que un buen político no debe 
tirar ni siquiera calderilla. 
Debe administrar. 

Por eso en mayo de 1988, 
la Comunidad de Madrid es
taba dispuesta a partir los gas
tos por la mitad con el Ayun
tamiento (pues sí que se redu
cía el gasto) y el Alcalde lo di
jo y reiteró en actos públicos 
en la sede de la Sociedad. Es
ta ofrecía una contrapresta-

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Cfra: Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

28810 VILLAL}JILLA 
(Madrid) 

ción a cambio: un día a la se
mana se abriría el salón a vi
sitas turísticas y, por supues
to, quedaba preparado para 
actividades culturales. (¿A 
que se ha gastado más dinero 
con menos aprovechamiento 
socio-cultural en otras restau
raciones y paridas pseudo
culturales ?). 

En el 91 se hizo la exposi
ción sobre la pintura de Yus
te en la Capilla del Oidor y 
fueron los grandes ausentes los 
lienzos que deberían haber es
tado restaurados así como el 
salón para acoger esta mues
tra. 

Pues ¿qué ha pasado de 
las promesas públicas? 

Veamos, ¿son o no un bien 
cultural de Alcalá estas pintu
ras? Si la respuesta es no, a la 
basura con ellas, como desgra
ciadamente le ha ocurrido al 
Ayuntamiento con las del 
Teatro Cervantes. 

Si la respuesta es sí, vamos 
a conservarlas ahora que van 
a cumplir el siglo, antes de 
que el cáncer termine de li
quidarlas. Es de las cosas in
teresantes que nos ha legado 
el siglo pasado. 

Así que si todo está aparen
temente claro ¿qué pasa para 
que no se hayan restaurado? 

¡Ay, la trabajadora del 
amor! Esa es la culpable. Sí 
porque se empeña en ir sola 
por la vida, la calle está muy 
peligrosa y Illira lo que pasa. 

Para ir como lo que es, una 
virtud, debe ir acompañada 
de la memoria y del entendi
miento. 

Aquí está el secreto. ADª 
Voluntad le han fallado los 
acompañantes. ¿Cuál de 
ellos? 

Entendimiento no puede 
ser, sé que lo ha}", aunque al
gunos no ejercen, pero haber
lo haylo. 

Luego no hay que discu
rrir. Lo que ha fallado es la 
memoria. Todo el problema 
estriba en que se les había ol
vidado. Vaya fallo. Seguro 
que cuando lo anunciaron no 
era hablar por hablar. 

Bueno, todo tiene arreglo. 
Es posible que quede algún 

enanito mental con frustracio
nes de su infancia, pero 1993 
es otra cosa, y los beneficia
rios de tal restauración son el 
patrimonio cultural de Alca
lá y todo aquel que, cuando 

' esté rehabilitado, quiera 
visitarlo. 

Así que ya tenemos con es
te recordatorio, memoria, en
tendimiento ... ¿y voluntad? 

Asela SANZ 

PUERTA de Madrid 



Los santos Niños en España 

La ermita de 
Cuevas de Almudén (Teruel) 

No acababa de salir a la calle el número anterior de 
PUERTA DE MADRID en el que aparecía publicado mi ar
tículo sobre los Santos Niños de la aragonesa localidad de 
Espuéndolas, cuando gracias a la sagacidad y a la amabi
lidad de la familia San Luciano conseguía resolver mis du
das acerca de la localidad que, con el nombre de ]arca, era 
citada en los Anales Complutenses como poseedora de una 
ermita consagrada a nuestros patronos. De esta manera 
c¡Uedaba zanjada la incógnita abierta por mí en el citado 
artículo, por lo que paso a comentar lo que debe ser consi
derado como un epílogo del mismo. 

El problema radicaba en 
que la terminología moder
na del lugar no esJarca si
noJarque, ligera modifica
ción semántica que sirvió 
no obstante para despistar
me por completo al tiempo 
que me impedía su locali
zación en las enciclopedias 
y los mapas que consulté. 
]arque de la V al que éste es 
su nombre completo, es 
una localidad turolense que 
nada tiene que ver, eviden
temente, con la ciudad de 
Jaca, ya que está situada al 
norte de la ciudad de Te
ruel a escasa distancia de la 
carretera nacional que en
laza esta capital con Alca
ñiz y Lérida. No es éste el 
único de los topónimos 
existentes en la zona, ya 
que próximas a esta locali
dad están las de Mezquita 
de Jarque e Hinojosa de 
Jarque. 

Sin embargo, no es nin
guno de estos tres pueblos 
el que debe merecer nues
tra atención sino el tam
bién vecino -está situado 
entre Mezquita de J arque 
y Jarque de la Val- Cue
vas de Almudén, que coin
cide plenamente con lo des
crito por los Anales Com
plutenses. Leyendo el dic
cionario geográfico de Ma
doz, publicado a mediados 
del siglo pasado, encontra
remos lo siguiente en el ar
tículo Cuevas de Almudén: 

CUEVAS DE ALMU
DÉN: Lugar con ayunta
miento en la provincia de 
la diócesis de Teruel, par
tido judicial y administra
ción de rentas de Aliaga. 
( ... )Iglesia parroquial (San 
Roque). ( ... ) También se 
encuentran dos ermitas, 
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una a un cuarto (de legua, 
es decir, poco más de un ki
lómetro) de la población 
(San Justo y Pastor), y la 
otra (San Pedro) en la sie
rra llamada los Santos. 

Pero aún hay más. Bas
ta con consultar un buen 
mapa de carreteras ( concre
tamente yo he utilizado la 
edición de este año del 
MOPT) para descubrir en 
esta comarca turolense, y 
en apenas unos pocos kiló
metros en torno a las pobla
ciones de Cuevas de Almu
dén y Jarque de la Val, to
pónimos tan significativos 
como sierra de San Just, 
puerto de San Just o un 
monete que tiene también 
por nombre el de Sant]ust, 
punto culminante de esta 
sierra con sus 1.522 metros 
de altitud. 

La identificación, pues, 
del lugar descrito por los 
Anales Complutenses resul-
ta ser de esta manera con
cluyente. Queda por con
firmar, ya que no me ha si
do posible desplazarme 
hasta allí, si en la actuali
dad continúa existiendo 
culto a los Santos Niños en 
la misma, cuestión ésta in
teresante dado que la refe
rencia de Madoz cuenta 
con más de cien años de an
tigüedad al tiempo que no 
he podido conseguir infor- ,.. 
mación más reciente acer
ca de la citada eripita. Pe
ro lo que queda claro, gra
cias por supuesto a la fami
lia San Luciano, es que na
da tiene que ver esta ermi
ta de los Santos Niños con 
la pirenaica ciudad de Ja
ca. 

José Carlos CANALDA 

Grupo 1° 

- Técnicas de Comunicación 
- Contabilidad y cálculo 
- Prácticas administrativas 
- Mecanografía mecánica 
- Mecanografía electrónica 
-Ofimática 
- Gestión de Personal 
- Marketing. 

Grupo 2° • 
- Mecanografía electrónica 
-Ofimática 
- Prácticas administrativas 
- Técnicas de comunicación 
- Contabilidad y cálculo 
-Marketing 
- Sicólogos 

Segundo nivel 

- Inglés comercial 
- Sicología y relaciones públicas 
- Técnicas de Comunicación 
- Mecanografía electrónica 
-Ofimática 
- Contabilidad informatizada 
-Marketing 
- Prácticas presenciales 

Grupo 3° 
-Ofimática 
- Técnicas de comunicación 
- Mecanografía mecánica 
- Mecanografía electrónica 
- Inglés comercial 
-Marketing 
- Contabilidad y cálculo 

DURACIÓN: Uno .o dos cursos académicos 
HORARIO: 3 horas diarias (mañana o tarde) 
COMIENZO: Primeros de octubre. 

~~~ t5 I·cu ºc::i -
----SOCllDAD LIMrTAOA 

lllFORMACIOll: 

c/. Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Telfs.: 889 60 64 - 880 39 10 
Alcalá de Henares 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENAR-S 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas , Salones de TV, Juegos , Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. <911> 2& 2& 02 • 2& 27 JI· C/. Vlrgllio navarro, s y 7 

Azuqueca de Henares <GUADALAJARA> 
km. 44 ctra. MADRID·BARCELOflA 

SE ALOUILA LOCAL 
90 m/2. 16 m. escaparate 

Esquina M. Azaña c/ Murillo Qunto Simago) 
• 

SE ALQUILA BAR DE COPAS 
130 m/2 - Avda. del Val (frente Ciudad Deportiva) 

INTERESADOS, EN DESCUBRIMIENTO 
(M. Azaña, junto a Simago) - Tlf.: 882 66 64 
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AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
* 3ª EDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

'{7' 
c/. Gallegos, 3 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales • Excmo. Ayuntamiento 

VESTUARIO LA80UL 
@mo 

• E.MPRE.SAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION . 
-Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

04 

CURSO ARTESANIA 
IÍOPULAR 

Pintura sobre muebles, Marmolizado, 
Stencil, Decoración escayolas, Obras 
técnicas. Turnos mañana o tarde. Seis 

alumnos grupo. Ultimas plazas. 

Llamar 889 13 52 

ALIZEIA 
GABllm PSICOAllALITICO 
* Grupos de .Análisis. 
* Consaltas individuales 
el. Paraísos, 1 (El Gurugú) 

TeH.: 889 27 72 (miércoles y jueves) 
314 75 79 L, M , 

Centro de EstucMos DUBUN 

AUTOCAD V.12 
C/ Gran Capitán 6 - 8 

Tf.- 8.83.21.99 
Director: Manuel 1 ,afuente 

REZA nueva Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

A.P.C. 

2s 11e septlelllbre de t11s 

Inventaria de chapuzas 

Las paradas incógnitas 
Dentro del conjunto 

del mobiliario urbano, las 
paradas de autobús tienen 
importancia por razones 
obvias. Por todo ello, es 
importante que éstas es
tén situadas en los lugares 
correctos y, por supuesto, 
en perfecto estado. 

Sin embargo, no siem
pre ocurre esto en Alcalá. 
Así, por ejemplo, los 
gamberros acostumbran a 
arrancar las banderolas 
en lugares tales como el 
arco de San Bernardo o la 
calle de Libreros (aunque 
hay más), con lo que se 
pierde la información ne
cesaria aportada por las 
mismas. En otras ocasio
nes, como es el caso de 
la calle Daoíz y Velarde, 
el mástil es retirado de 
su lugar por estorbar a 
una obra, siendo «deposi
tado» en un alcorque cer
cano de la manera que se 
aprecia en la fotografía, 
con el detalle del alambre 
incluido para evitar que 
se caiga. 

Lo peor de todo es que 
estos mástiles así desde 
hace meses, demasiados 

sin duda para que los res
ponsables del manteni-

miento de los m~smos 
no se hayan dado cuen
ta de que deberían re
ponerse para que pu
dieran volver a ser úti
les. 

PUERTA de Madrid 



10 reciben ningún tipo de aparo institucional 

La Orquesta de plectro Tablatura 
intervendrá en los actos del xacobeo 

El grupo alcalaíno de pulso y púa 'Tahlatura' ha sido selecciona
do para participar en el IV Festival de Másica de Pulso y Púa -
Plectro- que se celebrará en La Conúia los días 1, 2 y 3 de Octubre. 
Este grupo irá, junto con otro de .Aranjuez, en representación de la 
Comunidad de Madrid pero posiblemente no reciban el apoyo de 
Dingmaa autoridad alcalaína o de la propia comunidad. 

El único apoyo que ha recibi
do 'Tablatura' para poder seguir 
adelante viene por parte de Ca
ja Madrid, que con su maratón 
cultural está consiguiendo que 
esté grupo actúe. Así lo explica 
para PUERTA DE MADRID su 
director, Adolfo Prado: «Gracias 
a Caja Madrid nos hemos movi
do. Las actuaciones vienen por 
Caja Madrid y ni el Ayunta
miento ni nadie se preocupa por 
nada». 

El problema económico los 
preocupa por la falta de apoyo 
institucional y todos sus materia
les han salido de sus bolsillos: 
«Ahora mismo al certamen que 
vamos es el esfuerzo de doce cha
vales que les están gustando mu
cho porque están trabajando, es
tudiando y, si han querido una 
bandurria, pues les ha costado 
50.000 pesetas. Y hemos cogido 
un local que nos está costando un 
dinero y ni por éstas, que nadie 
hace nada ya.» 

A pesar de todo, este certamen 
les supone una magnífica opor
tunidad de tener nuevas perspec
tivas. Su actuación se extenderá 
durante los tres primeros días de 
octubre. El día 1 tocarán en el 

Concejo de Arteixo, el día 2 en 
el Concejo de Cambre y el do
míngo 3 harán una actuación 
conjunta con los restantes parti
cipantes del certamen, en el que 
se interpretará el himno al San
to Apostol y la habanera '¿Qué 
más se puede pedir?'. Un com
ponente del grupo, Javier Gar
cía, nos contaba el sentir de to
dos ellos: «Es una satisfacción 
muy grande participar en e~te 
festival porque puede decirse que 
es la actuación más importante 
que ha tenido el grupo. A pesar 
de los años que llevamos tocan
do aquí, en Alcalá, es un grupo 
poco conocido y lo poco que se 
conoce es a través de las actua
ciones de Caja Madrid». 

También tienen la esperanza 
de tocar en otros lugares, inclu
so fuera de España, y conseguir 
crear un precedente en Alcalá de 
Henares: «Se lo hemos comenta
do a la concejala de Cultura y al 
de Educación porque vemos que 
un grupo así necesita una cante
ra y a nosotros nos gustaría te
ner la pretensión de crear aquí 
una escuela y se nos ha dicho que 
sí, estaría bién, presentad un 
proyecto». 

El grupo Tablatura surgió ha
ce siete años a partir de la ron
dalla del Centro Obrero Católi
co y sus maestros son Martín Ló
pez y Angel de las Heras. Más 
tarde se incorporó Adolfo Prado 
y adquirió el nombre por el que 

se le conoce actualmente. Su re
pertorio abarca desde Albéniz 
hasta piezas de Mozart. Y espe
ra que más jóvenes se unan a su 
propuesta musical. Si alguno es
tá interesado, puede llamar a los 
teléfonos 889 07 37 ó 888 66 98. 

Le damos hasta 400.000 razones 
para empezar a cuidarse. 

Volvo Serie 400 Gama '93. 
Hasta 400.000 ptas. menos. 

La principal razón para comprarse un Volvo es la seguridad. 
También la fiabilidad. Y por supuesto, el equipamiento. 
Pero ahora tiene hasta 400.000 razones para __,,d!lli¡¡¡'llliJillll!-.~!!~ 
comprarse un Volvo Serie 400 de la 
gama '93. Sólo por unos días y para 
unidades limitadas. 

Pásese por su Concesionario Volvo. 
Y empiece a cuidarse. Por 400.000 

pesetas menos. "VOL"VO 

AUTO ELIA. S. A. Exposición. Venta y Servicio Postventa: Ctra. Nacional 11. Km. 32.300 
Tfnos. 882 97 30 · 882 97 32 ·Alcalá de Henares (Madrid) 
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PUERTA ( de inadrid ) :::: 
Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá .........•...... 
Casa de Socorro ............••...... 
Cruz Roja ..........................•. 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ............. . 
Centro Municipal de Salud ..•. 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal .......•..•....•. 
(;uardia Ci'V'il ....................•.• 
(;uardia Ci'V'il Servicio centralizado 
Bomberos ........................... . 
Bomberos Servicio centralizado ... . 
Protección Ci'V'il .•................. 
Ayuntamiento ..................... . 
'l'a:x;is ..................•......•......... 
RAJ>I<>-'l'AJCIS ..................... . 
RE::ril:F"E: ................•.......•••..... 
Autobuses urbanos ......••....... 
Continental Auto .•......••........ 
Cementerio ........................•. 
Correos y 'I'elégrafos ........... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI ..•....•. 
Casa de la Ju'V'entud ............ . 
Ciudad Deporti'V'a Municipal. 
Cámara de Comercio ........... . 
Parque Municipal de Servicios 
Senricio Recogida Muebles .•. 
Servicio Información Ciudadana ... 
'l'eléfono contra Tráfico Droga . 
Fundación Colegio del Rey ..... 
OMIC ..•................................ 
I:rilFORMACU ALC.ALA .••....... 
Ofic;ina de 'l'urismo ................ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE: (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) •.....•• 
Cementerio Jardín ................. . 
Programa Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros .... . 
'I'eatro Salón Cer'V'antes ......... . 
Archivo Municipal ..•............. 
Centro de Docume~tación . ,. ...• 
Casa de la E:ntrevista ........... . 
.ALUMBRADO PUBLICO (A.VERIAS) •• 
Sellos, Monedas, etc. Nieves .... 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
881 40 85 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 

SI 110 TIENE TELEFOllO 
·SOLICITELO YA! -

en1TELYCO ALCALA 
Ahora, además~ celeb~e con nos~tros 

t o 2º Amversano ... 

TELYC:C> _,c---
GM.IPO Tlll.E•ONCA 

irENEMos UN REGALO PARA USTED 

*FAX. 
* CENTRALITAS TELEFONICAS. 
* CONTESTADORES AUTOMATJCOS. 
* TELEFONOS CON MEMORIA. 
* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS. 

OFERTA TELEFONO MOVIL: 69.000 Ptas ( + IVAl 
SOLO HASTA ACOTAR EXISTENCIAS 

TELYCO ALCALA 
c/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid 
c/ Soria, 1 - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 

28850 Torrejón de .Ardoz (Madrid) 

25 de septiembre de t99J 

VfJMoJ,, VIJMO.S. TU 
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Una nueva tienda de informática se ha inaugurado en el paseo de 
la Estación número 7. El Centro Informático Complutense -CIC- re
cibió alrededor de 200 personas en su nuevo establecimiento el día 
de su inauguración, durante la tarde del viemes 17, muchos de ellos 
clientes de la empresa, amigos y residentes en la barriada que han 
recibido la invitación. 

José Vicente Balsalobre, 
Antonio Gutierrez y Fernan
do Poveda hace más de quin
ce años descubrieron la nece
sidad de una empresa dedica
da a la informática que cu
briera la zona del Corredor 
del Henares. Desde entonces 
han estado trabajando con di
versas corporaciones hasta 
ahora, cuando han decidido 
poner su primera tienda. Su 
gerente, Fernando Poveda, 
explica para PUERTA DE 
MADRID la labor de CIC en 
la ciudad complutense: «Em
pezamos a dar los primeros 
pasos en el año 1975, aunque 
nosotros oficialmente decimos 
que el año de iniciación es el 
79, considerando que esos 
cuatro primeros años fueron 
de consolidación de la empre
sa, aunque ya realizábamos 
alguna actividad. Si llevamos 
quince años funcionando en el 
sector, esperamos que tenien
do cara al público un escapa
rate, la gente nos conozca me
jor y nuestras posibilidades de 
trabajo y crecimiento sean 
mayores». 

La estructura de CIC está 
concebida para poder desarro
llar todas las fases de las que 
consta cualquier proyecto in
formátic_o, y todo ello con una 
vocación fundamental , que es 
tener siempre lo último en in
formática. Tal es su proyecto 
de futuro, como nos dice su 
gerente: «Siempre seremos 
una empresa punta en tecno
logías avanzadas, estando 
siempre al día y ofreciéndoles 
asesoramiento para que ellos 
consigan un mejor rendimien
to para su compañía. Aunque 
nuestra proyección funda
mental hasta ahora ha sido la 
empresa, también esta tienda 
nos dará opción a vender al 
público en general lo que son 
los ordenadores que están 
apareciendo en todas las 
casas». 

José Vicente Balsalobre, Antonio Gutiérrez y Femando Poveda. 

U na forma de conocer qué 
es Centro Informático Com
plutense es conocer su origen, 
su historia y su actividad. 

1975 fue el año en que un 
grupo de jóvenes compluten
ses profesionalres de informá
tica en diferentes empresas 

detectaron la necesidad en 
Alcalá de una empresa de ser
vicios informáticos. Tras un 
estudio de viabilidad , acome
tieron la creación de esta em
presa. Aunque la actividad 
comenzó ya en 1975, el perío
do 1975-79 fue para el CIC un 
tiempo de transición y conso
lidación que fue perfilando la 
futura empresa. 

En 1979 Centro Informáti
co Complutense ya es una rea
lidad. La creación de uncen
tro de cálculo para ofrecer ser
vicios a las distintas empresas 
del corredor del Henares fue 
la primera meta cumplida y 
abarcaron además áreas como 
la mecanmización de colegios, 
comunidades de vecinos y la 
parte de padrones y derramas 

Invitados a la fiesta de la inauguración en la puerta de la nueva tienda de CIC. 

·PUERTA de Madrid 

de recibos de una gran parte 
de los ayuntamientos de la 
zona. Pero la actividad no po
día quedar en un centro de 
cálculo donde se procesaban 
trabajos en batch, y se avan
zó en el terreno del software 
desarrollando programas para 
las distintas empresas que so
licitan sus servicios , a la vez 
que fabrican software propio 
en forma de paquetes o de he
rramientas para su propia 
producción. 

La década de los 80 supo
ne una auténtica revolución 
para la informática, tanto en 
el hardware .con la aparición . 
de los ordenadores personales, 
redes etc, como en el softwa
re con la aparición de nuevos 
sistemas operativos y produc
tos para todas las áreas, como 
procesadores de textos , hojas 
de cálculo , bases de datos, di
bujo dbase ~te. En este perío
do, Centro Informático Com
plutense, sin olvidar sus acti
vidades productivas, realiza 
un extraordinario esfuerzo en 
las nuevas tecnologías para así 
acometer el reto que supone 
un nuevo acomodamiento en 
un mercado tan dinámico y 
cambiante. 

Hoy día, bien entrado el 
año 1993, Centro Informáti
co Complutense es una em
presa bajo la figura legal de 
sociedad anónima con áreas 
de intervención especializada 
en los siguientes campos: 

- Consulting y asesoría. 
- Desarrollo de software 

de aplicación. 
- Distribución de softwa

re de aplicación y de sistema. 
- D istribución de solucio

nes informáticas completas . 
- Formación. 
- Mantenimiento y repa-

ración de hardware. 
- Servicios de centro de 

cálculo. 

25 de septiembre de t991 



.. 1 TEATRO SALON CERVANTES 1 ... _\Ul'VA~IJE-•~ 
k~~~ ~~~ 

CERVANTES TEMPORADA 93·94 ttt3 · 
~t4L'!!~llJ=~tJDi.i SEPTIEMBRE • OCTUBRE . 

VIERNES, 24 de Septiembre • 20'0G horas 

CONCIERTO 
EXTUORDINARIO 
Inauguración de Temporada, 
CONCIERTO DE CASTAÑUELAS, 
a cargo de CARMEN DE VICENTE, 
al piano Roberto Berki. 

1 : 1 .... ..¿: ,, . 
1 1 ,. ~ .. 1 1 . 

1 • 1 , : ,,. 
111 1 • '1 ~- •I 1 . 

• •11 1 

.""'!~· . 1 

1:l •I • 
.~ ~ . • 11 I • 

. 

· I 

• 21·aa horas 
• 21'00 horas 
• 19'GG horas 
·19'0G horas 

TEATRO DEL MUNDO presenta 

LAS BIZARRIAS 
DE BELISA 
de LOPE DE VEGA 

JUEVES, 30 de septiembre • 20'GG horas 
CAPILLA DE SAN ILDEPONSO 

CONCIERTO 

CORO ESTATAL 
DE LA CAPILLA 
DE MINSI 

?;ol 

VIERNES, , de Octubre 
SABADO, 2 de Octubre 

• 21·aa horas 
• 21·aa horas 

DRAMA PRODUCCIONES presenta 

LA ESTACION 
de Umberto Mariano 

LA BARRACA 
de Bolonia (Italia) presenta: 

EL LIBRO DE LA SELVA 

VIERNES, 22 de Octubre • 20'GG horas 

CONCIERTO 

ST BRIDE'S 
CHAMBER 
ORCHESTRA 

CIA, CALDERON 
DE LA BARCA, presenta 

SABADO, 16 de Octubre ·20'0Ghoras LA BELLA 
CONCIERTO DOROTEA 
GRUPO MOZART de Miguel Mihura. 

1 
Divertimento KV 136 . . . .. ....... ... .. .. . W.A. Mozart 

11 
Stabat Mater, Oratorio .. ... .. ..... ..... G.B. Pergolesi 

VIERNES, 29 de Octubre 
SABADO, 30 de Octubre 

• 21·aa horas 
• 21·aa horas 

PRODUCCIOiES TEATRALES 
CONTEMPORANEAS 

CIA. FIEVET·PALAIS presenta presenta: 

:!!"J!!n~ORIGINE" MUELLE OESTE 
Texto: Louise Doutreligne. de Bernard M. Koltés. 
Inspirado en Tirso de Molina y la correspon-
dencia de Madame de Maintenon. 

~ 
COLEOO DEL REY Para mayor información Tlf. : 881 39 34 / 882 24 97 

hcmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 



Fiestas Patronales en Torres de la Alameda 
Del 25 de septiembre al 5 de octubre Torres de la Alameda celebra sus fiestas patronales en 

honor de la Virgen del Rosario. El día 25 se instalarán en diversos puntos de esta localidad, ele
mentos de atracción infantil que serán recorridos por un tren infantil para disfrute de los peque
ños. Asimismo, tendrá lugar la llamada «Noche joven», en la que hasta altas horas de la madru
gada se realizarán actividades especialmente diseñadas para jóvenes. El programa completo de 
las fiestas es el siguiente: 

SABADO, 25 de septlenibre 

20'00 h.: En la plaza de toros. 
Exhibición de Trial lndoor. 

21 '30: En «La Pista», actua
ción de «Jhonny Juerga y los 
que remontan el Pisuerga». 

22'30 h.: En «La Pista» se 
instalará un Toro Mecánico. 

23'00 :Juegos, «La busca del 
tesoro». 

23'30: En «La Pista», instala
ción de karaoke. 

01'00: Concurso: «La busca 
del tesoro». 

03'30: En «La Pista», actua
ción del grupo musical «Afro
brass». 

DOMINGO, 21 de septiembre 
09'00 h.: En el Campo de Ti

ro del Polideportivo Munici
pal, Tiro al Pichón. 

09'00: VII Villa Urbana, 
con premios para todos los par
ticipantes. 

10'00: Pasacalles con zan
cudos, payasos y malabaris
tas. 

11 '00: F ería en la Plaza del 
Sol. Simulación de Campa
mento. Instalación de tiendas 
de campaña y material de 
montaña. Talleres de manua
lidades (4 a 14 años): pintura, 
dibujos, zancos, malabares, 
cometas, pegatinas ... Casetas 
de Feria: Tragabolas, pesca, ti
ro con pelota. 

A las 13'00 h.: Descenso de 
las Torres de la Iglesia con ra
pel y tirolina. Esta actividad la 
realizarán profesionales espe
cializados. 

11 '00 h.: En el circuito del 
polígono industrial, Ciclismo 
Infantil. X Jornada de inicia
ción y promoción del ciclismo. 

20'00 h.: En «La Pista», «11 
Muestra concurso de canción 
española». Fase final. A conti
nuación actuará el grupo de 
variedades «Sensación 92. 

WIES, 27 de septiembre 
17'00 h.: En «La Pista», Ta

ller de Títeres. 
20'00 h.: En «La Pista», Tea

tro infantil. 

MARTES, 29 de septiembre 
20'30 h.: En «La Pista». Es

pectáculo de Luz, Sonido y 
Humor a cargo de Carlos Bor
sani y Elgad. 

PUERTA de Madrid 

MIERCOLES, 29 de septiembre 
21'00 h.: Teatro para adul

tos: «La barca sin pescador» . . 
Grupo de Teatro TJA de Alca
lá de Henares. 

JUEVES, !O de septiembre 
20'00 h.: En «La Pista>>, Tea

tro para todos los públicos. 

VIERNES, , de octubre 
Día Homenaje al mundo del 
trabajo y a la Tercera Edad. 

10'30 h.: Inauguración de la 
Casa de Oficios «Arroyo Pan
tueña». 

12'30 h.: Vermouth-home
naje a la Tercera Edad. 

17'00 h.: Pasacalles infantil a 
cargo del grupo «Piratas». Sa
lida desde el Ayuntamiento. 

18'00 h.: En «La Pista», ex
hibición de Sevillanas a cargo 
del grupo loocal «Triana». 

22'30 h.: Concentración de 
Peñas en la Plaza del Sol. 

22'45 h.: Desfile de peñas 
hasta el Ayuntamiento, acom
pañados de la charanga «Pa
rranda». 

23'00 h.: En el balcón del 
Ayuntamiento: Acto del Pre
gón, y coronación de Reinas de 
las Fiestas de 1993. A conti
nuación Baile en «La Pista». 

SABIDO, 2 de octubre 
«La víspera» 

09'00 h.: Encierro a la cos
tumbre pamplonica. 

09'30 h.: Gran almorzada en 
la plaza de toros. 

11'30 h.: Encierro a la cos
tumbre torresana. 

13'00 h.: Baile del «Ver
mouth>>, amenizado por la Or
questa «Brass». 

16'30 h.: Gran corrida de to
ros. A continuación, se solta
rán los toros que se corrieron 
en el segundo encierro. 

20'00 h.: Baile en «La Pista>>, 
amenizado por la Orquesta 
«BraSS». 

23'00 h.: Salve en honor de la 
Virgen y Ofrenda Floral. A 
continuación «La pólvora». 
Espectacular quema de fuegos 
artificiales a cargo de «Pirotec
nica Caballer». 

00'30 h.: En «La Pista», Bai
le amenizado por la Orquesta 
«Brass». 

00'30 h.: En la Plaza del Sol, 
Baile amenizado por la Or
questa «Katagua>>. 

DOMINGO, J de octubre 
«Día de la FUnclón» 

09'00 h.: Carrera de galgos, 
organizada por la Sociedad de 
Cazadores. 

10'00 h.: Diana Floreada a 
cargo de la Banda de Música 
de Colmenar de Oreja. 

12'00 h.: Solemne Misa 
Mayor. 

13'00 h.: En «La Pista>>, Bai
le del «Vermouth, amenizado 
por la Orquesta ·«Santiago». 

13'30 h.: Concierto en la Igle
sia a cargo de la Banda de Mú
sica de Colmenar de Oreja. 

18'00 h.: Procesión con la 
imagen de nuestra Patrona, la 
Virgen del Rosario. 

20'00 h.: Baile en «La Pista>>, 
amenizado por la Orquesta 
«Santiago». 

00'00 h.: Baile de noche ame
nizado por la Orquesta 
«Santiago». 

LUIES, 4 de octubre 
08'00 «Vaquilla del Aguar

diente». 
11 '00 h.: Encierro a la cos

tumbre torresana de los toros 
que se lidiarán por la tarde. 

13'00 h.: Baile del «Ver
mouth», amenizado por la Or
questa «La gran Soufflé». 

16'30 h.: Tarde toros. 
20'00 h.: Toro embolado por 

los conocidos Juan de Mara ya 
«El Naranjito» y su cuadrilla 
del arte. 

23'30 h.: En «La Pista», Bai
le amenizado por la Orquesta 
«La Gran Soufflé». 

MARTES, S de octubre 

08'00 h.: Vaquilla del Aguar
diente. 

11'00 h.: Encierro a la cos
tumbre torresana de los toros 
que se lidiarán por la tarde. 

13'00 h.: Baile del «Ver
mouth» amenizado por la Or
questa «Hechizo». 

16'30 h.: Tarde de toros 
21'30 h.: Baile Fin de Fiestas 

amenizado por la Orquesta 
«Hechizo». En el descanso se 
quemará una pequeña colec
ción de Fuegos Artificiales, 
junto a la Plaza de Toros. 

Fiestas en 
Villalbilla 

DOMINGO, 21 de septiembre 
De 10 a 13 y de 16 a 18 h.: 

Parque infantil. 
19'00 h.: Actuación del Gru

po de Sevillanas y Rondalla 
de Villalbilla. 

WNES, 27 de septiembre 
20'30 h.: Elección de Miss y 

Míster Villalbilla. 
21'00h.: Espectáculo de can

ción española, humor y baile. 

MAms, 21 de septiembre 
22'00 h.: Grupo Folklórico 

«Retablo Castellano». 

MIERCOLES, 29 de septiembre 
12'00 h.: Misa solemne, con 

la actuación de la Rondalla 
Municipal. 

18'00 h.: Procesión con el 
Santo San Miguel. 

21'00 h.: Desfile de peñas 
por el recorrido de costumbre. 

21'30 h.: Pregón de fiestas: 
Actor de cine Tito Valverde. 
A continuación castillo de fue
go y chupinazo. 

22'00 h.: Baile popular con 
la orquesta «Nova Sinfonía». 

JUEVES, :so de septiembre 
18'00 h.: Bombero Torero. 
22'00 h.: Baile con la Or

questa «Expresión Combo». 

VIERNES, , de octubre 
18'00 h.: Encierro de las re

ses para niños y mujeres. 
21'00 h.: Concurso de dis

fraces. 
24'00 h.: Gran Baile popular 

con la orquesta «Hechizo». 

SABADO, 2 de octubre 
08'00h.: Vaca del chocolate. 
09'55 h.: Canto a S. Miguel. 
10'00 h.: Encierro de las re-

ses de la Ganadería de D. Al
fredo Quintas. 

13'00 h.: Baile del Ver
mouth. 

17'00 h.: Gran novillada de 
la ganadería de D. Alfredo 
Quintas para Paco Marín y su 
cuadrilla. 

23'30 h.: Baile con la or
questa «La Guagua». 

DOMINGO, J de octubre 
08'00 h.: Vaca del aguar-

diente. 
09'55 h.: Canto a S. Miguel. 
10'00 h.: Encierro. 
17'00 h.: Gran novillada de 

la ganadería de D. Alfredo 
Quintas, Paco Marín y su 
cuadrilla. 

21'00 h.: Fin de Fiesta con 
la Orquesta Zarza. 

25 de septiembre de ,99! 



NUEVO 

Ll50.000IUas: 
El nuevo Clio Symbol llega con algo que suena tan bien como su motor: 

• Radiócassette con frontal extratble y código de seguridad. 
• Cinco velocidades. 
• Dos motorizaciones: gasolina 60 cv. y diesel 65 cv. 
• Umpia-lavalunetas trasero. 
• Lunas tintadas. 
• Dirección asistida opcional en diesel. 

., ..... cue, ., ..... SINHL•. 

AUTOCARPE 
Pº de la. Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El va1 -ru. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 & 

ru. 888 01 79 V 
(')l'recio mbimo recomendado en Penlnsula y Baleares del Renault Clio Symbol 1.2 lp .. IVA, transporte. promoción e impuesto de maÜic:ulación incluidos. 



El proyecto de la Universidad de Alcalá ofrece nuevas perspectivas para los mayores de 55 años; 
no todo va a quedarse en brindarles fiestas una vez al año durante semana de la tercera edad. 

Unico requisito exigido: tener más de 55 años cumplidos 

«Universidad para mayores», un proyecto 
complutense que es pionero en España 
El plazo de solicitud se cierra el día a de octubre 

La Universidad de Alcalá inicia en este nuevo curso una experiencia pionera en las universida
des españolas, el proyecto «Universidad para mayores». Esta novedosa iniciativa ofrece la posibi
lidad de seguir cursos en la Universidad a personas mayores de 55 años. La matricula es gratnita 
y el plazo de inscripción está abierto hasta el ya próximo día 8 de octubre. 

Las personas mayores de 
55 años interesadas en cual
quier asignatura de las im
partidas en las distintas fa
cultades de la Universidad 
de Alcalá dispondrán de la 
posibilidad de cumplir este 
deseo a partir de este nuevo 
curso escolar 93/94. Todos 
los interesados deberán acu
dir a la concejalía de Bienes
tar Social -en el Centro de 
Salud de la calle Santiago
º al Vicerrectorado de Ex
tensión Universitaria -en 
la universidad cisneriana de 
la plaza de San Diego- an
tes del 8 de octubre. No se 
exige ninguna titulación a 
lo:; solicitantes, basta con 
que sepan leer y escribir y 
que muestren interés. Una 
vez cursen su solicitud, estos 
alumnos tendrán los mismos 
derechos que el resto de es
tudiantes. Se pueden apun
tar a las asignaturas que de
seen, incluso de distintas ca
rreras, sin ninguna limita
ción, y están eximidos de 
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Carlos Alvar, vicerrector de Extensión Universitaria. 

exámenes. La matrícula es 
gratuita. 

Máximo, un 10 por ciento 
por grupo 

Carlos Alvar, vicerector 
de Extensión Universitaria, 

explicó que estas personas se 
integrarán en los cursos nor
males que se imparten en la 
Universidad. «Tras inscri
birse, lo único que tienen 
que hacer es ir. Mira el ho
rario como un estudiante 
cualquiera y toma apuntes si 

lo desea. No tienen que exa
minarse, ya que al no estu
diar una carrera ese control 
de aprendizaje se hace inne
cesario. Sí les recomendamos 
que asistan de forma conti
nua porque, si no, no les val
drá para nada». 

Se ha fijado un máximo 
de un 10 por ciento de alum
nos mayores de 55 años, ma
triculados por esta modali
dad, por grupo para no des
nivelar en exceso la propor
ción. «Como plantean dife
rentes problemas a los jóve
nes, podrían exigir demasia
da atención por parte del 
profesor y desviarle de su 
materia». 

Los objetivos de este pro
grama, según Carlos Alvar, 
son satisfacer las aspiracio
nes de una generación que 
tuvo bastante difícil su acce
so a la universidad. «Los que 
ahora tienen 55 años cuan
do tuvieron su momento de 
ir a la Universidad no pudie
ron hacerlo porque no tenían 
ni los medios ni la oportuni
dad. Tienen mitificada a la 
universidad y deben perder
le el miedo. Ahora es el mo
mento de entrar». 

También se intenta ofre
cer algo que pueda satisfacer 
a los jubilados o a los que, 
debido a la crisis económica, 
han perdido su puesto de 
trabajo. «Nos gustaría que 
fuese una posibilidad para 
los que dan la vida por ter
minada, y si es que tienen 
algún tipo de aspiración cul
tural, para que sepan que 
hay cosas por hacer y que 
pueden seguir haciéndolas 
sin ningún tipo de proble
ma». 

Alvar confía en el éxito de 
este proyecto, pionero en las 
universidades españolas. «Si 
estuviéramos en un país de 
los llamados desarrollados, 
la experiencia tendría un 
éxito abrumador porque hay 
un interés y una tradición. 
En España no hay experien
cias de este tipo ni tradición 
de que la gente dedique sus 
horas libres a la formación. 
Esperamos que al menos ha
ya una respuesta positiva; 
sería una triste pena que es
to quedara en unas simples 
letras impresas». 

Carlos Alvar concluyó se
ñalando el carácter dinámi
co y joven de la Universidad 
de Alcalá, gracias al cual se 
presentan tantas experien
cias innovadoras de todo 
tipo. 

25 de septiembre de t99:S 



Las fotos corresponden al momento en que los concejales del Partido Popular abandonan el pleno como protesta formal ante la decisión 
del alcalde de considerar las propuestas populares no como tales, sino como megos y preguntas, y por tanto sin derecho a debate Di a votación. 

Los concejales del Partido Popular abandonaron el pleno en 
protesta por el trato que el alcalde da a sus prop_uestas: 

«La actitud del alcalde es caciquil y dictatorial» 
«Aquí el problema es que el alcalde es el representante del felipismo en 
Alcalá, es el alcalde del PSOE J no de la ciudad de Alcalá» 

El grapo de concejales del Partido Popular en el ayuntamiento alcalaíno abandonó la sesión de pleno 
municipal del martes 21 de septiembre en señal de protesta al alcalde, norencio Campos, por su deci
sión de incluir como ruegos, y por tanto sin derecho a voto, las proposiciones elevadas por el grupo 
popular e ro al orden del día. Campos decidió aplicar estrictamente el reglamento de funcionamiento 
de las corporaciones locales, a pesar de que hasta ahora las proposiciones de los grupos políticos se 
contemplaban como tales; apoyándose en el informe del secretario, el alcalde no admitió que se trata
ran como mociones ninguna de las propuestas del PP y la mayor parte de las presentadas por ro. 

El grupo socialista, por me
dio de su portavoz, Crescen
cio Vicente Abad, señaló que 
esta cuestión no es nueva, ya 
que su grupo se había negado 
en sesiones anteriores a vo.tar 
algunas proposiciones al con
siderarlas como ruegos. 

La portavoz del Partido 
Popular, Esther García 
Romero-Nieva, criticó la ac
titud del alcalde y anunció la 
decisión de abandonar el ple
no: «A la vista de que ni si
quiera en esos momentos Flo
rencio Campos me está pres
tando atención, lo que de
muestra su falta de diálogo y 
el desprecio que tiene al resto 
de los grupos». Tras una crí
tica exposición como cuestión 
previa y fuera del orden del 

_día, y a la vista de que el al
calde no contestaba y daba 
paso al portavoz de Izquier
da Unida, el grupo popular 
abandonó la sesión plenaria. 

El portavoz de IU, Javier 
Ocaña, mostró su disconfor
midad con la actitud del alcal
de de incluir como ruegos las 
proposiciones de los grupos, 
pero dijo no compartir la ac
titud del PP de abandonar la 
sesión, posponiendo el deba
te hasta el momento de llegar 
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a los ruegos dentro del orden 
del día, es decir, ya hacia el 
final del pleno. 

Llegado el capítulo de pro
posiciones de los grupos, IU 
pre.sentó una moción de ur
gencia pidiendo que se trata
ran como mociones los ruegos 
de IU. El alcalde y el porta
voz socialista volvieron a ar
gumentar que la cuestión es
taba fuera de discusión por la 
propia aplicación del regla-

mento de funcionamiento; al 
negarse el grupo socialista, los 
concejales de Izquierda Uni
da comenzaron a levantarse 
para abandonar la sesión, mo
mento en el que el alcalde dio 
visible marcha atrás y pidió a 
los concejales de IU que no 
utilizaran esa medida de pre
sión asegurándoles que los 
ruegos se tratarían como mo
ciones. Con esa premisa, los 
concejales de IU volvieron a 

Un minuto de silencio por los fallecimientos del alcalde de Talence y 
por el padre de la concejal del PP Marita Oñoro. 

sentarse en sus bancos expo
niendo la proposición de cese 
del concejal socialista José 
María V elasco en función de 
los argumentos expuestos por 
los vocales de la delegación 
que han decidido no acudir a 
los plenos de la misma mien
tras siga como presidente el 
concejal José María Velasco. 

La.respuesta del portavoz 
socialista, Crescencio Vicen
te Abad, sorprendió al grupo 
de concejales de IU: «Nosotros 
no vamos a discutir ni a vo
tar eso», para a continuación 
dedicar varios minutos a cri
ticar las actuaciones de varios 
de los miembros de la delega
ción que han tomado la deci
sión de no acudir a los plenos 
de la misma pidiendo el cese 
de V elasco, especialmente a la 
vocal de Izquierda Unida, 
María Jesús Sanz, esposa del 
concejal Francisco González 
Adrada, a la que acusó de fal
ta de ética y coherencia. Con
cluida la intervención de 
Crescencio Vicente Abad, el 
alcalde dio paso a otro de los 
ruegos ante la protesta de IU, 
que pidio que se votara la pro
posición; hubo una nueva ex
plicación sobre el reglamento 
de funcionamiento y su estric
ta aplicación, pero la insisten
cia de IU hizo que se proce
diera a la votación. Votaron 
a favor de la proposición los 
concejales de IU, pero no se 
pronunciaron los del PSOE 
ante la protesta de Javier Oca
ña. Algunos concejales de IU 
empezaron a levantarse, entre 
ellos Francisco González 
Adrada y Joaquín Arias, visi
blemente molestos, pero el 
portavoz de IU, Javier Ocaña, 
como el alcalde momentos an
tes, dio marcha atrás y, en lu
gar de abandonar el pleno, co
mo habían anunciado previa
mente, decidió retirar los rue
gos del orden del día. 
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En la foto de la izquierda puede verse los bancos vacíos del Partido Popular después del abandono por sus ediles. Y en la foto de la dere
cha puede apreciarse el momento en que empiezan a levantarse los concejales de Izquierda Unida para marcharse ante la negativa del 
grupo socialista a votar la proposición sobre el cese de José Maria Velasco. Obsérvese que están levantados Joaquín Arias y Francisco 
González Adrada y se acaba de levantar Magdaleno García Alcalá, mientras permanecen tranquilamente sentados Teresa Galeote, Ma-

ria Casado y el portavoz, Javier Ocaña, pertenecientes a una corriente de IU que apuesta por el entendimiento con el PSOE. 

«Talante caciquil 
y dictatorial» 

La intervención de la por
tavoz del PP, Esther García 
Romero-Nieva, al iniciarse el 
pleno, fue dirigida especial
mente al alcalde de la ciudad 
por su «decisión unipersonal 
del convertir las propuestas 
que llevábamos en ruegos sin 
derecho a voto». Esther Gar
cía apuntó que la situación en 
el ayuntamiento viene por es
tos derroteros desde hace al
gún tiempo, considerando que 
ésta es una estrategia del 
PSOE para provocar el obs
trucionismo a la oposición: 
«Hay falta de información a la 
oposición; había carpetas va
cías dentro de los dictámenes 
de este mismo pleno. El col
mo es que no había folios en 
el ayuntamiento, con lo que 
tampoco se podían hacer foto
copias y dificultándose aún 
más el estudio de los dictáme
nes por nuestra parte». 

La portavoz del PP afirmó 
que otra de las pruebas de la 
actitud poco democrática del 
alcalde es el incumplimiento 
de los acuerdos plenarios, 
«porque el alcalde dice que él 
es el que manda. Por todo 
ello, que las proposiciones se 
transformen en ruegos nos ha
ce sentirnos indefensos». Est
her García adujo también que 
ésta es una estrategia clara
mente diseñada desde la cú
pula socialista, puesto que se 
ha producido a nivel nacional 
en el Congreso de los Diputa
dos y en algunos otros ayun
tamientos, como el de Torre
jón: «Aquí el problema es que 
el alcalde es el representante 
del felipismo en Alcalá, es el 
alcalde del PSOE y no de la 
ciudad de Alcalá. Lo que ha-
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ce Florencio Campos es des
preciar a los grupos de la opo
sición y buena prueba de ello 
es que ni siquiera me está 
prestando atención ahora. No 
funciona la junta de portavo
ces porque al alcalde no le in
teresa, lo que vuelve a ser un 
desprecio a los grupos. El de
cide, él ordena, él manda». 

Esther García recordó la 
campaña que se ha realizado 
sistemáticamente contra Ro
salía R~dríguez acusándola de 
ser antidemócrata: «Es usted, 
señor alcalde, el que tiene un 
talante caciquil y dictatorial». 

Rosalía Rodríguez apuntó a 
este respecto en declaraciones 
a PUERTA DE MADRID 
que «Se me ha acusado de un 
carácter antidemocrático 
cuando yo he formado parte 
de Alianza Popular desde que 
la fundó don Manuel Fraga. 
Y o siempre he estado en el 
mismo sitio y no me he cam
biado; tampoco se puede de
cir que haya estado de espal
das a la democracia. Lo que 
no sé es si pueden decir lo 
mismo otros militantes del 
PSOE, como José María Ve-

lasco, que llegó del PCE de 
Carrillo y del que fue guar
daespaldas, o como Pilar Lle
dó, que llegó desde la ORT». 

La portavoz del PP dijo 
que la actitud del alcalde era 
una farsa, una burla a la de
mocracia: «Difícilmente po
dremos debatir en profundi
dad cuestiones en las que no 
hemos tenido información>>, e 
hizo extensible la decisión de 
marcharse del pleno a IU pa
ra que lo tomara en conside
ración: «IU también se ve 
afectada». 

Ocaña, a esperar 
El portavoz del PP tuvo en 

sus manos una patata calien
te que prefirió dejar que se 
enfriara; dijo no compartir la 
actitud del PP, pero sí estar 
de acuerdo con algunas de sus 
inquietudes en cuanto al tra
tamiento que tiene el alcalde 
y el equipo de gobierno a las 
mociones; «Esperemos que el 
alcalde reconsidere esta cues
tión y ya veremos qué ocurre 
cuando llegue el momento de 
discutir las proposiciones de 
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los grupos». 
Por su parte, el alcalde di

jo que «es fácil acusarme y 
más de quien viene, pero pa
so de contestar». Florencio 
Campos argumentó la cues
tión de los folios diciendo que 
cuando tuvo noticia ordenó 
que el tema se subsanara y re
conoció sentirse orgulloso de 
representar a su secretario ge
neral. A continuación pidió al 
secretario que explicara qué es 
un ruego, una proposición y 
una moción de urgencia con el 
reglamento de funcionamien
to en la mano. Proposiciones · 
son aquellos asuntos que no 
han podido someterse a discu
sión y debate en la comisión 
informativa, o asuntos que 
forman parte de las competen
cias municipales de la corpo
ración. No son materia de mo
ciones los asuntos de compe
tencia del alcalde. Los ruegos 
sori. propuestas de actuación 
dirigidas a algunos de los ór
ganos de gobierno del ayun
tamiento y otras instituciones; 
los ruegos pueden ser debati
dos pero nunca votados. 

Con la ausencia del PP se 
estableció un debate en el que 
el alcalde se aferró a la norma
tiva vigente mientras que Ja
vier Ocaña apuntó su discon
formidad con el hecho de que 
el equipo de gobierno haya 
cambiado su estrategia y ha
ya comenzado a aplicar el re
glamento en toda su estricta 
extensión cuando hasta ahora 
se permitía a los grupos in
cluir sus proposiciones como 
una de sus escasas oportuni
dades de que sus asuntos se 
voten, cuenten con el pronun
ciamiento del equipo de go
bierno. Tras este debate se dio 
paso a las mociones del orden 
de día, eso sí, con la ausencia 
del PP. 
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El pleno estuvo encrespado durante muchos momentos por el asunto de las proposiciones y de los ruegos. Los vecinos del Parque del 
Angel querían hablar y el alcalde les ordenaba silencio. En la primera foto puede verse al portavoz de los vecinos, Narciso Valle, solici
tando hablar mientras sus compañeros aludían «al talante antidemocrático del alcalde». En la segunda imagen se puede comprobar cómo 
el alcalde ordena silencio y, como éste no se produjo, pidió a la Policía Municipal que identificara á los que no dejaban continuar la sesión 

plearia, lo que puede verse en la tercera foto. Al final, como se ve en la cuarta fotografía, los vecinos pudieron hablar. 

El grupa socialista na se pronunció en la propuesta de cese 
de Jasé María Velasca, que .quedó finalmente cama ruega 

Las vecinas del parque del Angel pudieran intervenir 
para tratar el problema del puente·chapuza 

El abandono de la sesión por los concejales del PP, las marchas atrás temerosas que ofrecieron norencio 
Campos y el portavoz de IU, Javier Ocaña, los ataques del portavoz socialista, Crescencio Vicente Abad, 
dirigidos a la vocal de IU en el distrito D, María Jesús Sánz, esposa del concejal Francisco González Adrada, 
vocal que estaba presente en la sala, fueron ingredientes de UD pleno en el que se registró la presencia de 
vecinos del Parque del Angel que intentaron buscar soluciones al problema de lo que se ha dado en conocer 
como puente-chapuza sobre la vía. Al final y tras no pocas discusiones, los vecinos consiguieron que UD por
tavoz suyo, Narciso Valle, leyera el texto de la proposición a la corporación municipal. 

En el marco de la polémica 
sobre las proposiciones, los 
ruegos y las mociones de ur
gencia, JU presentó como pro
posición de urgencia las solu
ciones que piden los vecinos 
y que ya son comentadas en 
un reportaje de este mismo 
número de PUERTA DE MA
DRID. Los vecinos pidieron, 
avalados por 1.100 firmas, in
tervenir en la sesión plenaria, 
pero les fue denegada la peti
ción al no haber moción en 
esos momentos. Una vez que 
en toda la discusión y con la 
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amenaza latente de JU de le
vantarse del pleno, se atendió 
la urgencia de la moción y fue 
presentada como tal, eso sí, 
con la protesta del grupo so
cialista que admitió no vincu
larse a ese propósito de JU. Y 
puesto que ya había moción 
no había razón para que los 
vecinos no intervinieran. Al 
final, y ante las continuas pro
testas vecinales frente a las 
que el alcalde levantó su ma
no, o al menos no actuó con 
tanta dureza como lo ha hecho 
en otras manifestaciones pú-

blicas en la sesión plenaria, y 
permitió hablar a un repre
sentante de los vecinos. Inclu
so llegó a sostener algún diá
logo con los vecinos, que en 
repetidas ocasiones llegaron a 
dudar del talante democráti
co del alcalde. 

Crescencio Vicente .Abad, 
contra Izquierda Unida 

La proposición fue leída y 
el grupo socialista, en boca de 
su portavoz, llegó a decir que 
el estudio para la mejora del 

puente está encargado, pero 
Crescencio Vicente Abad la 
emprendió contra Izquierda 
Unida acusando a los vecinos 
de ser miembros de esta for
mación y explicando así la ac
titud que habían tomado con
tra el equipo de gobierno, an
te las protestas sonoras de los 
vecinos. Crescencio Vicente 
Abad también señaló que se 
cae en la irreponsabilidad 
cuando no se dice que para 
realizar estas mejoras es nece
saria una financiación que 
ahora no existe. De cualqq.ier 
forma, y a pesar de las protes
tas realizadas por los vecinos 
en el marco de la polémica 
existente, la realidad es que se 
marcharon contentos, puesto 
que el estudio de la remode
lación del puente-chapuza pa
rece que va a ser una realidad. 
Eso sí, la policía llegó a iden
tificar, a requerimiento del al
calde, a dos de los vecinos. 

Puesto que estos vecinos 
consiguieron hablar en la se
sión plenaria, un grupo de 
militantes socialistas o, en 
cualquier caso, amigos del 
concejal socialistaJosé María 
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LOs partidarios del 
conceJal Velasco 
también pidieron 
hablar en su defensa 
contra la propuesta 
de su cese, pero 

serán en régimen de alquiler a baJo precio Esther García: «IU se ha 
bajado los pantalones» constn1cción de !ti viviendas en La Rinconada La portavoz del PP criticó 
la acti tud de IU en el pleno 
del 21 de septiembre , al no 
abandonarlo tras convertir el 
alcalde las proposiciones de la 
oposición en ruegos si n dere
cho a voto: «Nosotros h i cimos 
una invitación a la reflexión 
a IU porque ellos sufren la 
manera de gobernar del alcal
de , su talante dictatorial , pa
ra que ellos dijeran , como di
jimos nosotros , que hasta aquí 
hemos llegado. A través de 
militantes nuestros que si
guieron la sesión, hemos po
dido saber que la actitud de 
IU ha sido lo que se puede de
nominar como una bajada de 

el alcalde tampoco 
se lo pennitió 

La construcción de viviendas de promoción pública va a ser una 
realidad en el polígono de La Rinconada cuando la presente legis
latura ha pasado ya su ecuador. El pleno municipal del ayuntamiento 
de Alcalá aprobó con los votos a favor de Izquierda Unida y del PSOE 
y registrándose la ausencia del PP, la suscripción del convenio con 
el Instituto de la Vivienda de Madrid (IVIMA), para el desarrrollo 
de la promoción y construcción de 318 viviendas en dos parcelas 

Velasco, exigieron poder ha
blar cuando el alcalde decidió 
que se tomara como proposi
ción el tema del cese del edil 
ante l~ inminente marcha de 
los concejales de Izquierda 
Unida. Florencio Campos pi
dió silencio y ordenó identi
ficar a los autores de los que 
gritaban pidiendo intervenir, 
aunque solamente uno de ellos 
fue identificado, concreta
mente un miembro del club de 
jubilados y pensionistas del 
distrito IV. 

La realidad es que final
mente el grupo socialista no se 
pronunció en votación sobre 
el cese de V elasco, a pesar de 
la marcha atrás que había da
do el alcalde para evitar que 
IU se marchara del pleno. Eso 
hizo que el portavoz de la for
mación, Javier Ocaña, retira
ra los demás ruegos de IU. 

del polígono de La Rinconada. 
Se trata de uno de los últi

mos trámites administrativos 
que darán paso a la construc
ción de las primeras viviendas 
en este polígono y las prime
ras del Plan de la Vivienda 
junto con las 29 que se están 
comenzando a construir en la 
calle de las Damas. 

Estas primeras 318 vivien
das en La Rinconada serán vi
viendas en alquiler a bajo pre
cio, puesto que no se espera 
que sobrepase una tasa de 
arrendamiento a los vecinos 
superior a las 15.000 ó 20.000 
pesetas., según explicó el por
tavoz socialista, Crescencio 
Vicente Abad, en una confe
rencia de prensa convocada a 
tal efecto. 

La sesión plenaria del día 
21 de septiembre sirvió tam
bién para aprobar otros asun
tos administrativos dentro de 
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la larga tramitación necesaria 
para llevar a efecto el plan de 
la vivienda. Así, en el polígo
no de La Rinconada se apro
bó el proyecto de urbaniza
ción, proyecto cuya redacción 
ha sido valorada en 23 de mi-
llones de pesetas y cuya ejecu
ción se elevará a 1. 079 millo-
nes. La urbanización supone 
la construcción de viales e in
fraestructuras para instalar 
allí todos los servicios. Den
tro del plan de vivienda se re
coge en este polígono la cons
trucción de 1.064 viviendas, 
siendo el 60 por ciento de pro
moción pública y el 40 por 
ciento de promoción privada. 

También se aprobaron tres 
puntos de tramitación admi
nistrativa dentro del polígono 
La Garena, donde también se 
contempla la construcción de 
viviendas. 

· pantalones». 

García Romero-Nieva aña
dió que «la actitud de bajada 
de pantalones no sabemos si 
ha sido de todo el grupo o del , 
portavoz y algunos concejales, 
ya que alguno de ellos hizo in
tención de levantarse ante la 
actitud chulesca y dictatorial 
del alcalde». La portav oz del 
PP añadió que en el futur o 
«IU debe i r pensando que 
ahora mismo el PSOE los tie
ne contr a las cuerdas y a ver 
qué actitud va a tomar». 

EN EL CENTRO DE ALCALA 
e/ vaqueras y Laguna 

* VIVIENDAS DE 2,~3 y 4 DORMITORIOS 
* DUPLEI * LOCALES COMERCIALES 

* PLAZAS DE GARAJE 
* Pequeño parque privado en viviendas planta baja. 
* Gran zona de ocio comunitaria 
*Plaza de Garaje (opcional) 
EXCELENTES CALIDADES DE CONSTRUCCION 

Promueve: · 
¡¡APROVECHE W VEllTAJAS MESA. C/. Santiago, 16 ·Alcalá de B. 

1 nforma y vende: DE LA PROMOCIOI DE 
LAllZAMIEllTO!! 

~NMOBIUAR~ Estudiamos cualquier forma de 
pago que nos proponga. (;J AMPOM V A.P. I. : 888 
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TU. Fax: 882 29 69 - ALCALA DE HENARES 
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Seis de los ocho concejales del Paryido Popular durante su rueda de prensa 

Después del abandono del plena municipal par el Partida Popular 

por convertírsele en ruegos y preguntas sus proposiciones 

Guerra de ruedas de prensa de las grupas políticas 
El abandono de la sesión plenaria por el Partido Popular, según se ha explicado en páginas anterio

res, ha conmovido la Vida municipal complutense; más aún cuando Izquierda Unida también se ha vis
to afectada por el mismo problema y, aunque no ha llegado a una actitud tan de protesta pública como 
el PP, sí ha acusado el malestar en su seno. La consecuencia de esta turbulencia política municipal 
ha sido que los diversos grupos han convocádo sendas ruedas de prensa en una guerra de papel. 

Declaraciones 
del Partido Popular: 
«El alcalde es un 
dictador, cacique y 
totalitario» 

Esther García Romero
Nieva, portavoz del Partido 
Popular, comentó en rueda de 
prensa después del abandono 
de su partido del pleno que 
«nosotros hemos expuesto 
nuestras cuestiones previas, 
que no dan lugar a debate, 
porque ahí no puede contes
tarnos ningún portavoz. He
mos esperado a que el alcalde 
nos contestara a una petición 
que hacíamos de transformar 
los 'ruegos y preguntas' en 
proposiciones, como nosotros 
lo habíamos pedido, y a la vis
ta de que el alcalde ha dado la 
palabra al portavoz socialista, 
eso significa que ni se ha dig
nado contestarnos. Por lo tan
to ha dado por zanjado el 
asunto para continuar con 
otras cuestiones. Las razones 
por las que nosotros hemos 
planteado esta cuestión es 
que, desde el principio de la 
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Crescencio Vicente Abad, portavoz del grupo socialista 

legislatura, nosotros estamos 
denunciando el talante del 
equipo de gobierno socialista, 
en continuo obstruccionismo 
a los concejales del PP. Esto 
da idea del talante antidemo
crático del alcalde. Hemos de
nunciado la falta de diálogo 
del alcalde de esta ciudad y, 
prueba de ello, es la inexisten
cia de la junta de portavoces 
en esta legislatura. En concre-

to sólo se ha reunido en una 
ocasión. En el caso de hoy, las 
proposiciones del PP, el alcal
de personalmente ha decidido 
transformarlas en ruegos evi
tando el debate y coartándo
nos nuestra libertad. Hemos 
denunciado el talante antide
mocrático del alcalde, al que 
nosotros consideramos dicta
dor, cacique y totalitario. Ha
ce lo que le conviene en cada 

momento y no tiene en cuen
ta las propuestas de la oposi
ción. Nos ha repetido muchas 
veces que nosotros hagamos lo 
que queramos, pero que el 
que manda es él. Estábamos 
convencidos de que las cuatro 
propuestas que íbamos a pre
sentar le iban a molestar por
que le molesta todo lo que vie
ne de la oposición y, especial
mente, del PP. Nosotros lle
vábamos una petición de ce
se al concejal V elasco y un te
ma relacionado con Genove
va Cristoff, que es una ex
concejala socialista y que en 
estos momentos está sometida 
a tres expedientes por posibles 
infracciones urbanísticas. Se 
pueden sospechar los posibles 
tratos de favor hacia personas 
ligadas al PSOE, como en es
te caso». 

Declaraciones de 
crescencio Vicente: 
«Las acusaciones 
a la alcaldía no 
merecen respuesta» 

Con motivo del abandono 
del salón de plenos del Grupo 
Popular y de las posteriores 
declaraciones de su portavoz, 
Esther García, Crescencio Vi
cente comentó que «la actua
ción del Partido Popular nos 
parece que es una falta de res
peto hacia la ciudadanía de 
Alcalá, especialmente a los vo
tantes del propio PP. Esas 
acusaciones hechas hacia la al
caldía de antidemócrata, yo 
creo que no merecen ni una 
respuesta, puesto que todos 
sabemos de dónde venimos 
cada uno; por lo tanto prefie
ro que sean los ciudadanos 
quienes juzguen y no el Par
tido Socialista. El comporta
miento del PP obedece a una 
estrategia política emanada 
del propio partido a nivel pro
vincial, puesto que venimos 
observando que cada vez que 
se produce un hecho similar al 
que ocurrió en el pleno, ha si
do precedido por alguna ac
tuación del Partido Popular 
en otros lugares cercanos co
mo es el de Torrejón, con el 
encierro que llevaron a cabo. 
Entendemos desde el PSOE 
que es una estrategia monta
da de ir a una confrontación 
y nos apena porque en el ple
no había cosas tan sustancia
les como la aprobación de li
beración del suelo para la vi
vienda. Este comportamiento 
del Partido Popular y, de in
cluso de la otra parte de la 
oposición, es ya sistemático. 
Muestran un desinterés por 
los asuntos de cuestiones mu-
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nicipales, por los asuntos que 
interesan a la población alca
laína y que hay un interés 
único y común de buscar ca
beceras de prensa o dar la no
ta. Respecto de la actuación 
de este grupo político, en el 
pleno podían haber esperado 
por el tema de las infracciones 
urbanísticas, que ellos inten
taron con una propuesta que 
era ruego, ver cuál es la situa
ción de disciplina urbanísti
ca en la ciudad. Cuando se me 
acusa personalmente, el polí
tico que no acepte una crítica 
debería marcharse de la polí
tica, pero de una crítica a una 
acusación media un buen tre
cho. Parece que lo que ellos 
dicen es un dogma de fe. Pa
rece que su minoría tiene que 
predominar sobre la mayoría. 
Vuelven a sus ancestros polí
ticos. Me parece poco enten
dible que aquellos concejales 
que tienen una liberación y, 
por lo tanto, tienen una retri
bución económica desde los 
fondos públicos, que hablen 
de no tener información, 
cuando disponen siempre de 
todos los expedientes. Yo creo 
que lo que les falta es la vo
luntad». 

Declaraciones de IU: 
«Las reuniones para 
la aprobación de los 
presupuestos del 9! 
se suspenden hasta 
que la situación 
se normalice» 

Izquierda Unida también 
quiso dar su opinión en todo 
esto. Según Javier Ocaña, 
portavoz de IU, respecto a la 
actuación de su partido en el 
pleno, «la primera valoración 
es que hicimos una lección de 
democracia para los grupos 
que estaban allí, en unas con
diciones en las cuales se inten
taba utilizar el reglamento or
gánico del pleno en un senti
do que limitaba la capacidad 
de expresión de las fuerzas po
líticas por una parte e inten
taba limitar la capacidad de 
expresión de los propios ciu
dadanos ante el propio pleno 
del ayuntamiento. Ante esta 
situación hay un grupo polí
tico que decide abandonar el 
pleno, que es el Partido Popu
lar. El PP, desde las eleccio
nes generales hasta el día de 
hoy, ha abandonado el pleno 
del ayuntamiento en dos oca
siones. Hay una diferencia 
con IU, que hunde sus raíces 
en la democracia, no como el 
PP que la desprecia abando
nando plenos. El PSOE, más 
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Rueda de prensa de Izquierda Unida: José Miguel Polo con Joaquín Arias y Javier Ocaña. 

allá del lenguaje de izquier
das, utiliza el reglamento pa
ra imposibilitar que los veci
nos expongan en el ayunta
miento cuestiones que los 
afectan, incluso avaladas por 
un montón de firmas. Noso
tros tenemos la esperanza de 
que en el transcurso del ple
no esto se vaya a solucionar y 
ante los titubeos del señor al
calde llega un momento en 
que nos sentimos desplazados. 
La conclusión es que hay un 
clima político enfermo en Al
calá. Hay problemas fuertes y 
un futuro opaco. Para resol
ver los problemas se necesita 
el diálogo. Desde IU entende
mos que el clima político no 
llega ni al mínimo para poder 
sentarse a hablar». 

José Miguel Polo, coordi
nador general de IU en Alca
lá, comentó que «el alcalde 
con su comportamiento quie
re ocultar los verdaderos pro
blemas que tiene esta ciudad 

• • 

y que él y su equipo de gobier
no son incapaces de resolver. 
IU ha tomado una decisión. 
Creemos que en la medida en 
que este comportamiento del 
alcalde, tratando de coartar la 
posibilidad de discusión pú
blica en los plenos de las pro
puestas que lleve la oposición, 
y así se lo decimos en una car
ta que le vamos a remitir, 
creemos que es el atentado 
más grave a la democracia in
terna en el ayuntamiento de 
Alcalá, desde que en 1979 se 
formalizaron los municipios 
democráticos. Le cabe este 
triste honor al señor alcalde y 
se lo vamos a hacer recordar. 
Hemos decidido dar una 
muestra más de flexibilidad 
política en aras a recuperar 
ese necesario clima de enten
dimiento entre las fuerzas po
líticas. Se iba a celebrar una 
reunión de PSOE e IU para 
aprobar los presupuestos del 
93, que aún están sin aprobar, 
pero, en tanto no funcione el 
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HABITACIONES: CLIMATIZADAS/ 
CON TV-COLOR, HILO MUSICAL, 
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pleno, no puede funcionar la 
delegación PSOE-IU. Las 
reuniones de los presupuestos 
se suspenden hasta que la si
tuación se normalice». 

Joaquín Arias, concejal de 
IU añadió que «lo que tienen 
que saber los ciudadanos es 
que actuaciones como las del 
alcalde son las que rompen las 
dinámica. Acusamos al alcal
de de responsable de esta 
situación». 

ES EL ._OMENTQ DE 
COMBATIR LA 

PROCESIONARIA 
DEL PINO 

CONSULTENOS 

AGRICOJARDIN 
c/. Cardenal Cisneros, Nº 15 

Telf.: 888 40 92 
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Media ambiente acusa a un pirómana, 

pero las grupas ecologistas dudan de esta explicación 

se queman toneladas de papel almacenadas 
para su reciclaje 

Toneladas de papel para reciclar almacenadas en la nave municipal 'La Estela' han sido incendia
das desde el pasado mes de julio. José Luis García Graván argumenta que se trata de pirómanos que, 
intencionadamente, pretenden desacreditar la labor de la concejalía de medio ambiente. Las asocia
ciones ecologistas dudan sin embargo de esta explicación. 

Y a en el pasado mes de julio 
se tenía noticia del incendio de 
toneladas de papel· recogidas 
para ser recicladas y almacena
das por el ayuntamiento en una 
nave municipal frente al nue
vo cementerio. Dos meses des
pués, el incidente sigue produ
ciéndose de forma periódica sin 
que el ayuntamiento haya lo
grado descubrir al autor o auto
res. «Los papeles se vienen que
mando desde hace 3 mese_i¡, no 
a diario, pero sí de forma pe-
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riódica. Los papeles están en 
una nave de 'La Estela', hay 
poca vigilancia, no hay puerta 
y es muy fácil, para aquel que 
tenga intencionalidad, quemar 
un papel. La policía municipal 
de medio ambiente tiene orden 
de vigilar la nave y estamos 
persiguiendo a aquellos piró
manos que reiteradamente es
tán intentando quemar el pa
pel» declaraba el concejal de 
Medio Ambiente, José Luis 
García Graván. 

El concejal está convencido 
de que el autor es alguien cuya 
única intención es desacreditar 
la labor medio ambiental del 
ayuntamiento: «Eso es seguro. 
No es normal que reiterada
mente se prenda fuego al papel, 
a nosotros nos parece que tie
ne intencionalidad». 

Graván sale al paso de los 
«suspicaces» que puedan pensar 
que es el propio ayuntamiento 
el que quema el papel: «SÍ es 
cierto que se quema pero no 

porque el ayuntamiento lo que
me. Tenemos un acuerdo con 
una empresa que nos paga 3 pe
setas por kilo de papel recogi
do y sería de tontos, y desho
nesto, recoger el papel para lue
go quemarlo y menos oentro de 
una nave. Para eso sería mucho 
más fácil llevarlo al vertedero 
que nadie se entera». 

El concejal manifestó que 
«teniendo en cuenta la provi
sionalidad de la campaña está 
funcionando muy bien», aun
que reconoció que se recogía 
menos papel del previsto: «Es
tamos recogiendo de 10 a 12 to
neladas al mes, que es poco. Si 
se tiran 150 toneladas de basu
ra diarias lo normal es que ha
ya un 20 por ciento de papel y 
recoger el 10 por ciento sería lo 
óptimo». 

«Dicen que reciclan, pel'O 
en realidad es un fraude» 

PUERTA DE MADRID 
entrevistó a diversos compo
nentes de grupos y asociacio
nes de carácter ecologista de 
Alcalá: Aida Dantas y Jesús 
Vicario, miembros de la 
AA VV El V al; Elena Gonzá
lez, delegada de ALA (Asocia
ción para la Liberación Ani
mal) y José Antonio González, 
miembro del colectivo ARCE. 

En opinión de Jesús Vica
rio, las explicaciones del con
cejal de medio ambiente pa
recen «argumentos para justi
ficar un posible hecho que no 
agradaría a los grupos preocu
pados por estos temas. Pare
ce inexplicable que a una per
sona se le ocurra ir a prender 
fuego a un montón de papel 
tan grande que no se quema 
fácilmente si no lo estás remo
viendo. Lo que puede ocurrir 
es que, ·como no es rentable 
económicamente recoger pa
pel, han elegido como en el 
ayuntamiento de Madrid, 
una forma de deshacerse de 
ello. En Madrid lo han tapa
do y aquí posiblemente han 
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decidido quemarlo». 
José Antonio González mani

festó que lo que más induce a 
crear sospechas es que «depen
diendo de a quién preguntes te 
da una explicación distinta. Te 
dicen que era papel que se en
tregó mal y lo queman porque 
no sirve, un contenedor en el 
que se echó algo para quemar
lo ... Esas contradiciones son las 
que nos tienen 'mosqueados' y 
nos incitan a pensar que hay al
go raro, porque no hay acuer
do. Si es cierto que hay un pi
rómano todo el mundo debería 
decir lo mismo». 

Elena González descubrió 
casualmente en un paseo lo que 
ocurría con el papel almacena
do en la nave de 'La Estela': 
«Llamé inmediatamente a la 
CODA (Coordinadora de De
fensa Ambiental) y cuando se lo 
conté se echaron a reir y dije
ron 'Otro caso de estos'. Me ex
plicaron que es un sistema que 
usan muchos ayuntamientos 
para llevarse la buena imagen, 
dicen que reciclan pero en rea
lidad es un fraude porque están 
engañando a la gente. Les da 
buena imagen y luego es men
tira. Es la tónica de la conceja-

lía de medio ambiente: no ha
cer nada». 

Aida Dantas recordó cuando 
se empezó a hablar de recoger 
el papel hace ya algunos años 
y se pensó en instalar contene
dores en las calles para tal fin: 
«El ayuntamiento argumentó 
que no porque, dado el gambe
rrismo, era muy peligroso que 
cualquiera pudiese llegar y 
echar una cerilla. Ahora vemos 
que no lo queman en los conte
nedores que hay en los colegios 
o institutos, sitios de máximo 
riesgo, sino que van a quemarse 
precisamente en las naves don-

de están almacenados bajo vi
gilancia del ayuntamiento». 

Estos colectivos se quejan de 
la desidia del ayuntamiento en 
esta campaña: «Desde que se 
puso en marcha la campaña lo 
único que ha hecho el ayunta
miento es recoger el papel. No 
ha seguido potenciando la con
ciencia en los ciudadanos para 
que sigan echando el papel en 
los contenedores. Tampoco les 
han explicado que sean más se
lectivos a la hora de tirar el pa
pel , por ejemplo el tetra brik, 
el papel plastificado y el papel 
sucio no pueden ser reciclados». 

DE RID 
OBRA CULTURAL 

((CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

septiembre de 1993 
PROGRAMA DE ACTOS EXPOSICIONES 
DIA 

Viernes, 24 

LUnes,27 

Martes, 28 

Mierc., 29 

Viernes, !O 

ACTO 
Representación teatral compañía de José Ca-
ride. Con obras de Azorín, Jacinto Benaven-

te, Poncela y Carlos Arniches. 

Concierto de piano por Salvador Eugenio 
del Río. Con obras de Scarlatti , Beethoven , 

Ravel, Albéniz y Chopin. 

Teatro de títeres «La Gaviota». 

Paco Curto. Presenta: Cancionero de Améri-
ca Latina. Acompañado a la guitarra por Ro-

lando Beluzan. 

Ballet español Lucía Real y El Camborio. 
Antología poética del flamenco . 

HORA 

Btarde 

Btarde 

7 tarde 

Btarde 

Btarde 

Del 1& al 28 de septiembre 

Salas «11» y «B» 

NIKOLA DIMITROV 
(pinturas y grabados) 

HORARIO: Laborales de 18' 00 a 21 ' 00 horas . 

-- ENTRADA LIBRE --A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha . 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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El Presupuesta global del ProJecto del Anlllo Perimetral, dividido en tres 
fases, supone una inversión cercana a los 1.aaa millones de pesetas 

•Cierre de malla en la Vía 
Complutense y la arteria de la 
Esgaravita. 

• Cambio de la arteria de El 
Val a fundición ductil. 

A punto de concluirse la 2ª fase con una 
inversión final, aproximada, de 21& millones 

El plazo de ejecución que se 
contempla en el Proyecto admi
nistrativo es de cinco meses y fue 
llevado a pleno su inicio de tra
mitación el pasado mes de julio, 
las plicas de las empresas que 
concurran para realizar las obras 
se abrirán hoy día 27 de septiem
bre, siendo el presupuesto final 
de 458.201.595.- ptas. 

El Equipo de Gobiemo Socialista ve con satisfacción como se cumplen los proyectos elaborados en 
nuestro programa de gestión y en los que, desde el inicio de nuestra responsabilidad de gobierno, se 
ha centrado y ha sido prioritario el dotar a nuestra ciudad de la infraestructura adecuada y el impulso 

necesario para el mejor desarrollo de la actividad Industrial, cultural y Social de Alcalá de Henares. 

Con la finalización de la 2ª fa
se del «Anillo Perimetral», tal y 
como manifiesta el Concejal res
ponsable del área, D. José María 
V elasco: «Se ha conseguido re
partir la presión de la red hacia 
las zonas que, en la actualidad, 
concentran el grueso de la activi
dad Industrial de la ciudad y 
aquellas zonas de futuro de&arro
]Jo,,. 

Esta importante obra para Al
calá se ha dividido en tres fases. 
Esta 2ª, que está a punto de con
cluir, ha supuesto una inversión 
aproximada de 216.119.600.
ptas., y han consistido en la ins
talación de un anillo perimetral 
de 800 mm. en el tramo de la ca
rretera de Meco con Ajalvir. 
También se han sustituido las tu
berías de 600 y que eran de hor
migón con camisa de chapa. 

La primera fase, concluida en 
su totalidad en el año 92, ha su
perado los 290 millones de ptas. 
y en ella se contemplaba la ins
talación de una arteria de 600 
mm. y fundición, en sustitución 
de la tubería de 500 de fibra de 
cemento, al igual que la tubería 
del tramo comprendido en: C. 
Cementerio y C. Universidad 
Laboral. 

A estas obras de la primera fa
se hay que añadir las obras de 
construcción del depósito gene
ral, con una c 30.000 m/3, y que 
supuso la invernon de 
307.096.988 ptas.). 

La 3ª fase del 
Anillo Perimetral 

En esta última fase se preten
de ampliar el anillo 800 mm, 

• CONSTRUCCIONES 
•PAVIMENTACIONES 
•CUBIERTAS 
• IMPERMEABILIZACIONES 
•REFORMAS 
• MANTENIMIENTOS INDUSTRIALES 
•ETC. 

REALIZAMOS TODO TIPO DE 

OBRAS 
PARA EL HOGAR, COMERCIO E INDUSTRIA 
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PRESUPUESTOS 
SIN 

COMPROMISO 

CONSTRUCCIONES AZAR AL 
Pseo. de la Estación, 2 - 3° E - Alcalá de Henares 

Telf.: 888 34 09 - Fax: 889 84 46 

Empresa clasificada en el Ministerio de Industria 
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siendo el objetivo fundamental la 
conexión con el corredor indus
trial de la zona Oeste y que se de
sarrolla a lo largo de la antigua 
N-11. Para todo ello se continúa 
con el mismo diámetro de 800 
hasta el trazo previsto de la que 
será la futura carretera de circun
valación de Alcalá de Henares, 
desde donde arrancará un diáme
tro 600 hasta la arteria de 200 
mm que abastece a la zona indus
trial Oeste. 

Esta tercera y definitiva fase 
viene a complementar la actua
ción del anillo perimetral y por 
ello se han considerado las si
guientes actuaciones: 

• Cierre de malla entre las ca
rreteras de Ajalvir y Daganzo. 

• Cierre de malla entre la ca
lle Núñez de Guzmán y Ntra. 
Sra. del Pilar. 

Conclusiones 
Se ha conseguido un objetivo 

importante e incluso fundamen
tal, conectar de forma directa a 
una arteria de gran diámetro las 
arterias radiales que abastecen 
los sectores industriales y que, en 
estos momentos, son los que su
fren los mayores problemas en el 
suministro de agua por falta de 
presión en la red. 

No sólo las zonas industriales 
son las beneficiadas con estas 
obras del «Anillo Perimetral» si
no que, el propio casco urbano 
tendrá mejorado su suministro al 
disminuir la velocidad del agua 
como efecto de invertir su 
circulación. 

En los Boletines Oficiales del Estado y dila Co
munidad de Madrid de fechas 8 y 15 de septiembre 
respectivamente, aparece publicación relativa a su
basta para la adjudicación de bancas y almacén en 
el Mercado Municipal de Abastos. 

TIPO: Bancas 22 y 23 planta Baja: 5.400.000 Ptas. 
Banca nº 33 planta baja: 2.400.000 Ptas. 
Banca nº 18 planta baja y almacén nº 5 
planta sótano: 800.000 Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la Sección de 
Contratación de este Excmo. Ayuntamiento de 10 a 
13 horas. 

Alcalá de Henares, 22 de septiembre de 1993 
El Secretario General 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de llacllrld 



con un tema de actualidad, los incendios forestales 

INFORMACU organizó una conferencia·coloquio 
sobre la preservación del monte 
Gran éxito en cuanto a la asistencia de público 

INFORMACU celebró en el Centro Municipal de Salud una conferencia seguida de un coloquio sobre un 
tema que este verano ha tenido una especial importancia: los incendios forestales. El numeroso público que 
se reunió en el salón de conferencias siguió con interés los problemas del fuego en España y de las posibles 
políticas de prevención y reforestación. 

Esta conferencia entra den
tro de las numerosas activida
des que INFORMACU y La 
Federación de Usuarios Consu
midores Independientes llevan 
a cabo en defensa de la natura
leza. Su intención es que con 
una suficiente información el 
número de incendios disminu
ya, ya que de los 16.000 que se 
produjeron en el año 1992, cer
ca de un ochenta por ciento po
día haber sido evitado. Y este 
año todo parece indicar que la 
situación no va a cambiar, con 
el perjuicio económico y ecoló
gico que ello supone. Y lama
siva presencia fue una prueba 
de que éste es un asunto que 
preocupa a los ciudadanos. 

Los ponentes fueron Agusti
na Laguna, presidenta de FU
CI, Concepción Eguiluz, presi
denta de INFORMACU, Mª 
Carmen Vázquez, responsable 
de educación medioambiental, 
y José M. Navarro, director de 
la Casa de Oficios Medioam
bientales del ayuntamiento al
calaíno, que durante tres años 
ha estado mostrando los usos y 
abusos de los árboles en el par-
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que de los Cerros . .¡\gustina 
Laguna comenzó su exposición 
aportando datos sobre los in
cendios forestales en España, su 
aumento en estos años y su cos
te económico, que puede llegar 
a elevarse hasta 28 mil millones 
de pesetas. Después Concep
ción Eguiluz destacó en su in
tervención la importancia de 
que todos aprendan a respetar 
los bienes comunes y que es im-

prescindible que todos sepamos 
cómo no provocar un incendio 
con unas sencillas reglas, como 
son no tirar colillas ni ninguna 
clase de desperdicio al monte, 
procurar hacer el menor fuego 
posible y avisar a la autoridad 
más cercana en cuanto se divi
se un incendio. Para Concep
ción, los montes son necesarios 
porque mantienen el suelo fér
til y favorecen la aparición de 

lluvias, aparte de que produce 
una gran cantidad de produc
tos de consumo. 

José M. Navarro explicó por 
su parte, y con el apoyo de Mª 
Carmen Vázquez, algunas cau
sas por las que este país sufre de 
tantos incendios. Entre ellas ca
be señalar la antigua política de 
reforestación que primaba las 
especies no auctóctonas de rá
pido crecimiento para su uso en 
las industrias papeleras. Según 
Navarro, estos árboles, eucalip
tos y piños 'carrascos', al ser 
perennes no permiten que se 
mantenga la humedad del sue
lo con las hojas caídas, lo que 
facilita la propagación del fue
go. Además la masiva explota
ción agota la tierra. Incluso se 
llegó a talar bosques de robles 
y encinas para plantar eucalip
tos y pinos, acción que suponía 
la importación de esas mismas 
maderas para muebles de cali
dad. Ahora mismo se ha elabo
rado una nueva ley que favore
ce el uso de especies auctócto
nas en combinación con árbo
les de rápido crecimiento para 
recuperar aquellos recursos 
perdidos con una mala política. 

Pero, como remarcó José M. 
Navarro, ésta no es la única 
causa del gran número de in
cendios que ocurren. La inver
sión económica para la preven
ción del fuego en relación con 
las pérdidas por incendio es en 
España de un dieciséis por 
ciento, cifra que es claramente 
insuficiente para evitar más 
fuegos. Además, existe una des
coordinación entre los organis
mos encargados de extinguir al
gún incendio, que mientras se 
ponen de acuerdo la extensión 
del fuego es tal que no se puede 
controlar. Y también cabe des
tacar aquellos incendios que 
son provocados para conseguir 
terrenos donde se construyan 
urbanizaciones. 

Para solucionar el problema 
se propuso en la charla algunas 
soluciones que ayudasen a evi
tar lÓs incendios. Entre los po
nentes y el público asistente se 
ideó el crear empleo limpiando 
los montes para que los incen
dios no se propagasen con tan
ta facilidad. También afirma
ron que era mejor que la gente 
aprovechase el monte, ya que 
así se mantendría más limpio, 
aunque siempre y cuando la 
educación fuese la adecuada, 
que se enseñase cómo encender 
una fogata y cómo quemar co
rrectamente los rastrojos. Ade
más se oyeron algunas quejas 
sobre la mala situación de los 
montes alcalaínos y del arbola
do urbano. 

25 de septiembre de .1995 



El Teatro Escuela Libre de Alcalá 
en Televisión Española 

Aconseja un conocido refrán que nunca digamos de este agua no 
beberé, y cierto es que se cumple en numerosos casos ... Como me 
ocurrió a mí hace unos días cuando me encontré, sin esperármelo 
en absoluto, con una experiencia completamente nueva para mí y 
que, por supuesto, jamás habría podido sospechar que pudiera lle
gar a realizarla. 

Comencemos desde el princi
pio. En estos momentos Televi
sión Española está procediendo 
a rodar, con el título de «Siete si
glos», una serie de programas do
cumentales acerca de la funda
ción de los antiguos Estudios Ge
nerales de nuestra ciudad, de la 
también antigua universidad cis
neriana y , mucho me temo, fun
damentalmente de la universi
dad madrileña que, no contenta 
con quitarnos el nombre, se ha 
empeñado también en arrebatar
nos nuestra historia. Pero este es 
otro tema que ya he abordado 
con anterioridad y que no es ne
cesario repetir en estos momen
tos. 

Lo cierto es que los producto
res del programa contactaron con 
el grupo Teatro Escuela Libre de 
Alcalá con objeto de poder rodar 
una secuencia de la serie en la 

que se recreaba cómo podría ha
ber sido una clase en los Estudios 
Generales alcalaínos. Este grupo 
de teatro , formado por chavales 
jóvenes, era perfecto para recor
dar a los alumnos, pero les falta
ba una persona que pudiera en
carnar al profesor. 

¿Adivinan ustedes a quién 
fueron a buscar para este menes
ter? Así, un buen día me encon
tré con que Paz Carrero, la di
rectora del T.E.L.A. , y mi ami
go Vicente Fernández, ambos a 
la limón, consiguieron conven· 
cerme no sé cómo para que acep
tara el embolado ... Teniendo en 
cuenta que mi experiencia tea
tral era absolutamente nula a ex
cepción de alguna esporádica y 
completamente olvidada actua
ción infantil en el colc:gio, es 
realmente sorprendente primero 
que se fijaran en mí y segundo 

que yo aceptara; aunque, eso sí, 
les aseguro que me hice bastante 
de rogar. 

Lo confieso: No me veía ac
tuando nada menos que en Te
levisión Española, máxinie cuan
do hasta disimular me cuesta tra
bajo habitualmente. Pero lo cier
to es que, no sé cómo, acabé 
aceptando; y no sólo no me arre
piento de esta decisión sino que 
me alegro de haberla tomado, 
puesto que independientemente 
de mis dotes dramáticas, que eso 
habrá que verlo cuando se emita 
el programa, me lo pasé estupen-

<lamente. 
Y o ya conocía los interesantes 

entresijos de la televisión a raíz 
de mi participación, hace ya más 
de cinco años, en El tiempo es 
oro ... Pero esto era algo comple
tamente distinto. Sospechaba, y 
sigo sospechando, que mi capa
cidad como actor era cuanto me
nos discutible, pero al parecer 
mis mentores no opinaban lo 
mismo, con lo que toda resisten
cia fue completamente inútil. 

Hénos, pues, a los nueve 
miembros del T .E.L.A. (Rafael 
González Ramos, Alfredo Calza-

PRX de TISSOT: deportivo, robusto, suizo cien por cien, 
con la exactitud del cuarzo, cristal de zafiro irrayable, 
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da, Anastasio Rivallo, Francisco 
Ramírez Núñez, José Luis Sanz 
Padrino, Pedro Prieto, Antonio 
del Real, Antonio Jarandilla y 
Ramón Nausía) y a mí enlama
drileña casa de Cornejo probán
donos los trajes que deberíamos 
llevar en la actuación; todos de 
monjes de las diferentes órdenes 
religiosas de la época a excepción 
de dos nobles y de mí mismo, ya 
que me tocó vestirme de clérigo 
de la época en cuestión, finales 
del siglo XIII. 

Probados los trajes, enorme
mente incómodos por cierto, lle
gó la hora de la verdad dos días 
después. Fuímonos al estudio 4 
de Prado del Rey y, ya recién lle
gados, comenzó el ritual del ma
quillaje que, en poco tiempo, ha
bría de transformarnos en unos 
perfectos clérigos medievales de 
aspecto rústico tal como solicitó 
el director del programa ... Va
mos, que nos dejaron bastante 
feos aunque sin duda muy bien 
caracterizados, ya que los ma
quilladores y los peluqueros de 
Prado del Rey son unos verdade
ros artistas. 

Vestidos y caracterizados, no 
tuvimos por menos que tomár
noslo a risa, tal era nuestro as
pecto, no faltando incluso varias 
pelucas que imitaban la tonsura 

.:) 

sin necesidad de sacrifica J c..,. 
bellera propia. Pasados por fin al 
estudio, en el que se había re
creado un aula medieval con bra
seri maloliente incluido, comen
zó la grabación de la escena, con
sistente en varios fragmentos dis
tintos todos ellos afortunada
mente bastante cortos. 

La mayor parte de ellos no 
fueron complicados ya que, aun
que vocalizábamos, no era reco
gido sonido alguno, con lo que la 
posibilidad de meter la pata era 
bastante más reducida. El pro
blema llegó cuando me tocó ha
blar, con sonido en directo, na
da menos que en latín ... Tenien
do en cuenta que ésta fue la asig
natura que más quebraderos de 
cabeza me dio en el bachillerato, 
y que por supuesto a estas altu
ras no tengo ni la menor idea del 
idioma de Cicerón, puede con
cluirse que tropezaba con un ver
dadero escollo. 

Pero no; todo estaba previsto 
y yo llevaba mi chuleta conve
nientemente escondida entre los 
pergaminos que fingía leer, chu
leta que al final tuvo que ser es
crita en los propios pergaminos 
dado que, a pesar de los esfuer
zos del cámara, acababa viéndo
se en un momento dado. A la 
postre todo salió bien y, tras un 

LO NUEVO EN ALCALA 

(HJ 
HONDA 
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cierto número de repeticiones, el 
director se dio por satisfecho. 

Y eso fue todo, que aunque 
descrito en unas pocas líneas nos 
llevó toda una tarde de trabajo. 
La experiencia fue, vuelvo a re
petir, sumamente divertida e in
teresante, y todos nos quedamos 
encantados de la misma. Claro 
está que ello hay que atribuírse
lo al excelente trato que recibi
mos por parte del equipo del pro
grama, el cual se portó con no
sotros con toda amabilidad y to
tal simpatía. No puedo dar los 
nombres de todos ellos porque 
correría el riesgo de olvidarme 

de alguno, pero vayan aquí, a 
modo de reconocimiento a todos 
ellos, los del productor, Emilio 
Guillén López, y del director, 
Fermín Peñafiel. 

Tan sólo queda, pues, esperar 
a que el programa «Siete siglos» 
sea emitido, para lo cual no exis
te todavía fecha aunque nos co
municaron que sería antes de fin 
de año. Mientras esperamos, y a 
modo de colofón, podemos resu
mir la experiencia con una frase 
acuñada por uno de los partici
pantes en el rodaje: EL TELA 
fue a la tele. 

José Carlos CANALDA 

SU CONCESIONARIO OFICIAL 
DE AUTOMOVILES HONDA 

TOME NOTA DE ESTA. DIRECCION 

AfOllil·C S.A. 
Pº de los Curas, Nº 23 
TeH.: 883 54 78 
ALCALA DE HENARES 
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Los ayuntamientos tienen la 
obligación legal de conservar y 
mantener los colegios públicos 
en unas condiciones decorosas 
para que la educación que se 
imparte a nuestros hijos reúna 
un mínimo de confort. La con
servación y mantenimiento 
abarca la calefacción, la electri
cidad, fontanería, carpintería; 
y la limpieza. La limpieza es un 
servicio municipalizado, cuyo 
coste anual supera los 300 mi
llones de pesetas. Lo pagamos 
todos los ciudadanos de Alcalá.. 

El servicia municipal de limpieza: 

su importancia en la gestión 
no en minoría, creemos quepo
demos tener en el Pleno los 
apoyos necesarios para sacar 
adelante propuestas al respec
to, por componentes de los tres 
grupos políticos. y en la educación 

La gestión indirecta o priva
da supondría dejar la plantilla 
del Servicio M. de Limpieza tal 
y como está, es decir, munici
pal, pero dejando la organiza
ción y dirección del servicio a 
cargo de una gerencia privada. 

NO PRIVATIZAR el servi
cio. Esta es la intención de la 
Concejalía de Educación. Que
remos mejorar el servicio, que
remos ser más eficaces, quere
mos sacar un mayor rendi
miento a los costos y a la vez 
que los ciudadanos estén más 
contentos con las prestaciones. 

El Concejal tiene la obliga
ción de conocer el estado de la 
cuestión y buscar las mejores 
soluciones posibles para que se 
garantice la calidad del 
servicio. 

Y a es habitual que con la lle
gada del frío invierno aparez
can los problemas por doquier, 
bien en los colegios, b ien en los 
clubes de jubilados, ora con las 
direcciones, ora con las APAS 
o con la F AP A, etc. Siempre ha 
habido y hay deficiencias. Los 
parches o soluciones coyuntu~ 
rales y de emergencia ocultan la 
realidad, pero no solucionan el 
mal de fondo. 

Quiero exponer unas consi
deraciones para que todos ten
gamos unos elementos de juicio 
y así poder opinar. 

El Concejal cree que la intro
ducción de fórmulas mixtas en 
las empresas públicas como es 
la de la gestión interesada o pri
vada puede introducir el prin
cipio de la solución final. 

Esas consideraciones aludi
das son, a grosso modo, las que 
describimos a continuación. El 
absentismo laboral, por dife-

rentes causas, se sitúa en el me
jor de los casos en un 15-20 % . 
Naturalmente matizable. El 
Convenio colectivo, que hay 
que respetar mientras siga vi
gente, contempla en una de sus 
claúsulas el pago de las bajas la
borales en un 100 % , lo que de
sincentiva al 80 u 85 % de los 
trabajadores restantes, que no 
abusan de las bajas. 

La compleja burocracia ins
titucional, real y tozuda como 
la vida misma, impide una ce
leridad en la toma de decisio
nes que también incide negati
vamente en el problema, éste, 
el que nos ocupa. 

Consecuentemente habría 
que atajar las causas para que 
no se diesen las consecuencias, 
por lo que habría que: 

- Reducir el absentismo la
boral a unos niveles más o me
nos aceptables, en torno al 5 ó 
6 % , que es lo que parece que 
aceptan los agentes sociales. 

- Primar la productividad 
de los trabajadores que se hicie
sen acreedores a ella, con su 
presencia continuada en el 
puesto de trabajo. 

- Compromiso escrito de 
todas las partes para agilizar la 
toma de decisiones. Ejemplo: 
contratar una sustitución en el 
Servicio de Limpieza debería 
hacerse automáticamente. 

· Otras consideraciones 
técnico-económicas que nos ha
cemos son la necesidad de exi
gir el mayor grado de cumpli
miento al trabajo que se asig
ne, con justicia, pero con 
firmeza. 

Hay otras consideraciones, 
pero de menor importancia, y 
que podrían ser reiterativas. 

Un estudio riguroso y serio 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 
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nos da unas cifras que con to
da su frialdad, crudeza y rea
lismo, las exponemos aquí aun
que se le hagan todos los mati
ces que se quiera. 

En cuatro colegios de nues
tra Ciudad: «Zulema», «Anto
nio Machado», «Henares» y 
«Juan de Austria>>, la diferen
cia en jornadas, no en nómi
nas, de esos cuatro, sólo en esos 
cuatro centros, es de dos jorna
das y media entre lo que se uti
liza actualmente y lo que se uti
lizaría si se aplicasen los resul
tados del estudio. Es decir, que 
los costes disminuirían en dos 
jornadas y media, repito sólo 
en esos 4 centros. 

De estos colegios, en uno de 
ellos , por ejemplo, en el C.P. 
«Zulema» había estos gastos en 
estos años , en pesetas: 

1984: plantilla, 3.395.707; 
sustituciones, 183.260; 1988: 
plantilla, 5.681.526; sustitucio
nes , 676.372; 1992: 8.702.386; 
sustituciones, 1.17 4 .131. 

La Concejalía quiere equipa
rar con justicia los derechos y 
deberes de los trabajadores del 
Servicio de Limpieza, quiere 
tener en cuenta la composición 
de la plantilla, edades, sexo, 
etc; quiere, en fin, ser respetuo
so y comprensivo con una rea
lidad social, pero a la vez, es 
consciente de que, como gestor 
de unos dineros públicos, que 
pagamos entre todos, tiene la 
obligación de darles el mayor 
rendimiento posible. 

Estamos convencidos y lo de
cimos honestamente, que aun
que haya otras, la mejor solu
ción en este momento, es la de 
introdvcir una gestión intere
sada o privada, y aun conscien
tes de ser un equipo de gobier-

Decíamos más arriba y lo re
petimos que estamos convenci
dos de proponer las mejores so
luciones. Una gerencia privada 
propondría, discutiría y acep
taría un control de métodos y 
tiempos, teniendo la obligación 
de ponerlos en práctica con de
dsión. A veces, los vicios de 
funcionamiento adquiridos y la 
doble condición de trabajado
res municipales de por vida en 
el Servicio de Limpieza y la de 
compañeros al mismo tiempo, 
hace imposible el grado de 
cumplimiento necesario. 

Además, creemos que uria 
gerencia privada podría con
trolar con más acierto, con más 
eficacia, con más rapidez, las 
causas que exponíamos: el ab
sentismo, las primas de produc
tividad, rapidez, etc. También 
nuevos instrumentos y nuevas 
técnicas de formación. 

Esto es lo que tenemos que 
decir y decimos desde la Con
cejalía y esto es lo que suscri
bimos, terminando por decir 
que se respetarán los derechos 
de todos y que DO se privati
za la plantilla del Servicio M. 
de Limpieza. El objeto último 
es introducir una gestióg priva
da con una gerencia que pau
latinamente, poco a poco, pero 
sin pausa, haría todo lo necesa
rio para cambiar todo aquello 
que incide negativamente a la 
hora de prestar un mejor 
servicio. 

Urbano BRIHUEGA 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 
directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

ME· R CEDES PRADO 
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Es una iniciativa de la Fundación La Cai1a 

imágenes que reflejan situacio
nes cotidianas de toda la geo
grafía peninsular procedentes 
de archivos de fotógrafos que 
trabajan en el campo de la fo
tografía documental y el foto
periodismo. La mayoría han si
do realizadas en los últimos tres 
años. Destaca la aportación, 
entre otros, de Tino Soriano, 
Lisette Pons, Christian Maury, 
Gonzalo Martínez Azumendi y 
José Manuel Navia. 

La exposición Maestros de 
vida forma parte de las activi
dades que la Fundación «la 
Caixa» organiza a propósito de 
la convocatoria de la CE del 
año 1993 como año europeo de 
las personas de edad avanzada 
y de la solidaridad entre gene
raciones. Las actuaciones que 
se proponen son muy diversas 
y contemplan unas jornadas de 
debate, un trabajo de investi
gación y una convocatoria de 
iniciativas, que tiene por obje
to promover proyectos sobre la 
solidaridad intergeneracional: 

La exposición «Maestros de vida» se presentará en Alcalá 
La celebración de este Año pre
tende constituir un primer pa
so de cara a la coordinación de 
esfuerzos en el ámbito social 
entre los diferentes países euro
peos. Tiene un objetivo triple: 
promover el estudio de las con
diciones de vida de las personas 
mayores y de sus relaciones con 
personas de otras edades, sen
sibilizar sobre la necesidad de 
poner fin al aislamiento gene
racional y estimular una mayor 
participación de las personas 
mayores en la sociedad. 

La Fundación «la Caixalt y la Comunidad de Madrid, a través de su CoDSejo de Integración Social, 
presentarán a partir del próximo día 4 de octubre, en la Sala de Arte 1.2.9.3. de la Universidad de Alcalá 
de Henares la exposición .Maestros de vida, la exposición forma parte de las diversas actuaciones del 
año 1993 como Año Europeo de las Personas de Edad Avanzada y de la Solidaridad entre Generaciones. 

Como su nombre indica, la 
exposición Maestros de vida 
nos introduce en los valores de 
enseñanza de las personas ma
yores como portadoras de expe
riencia, de tradición y de una 
especial forma de ver las cosas, 

de cuyo patrimonio pueden 
verse considerablemente enri
quecidas las demás generacio
nes. Por medio de distintas 
imágenes podremos observar la 
calidez de lQs intercambios que 
se producen en la vida cotidia-
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na entre las personas mayores 
y las personas de otras edades 
y, especialmente, la complici
dad entre los más jóvenes y los 
ancianos. 

Comisariada por Cristina 
Zelich, la exposición incluye 50 

OPOSICIONES 
AYUDANTES DE INSTITUCIONES 

PENITENCIARIAS 
-Iniciamos preparación 1° de Octubre para próxima convocatoria

Títulos: bachiller o F.P. 11. 
Sueldo bruto: 2.750.000 

INFORMES Y MATRICULA: Colegio Lope de Vega (8 tarde) 
o Teléfonos: 888 27 58 y 881 97 38 (a partir del 15 de septiembre) 

ULTIMA CONVOCATORIA 90% APROBADOS 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • 800 m/2 de superficie total (aproximadamente) 

• Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 
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Asamblea vecinal sobre el puente que comunica el Parque 
del Angel y la calle Infantado 

Piden la dimisión del concejal de Planeamiento 
«Este puente-chapuza se construyó para cerrarnos la boca, pero 
en realidad es un muro más para que no podamos cruzar a Alcalá» 

Los vecinos del Parque del Angel se reunieron en asamblea a mediodía del domingo 19 de septiem
bre para dar cuenta de la última reunión mantenida por los delegados vecinales en la comisión munici
pal de Planeamiento para pedir al ayuntamiento complutense la reforma de la pasarela sobre la vía 
férrea. El puente que une el Parque del Angel con la calle Infantado sigue estando en el centro de la 
polémica y los vecinos decidieron acudir a la sesión del pleno municipal del martes Zl de septiembre 
para seguir el desarrollo de la moción que presentaría ro recogiendo las demandas vecinales. 

Uno de los representantes 
de los vecinos del Parque del 
Angel pidió en nombre de los 
residentes en la zona la dimi
sión del concejal de Planea
miento, el socialista Crescen
cio Vicente Abad. 

El portavoz de Izquierda 
Unida, Javier Ocaña y el con
cejal de esta formación, Fran
cisco González Adrada, parti
ciparon en la asamblea junto 
a un miembro de la Asocia
ción de Vecinos El Val, Félix 
Núñez, quien estuvo presen
te para mostrar la solidaridad 
y el apoyo del movimiento ve
cinal alcalaíno. 

Un centenar de vecinos del 
parque del Angel participaron 
en la asa1J1blea sobre el puen
te, considerado por ellos como 
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Narciso Valle dijo que hacen responsable de todos los accidentes 
que puedan ocurrir al concejal de Planeamiento. 

necesario para unir el distri
to VIII al resto de la ciudad 
sin tener que utilizar el paso 
subterráneo de la calle Torre
laguna ni la pasarela que hay 
junto a la estación de RENFE, 
la cual, según el representan
te de los vecinos, Narciso Va
lle, «Se construyó únicamen
te para cubrir las ventas de los 
chalets de la urbanización 'El 
Plantío de Alcalá'». 

Narciso Valle explicó que la 
asambles sirvió para hacer un 
llamamiento a los vecinos y 
que acudieran a la sesión ple
naria del martes 21 de sep
tiembre: «Es nuestra inten
ción seguir exigiendo al ayun
tamiento la mejora del puen
te, cosa que estamos realizan
do desde hace un par de me
ses». 

Los representantes vecina
les recordaron que las mejo
ras demandadas son desde 
una rampa que permita el 
cruce a personas impedidas, 
una reforma de los escalones, 
pues están muy inclinados, la 
inexistente iluminación del 
puente-chapuza, como lo co
nocen los vecinos, hasta la cu
bierta del puente: «Con las 
lluvias que ha habido este ve
rano hemos detectado que en 
la pasarela central se crean 
charcos que en invierno se 
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convierten en hielo. Por eso es 
necesario que quede cubierta 
la pasarela». 

Narciso Valle aprovechó 
para decir que «por culpa de 
esta mala construcción, hace
mos responsable de todos los 
accidentes que puedan ocurrir 
al ayuntamiento y concreta
mente al concejal de Planea
miento, Crescencio Vicente 
Abad, del cual pedimos la di
misión, puesto que está ampa
rando a unos técnicos que han 
construido un puente con los 
resultados de este en el que es
tamos. A Crescencio Vicente 
Abad no se le puede despedir 
porque está elegido por el 
pueblo, pero si tiene un po
quito de ética lo que tiene que 
hacer es dimitir y dejar una 
comisión para la que se está 
mostrando ineficaz». 

Los vecinos señalaron que 
el puente no es una cuestión 
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de que les agrade más o me
nos: «Es una cuestión de lógi
ca; es una lógica aplastante 
que por aquí no puede subir 
una mayoría de vecinos, sien
do un puente que tiene mucha 
más incidencia peatonal que 
el de El Plantío de Alcalá, la 
pasarela que hay junto a la es
tación. Este puente-chapuza 
se construyó para cerrarnos la 
boca pero en realidad nos han 
puesto un muro más para no 
cruzar a Alcalá. El señor alcal
de y la corporación olvidan 
que en el año 1971, en un es
tado de imposición, los veci
nos logramos que se hiciera un 
puente donde hoy está situa
do el subterráneo de la calle 
Torrelaguna. No vamos a ad
mitir que en un estado de de
recho hagan lo que les dé la 
gana con los ciudadanos». 

Otro de los representantes 
vecinales, Antonio Cabani 

llas, recordó que la normati
va de la Comunidad de Ma
drid exige desde hace tres me
ses que todos los puentes y 
pasarelas tengan rampas. Por 
su parte, Narciso Valle señaló 
que «no queremos pensar que 
en el pleno no vamos a conse
guir nada. Pensamos que va 
a prevalecer el diálogo y el 
sentido común. Esperemos 
que tengamos el apoyo de la 
corporación en esta moción y 
que salga adelante. Los con
cejales del PSOE se tendrían 
que sumar a esta reivindica
ción puesto que aquí, en este 
distrito, obtienen una mayo
ría en todas las elecciones, una 
.mayoría que parece que la es
tán olvidando. Si no se aten
diera esta reivindicación, op
taríamos por medidas que no 
deseamos en ningún momen
to llegar a ellas porque enten
demos que la democracia no 
se tiene que apoyar en violen
cia o en medidas de fuerza». 

El presupuesto para 
la construocción del 
puente fue 30 millones 

El portavoz de IU anunció 
los términos de la moción que 
presentarían en el pleno, mo
ción que coincide con los 
planteamientos de los vecinos. 
Por su parte, Francisco Gon
zález Adrada explicó que el 
presupuesto del puente fue de 
30 millones de pesetas y en él 
intervinieron el Ayuntamien
to de Alcalá, RENFE y la Co
munidad de Madrid. 

HOSTAL DON JUAN 1 
Habitaciones dobles 

con baño, 
T.V. color y Garaje 

c/. Don Juan 1, Nº 9 
Teléfono: 883 34 84 

ALCALA DE HENARES 

suFORD en 
Alcalá Motor 

sDIVli:io OFICIAL . 

VENTAS: .. 
e/ Ecas de San Isidro, 7 -Tlf. : 880 14 15 

TALLER: 
e/. Daoiz Velarde, 11-Tlf.: 880 82 15 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE .AUSTRIA 

* 3 dormitorios * Baño y aseo 
* Trastero * 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas-

Telf.: 882 62 03 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/CONT • (Sr. Oñoro) 
Tlf=-: 879 28 28 

VENDO MAGNIFICO 
DUPLEX 

190 m/2. La Cuna de Cervantes 
(zona El V al). 25.300.000.

menos 18.000.000 de hipoteca 
Telf.: 882 62 03 

VENDO O CAMBIO 

MERCEDES 230 CE -
<COUPE> 

-IMPECABLE ESTADO-
Tlfs. : 880 10 12 908 I 72 33 01 
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se les Ofreció a dos profesores del Instituto «Alonso de Avellaneda» y dinámico instituto de hoy, 
presidieron la reunión y las 
palabras de los intervinien
tes, que se congratularon por 
haberse podido reunir en 
torno de dos veteranos 
compañeros . 

cena de amistad con motivo de la jubilación de 
Francisco Javier García Gutiérrez y Geranio Zúñiga varona 

del pasado y la meditación 
del largo tiempo recorrido, 
desde la modestia de la Es-

cuela de Aprendizaje Indus
trial de 1961 en la calle Car
denal Sandoval, al moderno 

Les damos nuestra enho
rabuena y deseamos largos 
años de júbilo para ambos. 

E l pasado jueves, día 23 
de septiembre, en la Hoste
ría del Estudiante, los pro
fesores del Instituto «Alon
so de Avellaneda» y cuantos 
fueron profesores o pertene
cieron a la plantilla de la an
tigua Escuela de Maestría 
Industrial e Inspectores de 
Enseñanzas Medias del 
M. E. C. , ofrecieron una ce
na de amistad a los profeso
res Gerardo Zúñiga Varona 
y Francisco Javier García 
Gut iérrez, con motivo de su 
jubilación el día treinta de 
este mes. 

Ha muerto Ferman, que fuera popular locutor de Radio Madrid 

Inició sus paso como locutor de la primitiva Radio Alcalá 
de los años treinta 
ESta emisora tenía su estudio en la calle del Empecinado y la antena en el ceno del Viso 

Por una esquela publicada en un diario de Madrid me he enterado del fallecüento de José Fernández 
Manzano d'el'lllélll», ocurrido en Canadá. Como muchos no sabrán quién era «l'el'lllélll», quiero recordar 
a aquel alcalaíno que inició sus pasos como locutor de la primitiva Radio Alcalá de los años treinta al
canzando después gran fama y popularidad por toda España desde su puesto en Radio Madrid. 

El acto se celebró en el ex
clusivo ámbito del Centro , 
del que Francisco Javier es 
fundador y hoy catedrático · 
de Historia, y Zúñiga, cate
drático de Física, ha impar
tido su materia durante 
treinta años . Ambos han si
do directores en diversas 
etapas. 

La amistad, la añoranza 

ASADOR DE PC)LLOS 

• Patatas fritas 
• Croquetas 
• Tortilla de patatas 

Y muchos tampoco sabrán 
que antes de la guerra civil 
había en Alcalá una emiso
ra de radio que tenía su es
tudio en la calle del Empe
cinado y la antena en el ce
rro del Viso, y el locutor de 
la misma solía intercalar en
tre anuncio y anuncio, entre 
disco y disco, una frase que 
decía: «Y ahora van a escu-

TODO RECIEN HECHO 
PRODUCTOS1ªCALIDAD 
Travesía Lope de Figueroa, 3 

Telf. : 889 51 64 
ALCALA DE HENARES 

•Pimientos 
• Empanadillas 
• Helados, postres ... 

Pensado para que el ama de casa 
no tenga que cocinar 

Bar-Restaurante CARTAGO 
A 5 minutos de Alcalá 

MENU DEL DIA ESPECIAL 
COMIDAS A LA CARTA 

salones para comidas de empresa, celebraciones, 
PARRILLADAS DE MARISCOS 

-AIRE ACONDICIONADO

AMBIENTE FAMILIAR 
Ctra. Valdeavero, nº 20 - Telf.: 885 74 59 

CAMARMA DE ESTERUELAS 
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char una poesía recitada por 
el joven José Fernández 
Manzano. Años después fue 
de los más famosos locutores 
de radio alcanzando gran 
popularidad y siempre dis
puesto a colaborar con su 
ciudad natal organizaba, en 
colaboración con el Ayunta
miento, unos magníficos fes
tivales a los que acudían los 

más famosos artistas de 
aquel tiempo. 

Ahora que tantas emisoras 
de radio hay en nuestra ciu
dad, quiero evocar aquella 
primera que fue Radio Alca
lá recordando al que fue su 
primer locutor: José Fernán
dez Manzano «Ferman»: 
Que descanse en paz. 

F.S. 

KORANDO 
Fuena • solidez • comodidad • Economía 

KOIUlNDO FJlMIL T 

79. c.v. 2.522.520. pts. 
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Venga a verlos hoy mismo a : 

KORALCA, s.L. 
Av. C.utilla, 12 
Tclf.: 675 22 31 ·San Fttnando de Hr:narn · ToJTtjón de Ardoz 

Juan de Austria, 26 
Telf.: 881 18 19 - Alcalá ck Henaus. 
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se espera que la nueva zona de estacionamiento regulado 
entre en Funcionamiento en el mes de octubre 

Las parquímetros se extienden par las cuatro 
cañas y suben de precia 
Discrepancias en el ayuntamiento y entre los usuarios 

La zona de aparcamiento regulado y controlado -o sea, de pago, para entendemos- quedará am
pliada en el mes de octahre, una vez que quede ratificada por el ayuntamiento la medida tras el perío
do de exposición pública. Los parquímetros se extenderán por la zona de los Cuatro Caños en una am
pliación en la que se conseguirán unas 250 nuevas plazas para transeúntes, para lo cual se utilizarán 
once nuevas máquinas o parquímetros donde se expenden los tickets o justificantes que dan derecho 
a aparcar por una determinado tiempo. Simultáneamente, se pondrá en vigor una subida de las tarüas 
de aparcamiento, que se incrementarán en todos los casos un 10 por ciento. 

Esta subida hace que la pri
mera hora de aparcamiento en 
el centro de la ciudad cueste 
55 pesetas, es decir cinco más 
de lo que todavía cuesta; la se
gunda fracción de tiempo, 
una hora y media, costará 110 
pesetas mientras que todavía 
se puede retirar el ticket por 
100 pesetas. La sanción con la 
que se puede evitar la denun
cia es de 165 pesetas. Fuentes 
de la empresa que gestiona es
te servicio, Setex Aparkisa, 
reconocieron que diariamen
te se ponen 200 sanciones, «al
gunas de las cuales se anulan 
no teniendo que pasar a de
nuncia». La denuncia por es
tacionamiento sin justifican
te de pago es de 1O.000 pese
tas. 

Al entrar en funcionamien
to los primeros parquímetros 
en el centro de Alcalá se deci
dió establecer una serie de ca
lles de aparcamiento para re
sidentes, pero al poco tiempo 
esta medida se desestimó per-
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«LOS parquímetros 
favorecen 

a los comerciantes, 
que son los que más 

suelen quejarse» 
mitiendo a los automovilistas 
residentes en la zona aparcar 
en toda la zona de estaciona
miento regulado p~esentando 
su tarjeta expedida en el 
ayuntamiento. 

Las calles en las que entra 
en vigor la ampliación de la 
zona de parkímetros son toda 
la calle Libreros -en la ac
tualidad sólo está incluida en 
la zona controlada una parte, 
la más cercana a la plaza de 
Cervantes- y las calles San 
Diego, Azucena, Teniente 
Ruiz, Cruz de Guadalajara, 
Divino Figueroa y Padre 
Francisco, es decir, unas 250 
nuevas plazas que, unidas a 
las 320 que aproximadamen
te hay en la zona original, 

hace que haya aproximada
mente 5 70 plazas controladas 
por parquímetros en Alcalá. 

Este periódico trató de re
cibir información y opinión 
de esta ampliación por parte 
del concejal de Tráfico, el so
cialista José María Velasco. 
Sin embargo, éste se negó a 
proporcionar cualquier dato o 
cualquier opinión al respecto. 
Fuentes de la empresa conce
sionaria del servicio, Setex 
A'parkisa, aseguraron a 
PUERTA DE MADRID que 
«los parquímetros favorecen 
al tráfico y a los comerciantes, 
que son los que más suelen 
quejarse. Sin embargo, son 
ellos los verdaderos beneficia
dos porque con los parquíme
tros cualquier persona que 
venga al centro encuentra pla
za de aparcamiento, lo que 
antes era impensables. Esto 
supone, además de una como
didad para la clientela de los 
comerciantes, un considerable 
ahorro de gasolina y de tiem-

Bartolomé González (PP) semos
tró favorable a la ampliación de 
la zona de aparcamiento contro
lado. Por el contrario, Francisco 
González (IU), se manifestó en 
contra. 

Las tarifas subirán 
un 10 por ciento 

po, pues no hay que dar tan
tas vueltas para encontrar si
tio». La empresa Setex Apar
kisa es concesionaria del ser
vicio de parquímetros en más 
de 30 ciudades españolas, en
tre las que destacan La Coru
ña, León, Almería y Elche: 
«En los lugares en los que los 
ayuntamientos llevan bien el 
tema, los parquímetros dan 
buen resultado», manifestó 
nuestro informante, que no 
quiso opinar sobre el caso 
concreto de Alcalá. 

Discrepancias 
Los dos grupos políticos de 

la oposición en el ayunta
miento complutense mostra
ron discrepancias al respecto 
de la ampliación de la zona y 
del aumento de tarifa; míen-
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A Orlando esto le parece «UJl atraco a mano armada porque ya se pagan suficientes impuestos»; en cambio, Tomás Moreno consideró 
que los parquímetros son positivos 1cpor que se aparca donde no se molesta a nadie y no se entorpece la circulació11>1. 

tras el Partido Popular se 
mostró a favor, IU se manifes
tó en contra. 

El concejal del PP Bartolo
mé González afirmó que su 
grupo se mostró a favor de la 
ampliación de la zona: «No 
hay más que recordar los pro
blemas que para aparcar ha
bía en el centro de Alcalá ha
ce unos años; aparcar era 
prácticamente imposible. Te
niendo en cuenta que las ofi
cinas y distintos servicios que 
hay en la ciudad están en el 

centro, la realidad es que ha
bía un importante problema. 
Con los parquímetros este 
problema se solucionó y es 
mucho más fácil encontrar si
tio para aparcar, hay mucha 
más agilidad para encontrar 
aparcamiento, ya que el esta
cionamiento está regulado y 
controlado». Bartolomé Gon
zález apuntó que, desde esta 
perspectiva, la idea de am
pliar la zona de aparcamien
to le pareció positiva al PP: 
«Algunos pueden pensar que 

URBANIZACION 
PEÑAS • ALBAS 

• Parcelas de más de 500 m/2. 
• Canalización de teléfono y antena parabólica. 

para el ayuntamiento los par
químetros suponen un gran 
ingreso de dinero; nada más 
lejos de la realidad. No ha si
do así porque ha habido mu
chos problemas a la hora de 
cobrar las multas que se po
nían por la falta de agilidad de 
los servicios técnicos del 
ayuntamiento, que no sabían 
cómo hacerlo. Hasta ahora, 
los parquímetros no han sido 
rentables y el ayuntamiento 
no ha ingresado prácticamen
te nada por las denuncias ni 

por las tarifas, al ser una em
presa privad~ la que lo gestio-
na». 

Bartolomé González expli
có que otra de las razones por 
las que aceptaron la amplia
ción de la zona de estableci
miento vigilado fue que un es
tudio de la empresa concesio
naria del servicio demostraba 
que los parquímetros eran de
ficitarios al ser muy corto el 
espacio controlado: «La zona 
ampliada tiene también gra
ves problemas de aparcamien-

* DE ALTA CALIDAD EN COOPEUTIVA 
* INDIVIDUALES Y PAREADOS 

Perspectiva delantera Perspectiva trasera • Conducción gasóleo con contador individual. 
• Urbanización totalmente cerrada con barrera y guardas. 

.A ' 
J.---.::.._ _ _,;; INFORMACION: 

• Centro comercial, Club Social, Colegios, etc .... 

AHORA, gestionados para poder acogerse a 
las ayudas de protección de la vivienda en ... 

REGIMEN DE PRECIO TASADO 
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el. Nebrija, 1 - 2° D - Tlfs.: 883 57 10 - 883 57 11 
ALCALA DE HENARES 

el. Princesa, 31 - 6° - Tlf.: 541 86 63 
MADRID 

Gestiona: VIA • TERTIA, S.L. 
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Juan Francisco Villa considera positiva la idea de los parquímetros, aunque le parece c1algo caro». Pilar Cerdeira se queja del problema 
del cambio: ccSi llego y tengo dinero suelto, pongo el ticket; y si no tengo dinero suelto, pues no lo pongo». 

to; solamente hay que darse 
una vuelta por allí y ver a la 
grúa llevarse coches mal apar
cados en doble fila y a veces 
impidiendo el paso de otros 
vehículos. Otra cuestión im
portante es que, al garantizar
se el aparcamiento gratuito 
para los residentes, al haber 
en aquella zona muchos veci
nos, la ampliación no es tan
ta como parece». 

Por su parte, el concejal de 
Izquierda Unida, Francisco 
González Adrada, manifestó 
su oposición a la ampliación 
de la zona «Como consecuen
cia de que no estábamos de 
acuerdo con la primera im
plantación de parquímetros. 
Consideramos que el proble
ma del tráfico en Alcalá sigue 
sin arreglarse, que había un 
plan de tráfico que no se ha 
desarrollado. Además creemos 
que mientras que esté de con
cejal responsable del área el 
señor V elasco, el problema no 
va a tener solución. Este señor 
·es un concejal que en vez de 
arreglar problemas lo que ha
ce es crearlos y el tráfico tie
ne difícil solución en sus ma
nos. En el terreno práctico es
to es una excusa más para sa
car más dinero para el ayun
tamiento; los ciudadanos van 
a tener que pagar más en una 
zona más amplia. Lo que va 
a ocurrir es que se va a crear 
alrededor de esta zona otro 

· círculo, como había ocurrido 
hasta ahora, en la que la gen
te va a aparcar como pueda 
para no tener que pagar. El 
día de mañana habrá que vol
ver a ampliar más y así hasta 
el infinito». 

Para IU, la alternativa, se
gún González Adrada, es po
tenciar el transporte público 
en el casco histórico: «De al
guna manera convendría ir 
pensando en una cierta res
tricción del transporte priva-
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A Fernando no le parece bien la idea: 1cYa no puedes ni aparcar 
porque te cobran para todo». 

do en el casco histórico; ésa es 
la tendencia general en toda 
Europa; incluso se están vol
viendo a implantar tranvías 
en ciudades como Zaragoza, 
La Coruña, Málaga e incluso 
Madrid». 

Los usuarios 
También entre los usuarios 

hay división de opiniones. Un 

ciudadano llamado Orlando 
fue consultado mientras saca
ba el ticket: «A mí esto me pa
rece un atraco a mano arma
da. Y a se pagan suficientes 
impuestos como para que ha
ya esto. Me parece muy mal 
la ampliación y sobre todo en 
el tema de las multas porque 
no se pueden poner las mul
tas que ponen si no se paga 
por aparcar». 

Tomás Moreno consideró 
que los parquímetros son po
sitivos: «A mí me parecen 
muy bien porque se controla 
el aparcamiento y se mantie
nen unas normas de circula
ción mucho mejores. De esta 
manera se aparca en sitios que 
no molestan a nadie y no se 
entorpece la circulación. Pa
ra encontrar aparcamiento yo 
no he tenido ninguna pega. A 
mí no me parece ni caro ni ba
rato, me parece bien». 

Juan Francisco Villa consi
deró positiva la idea de los 
parquímetros: «Lo único que 
me parece es que es algo caro 
porque te cobran 50 pesetas. 
En otras ciudades en las que 
he estado es mucho más bara
to. Yo soy de Linares y allí te 
cobran 25 pesetas». Pilar Cer
deira señaló que «cuando trai
go el coche y no tengo dinero 
suelto, pues no le pongo el tic
ket. Esta mañana he llegado 
y no tenía ningún sitio don
de cambiar. Es un rollo por
que tienes que traer las 50 ó 
las 100 pesetas justas; si no 
tienes suelto y no lo pones, 
cuando vienes te encuentras la 
multa. Y o he tenido hoy suer
te y no me la han puesto. Pe
ro fuera de eso, a mí ni me 
perjudica ni me beneficia. El 
día que tenga suelto lo pongo 
y el día que no lo tenga pues 
no lo pondré. Cuando tenga 
que pagar alguna multa lapa
garé, ¡qué le vamos a hacer!». 

Fernando aseguró que no le 
parece bien la idea de los 
aparcamiento: «Ya no puedes 
ni aparcar porque te cobran 
para todo, y sobre todo en el 
centro de la ciudad, donde 
peor está el tráfico. No tengo 
ni idea de lo que cuesta por
que, como he aparcado don
de he podido y como va a ser 
muy poco tiempo el que voy 
a estar, no sé lo que cuesta». 
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Teresa Galeote y Javier ocaña, de IU, hablan de la situación 
de la enseñanza en Alcalá 

«El recorte presupuestaria en Alcalá ya tiene nombre 
y es la educación de adultas» 

Con motivo del nuevo curso escolar reaparecen los problemas de la enseñanza en Alcalá. Teresa Ga
leote y Javier Ocaña, de Izquierda Unida, hablaron a PUERTA DE MADRID de todos estos problemas, 
insistiendo en afirmar que Urbano Brihuega, concejal de Educación de Alcalá de Henares, no les infor
ma en las comisiones de todo lo que debería, con respecto a ciertos temas. 

Teresa Galeote habló de los es- una cantidad excesiva, se po- de su baja. Teresa Galeote co
tudiantes que no han recibido drían habilitar diferentes aulas mentó: «Creemos que esto pone 
plaza en BUP y se muestran rea- en los institutos de BUP que es- en peligro la reforma educativa 
cios a hacer la ESO. «Lo que se tán en toda la zona de Alcalá. Así de la LOGSE. Nosotros estamos 
pretende ahora con todos estos se lo hemos hecho saber al ins- por ella, pero con todas las pre
alumnos que se han quedado sin pector de la zona, Joaquín Alva- misas que se establecieron, con 
querer hacer la ESO, a pesar de rez, que nos respondió que in- ciertas cosas que pensamos que 
haber informado no todo lo su- tentaría mirarlo. Pero nosotros no se van a dar por todos los re
ficiente, es el doble turno. Noso- queremos incidir en ese sentido cortes presupuestarios, porque 
tros queremos dejar constancia y vamos a continuar teniendo no hay una ley presupuestaria 
de que el doble turno es una co- reuniones con ese señor». que vaya paralelamente a la 
sa que aquí ya se ha abolido ha- LOGSE, apoyando económica-
ce cinco años, es decir, lo consi- Un mes para sustituir a un mente todas aquellas facetas que 
deramos antipedagógico; a estos profesor que se dé de baja se van poniendo en marcha. En-
alumnos, que rondan los dos- tonces, al no haber esta ley pre-
cientos que se han quedado sin El MEC ha hecho una pro- supuestaria, pensamos que va a 
querer hacer la ESO sin otra op- puesta a todos los colegios de ser un contratiempo muy impor
ción, se les dice: o la ESO o do- EGB que consiste en dar una tante para que la LOGSE no se 
ble turno por la tarde, y muchos normativa a todos los centros pú- desarrolle. En este sentido recor
eligen el doble turno. Entonces blicos, por la cual los profesores, damos que en el colegio Manuel 
consideramos que hay otras po- cuando causen baja, no serán Azaña, sin ni siquiera haberse 
sibles soluciones. Como no es sustituidos hasta después del mes dado esta normativa, el curso pa-

sado estuvieron cuatro meses sin 
un profesor que causó baja». 

Javier Ocaña, vocal de IU y 
miembro de la comisión de edu
cación del ayuntamiento de Al
calá de Henares, explicó que 
«hay otros programas en Alcalá 
en los cuales el ayuntamiento, 
sin tener competencia, después 
de iniciativas de Izquierda Uni
da en años anteriores, asume, co
mo es, por ejemplo, el tema de la 
educación de adultos. Para este 
curso la educación a distancia del 
Graduado Escolar, lo que antes 
se llamaba CENEBAD, desapa
rece. Entonces en todos los luga
res, el personal de educación a 
distancia se incorpora al Centro 
Presencial de Base, que en nues
tro caso es el Juan l. Lo que te
nemos es un recorte en este año 
de tres plazas. Así que el recorte 
presupuestario que se da en edu
cación a niveles globales, en Al
calá ya tiene un nombre y es edu
cación de adultos. Todavía no 
sabemos que el ayuntamiento de 
Alcalá haya elevado ninguna voz 
ni ninguna protesta para resti
tuir el número de profesores que 
atienden a la problemática del 
analfabetismo y fracaso escolar 
que hay en Alcalá. Eso es un te
ma muy importante en el que, 
como los recursos del ministerio 

SI FUERAS ~I COCHE . . 
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1.4 (60 y 82 CV), 1.6 16V.(I09 CV); 
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no eran suficientes, el ayunta
miento tiene un programa para 
ello y aún no sabemos qué pien
sa hacer el concejal de Educación 
para restituir el número de pro
fesores que tiene que ver en el te
ma de la educación de adultos, 
que va a inicidir negativamente 
en el fenómeno del analfabetis
mo y el fracaso escolar». 

Javier Ocaña afirmó que «Ca
da año es ordinario aquí en Al
calá que se produzcan desajustes 
en aquellos tramos que afectan a 
la implantación de la reforma. 
Parece que ha habido una polí
tica de desinformación que hace 
que ahora mismo haya personas 
que añoren el antiguo sistema, 
en contra de la reforma. Creemos 
que eso tiene un responsable y es 
el concejal de Educación que, a 
pesar de lo que se gasta en infor
mar no da resultado. Para el año 
que viene tenemos cifras de los 
niños que pueden salir de octa
vo de EGB y vemos complicado 
que, con el tipo de gestión que 
hace el ayuntamiento, al año que 
viene no vuelva a producirse y 
de manera todavía más fuerte. El 
concejal de Educación pone en 
peligro la reforma en Alcalá más 
allá de lo que ya lo hace el pro
pio ministerio con su política de 
inversiones». 

«I concejal de Educación pone en peligro la refonna en Alcalá 
más allá•• el propio ministerio con su política de inversiones» 

El problema 
del fracaso escolar 

Teresa Galeote y Javier Oca
ña hablaron también del fracaso 
escolar. Ocaña aseguró que en 
Alcalá «hay bolsas de fracaso es
colar claramente delimitadas. 
U na de ellas está en el distrito 11 
y hay colegios que están inmer_. 
sos en esa problemática. En Al-

calá de Henares, para paliar el 
fracaso escolar hay una actuación 
municipal que es el centro FIA. 
Hay que decir que, a estas altu
ras, el centro FIA todavía no tie
ne garantizado el convenio de 
funcionamiento para este año. 
Tienen un montón de chavales 
apuntados a los cursos, hay una 
lista de espera numerosa y, sin 
embargo, no se tiene garantiza
do el convenio con el Ministerio. 

Esto es un problema de gestión 
inaceptable del concejal de Edu
cación. Hay que decir también 
que el año pasado la cosa funcio
nó mal porque son cursos que re
quieren una contratación de los 
alumnos por un año, al menos. 
El año pasado únicamente se les 
garantizó la contratación por tres 
meses». 

Teresa Galeote dio algunos 
ejemplos del fracaso escolar: «Pa
ra el distrito 11 este curso ya te
nemos setenta y seis chavales que 
han salido sin el graduado esco
lar. Hay treinta y dos que, por 
su edad, pueden repetir, porque 
tienen quince años. Pero posible
mente no lo harán porque son 
chavales inadaptados que nece
sitan una orientación, no sola
mente ellos, sino también las fa
milias. Solamente en el colegio 
Puerta de Madrid, es peligroso 
pensar que, de ciento veinte cha
vales, se nos quedan setenta y 
seis en la calle. En el colegio Ma
nuel Azaña pasa otro tanto de lo 
mismo, hay cincuenta y dos cha
vales que se van a quedar sin el 
graduado escolar. Esto quiere de
cir que necesitamos un centro 
FIA que funcione con todas las 
garantías. Esto son sólo dos in
dicadores. Hay zonas en las que 
afortunadamente no pasa esto». 

PISOS. DE LUJO. 
CON PLAZA DE GARAJE Y TRASTERO 
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Calefacción Roca. Cambiar de vivienda 
sin moverse de casa 

Vea la solución definitiva en: 

Y sin hacer prácticamente 
obras. 
A partir del tipo de energía 
de que disponga (gas, 
leña, electricidad, carbón, 
gasóleo) Roca está en 
condiciones de aportar la 
solución más adecuada a 
su hogar. Y crear tal clima 
de confort, que le parecerá 

~ 

• 

haber cambiado de vivienda 
sin moverse de casa. 
Y es que Roca es la 
solución definitiva. 

. u ar 1a 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 . 

ALCALA DE HENARES 
MADRID ..: LUGO 



A la izquierda, el presidente del consejo de administración, Juan Corominas, con el director de la sucursal, Salvador Penalva. 

se encuentra en la calle Natividad, número 2 

El Banco de Sabadell ya está en Alcalá 
El miércoles 22 inició su andadura la primera sucursal del Banco de Sabadell en Alcalá de Henares. 

A la fiesta de inauguración acudieron personalidades alcalaínas y del propio banco. El objetivo que 
se marcan para su comienzo es el de ofrecer a la ciudad, a sus empresas y a los clientes particulares 
el mejor servicio que puedan ofrecer la tecnología modema y la preparación de sus empleados. 

Toda la junta directiva del Ban- dente nos analizaba sus razones: factores fundamentales. El primero 
co de Sabadell se encontraba en la «Cuando todos en la banca acostum- se encuentra en la alta tecnología y 
inuguración de su nueva sucursal. Su bramos a hacer lo mismo, se nos pue- el segundo está en la continuada pre-
presidente, Juan Corominas, conta- de reconocer por el buen servicio, so- paración de los empleados. 
ha a PUERTA DE MADRID por bre todo ayudándoles, siendo ima- El Banco de Sabadell se dedica es-
qué ahora están aquí: «A Alcalá que- ginativos y ágiles en el funciona- pecialmente a la pequeña y media-
ríamos venir hace tiempo, pero no miento». Este servicio se basa en dos na empresa y a los clientes particu-
llegamos a encontrar un local que 
nos fuera bien y ahora podemos 
abrir en una ciudad tan emblemáti
ca como Alcalá, que exige mucho. El 
Consejo de Administración ha veni
do, lo que da una señal de su impor
tancia». 

El Banco de Sabadell no tiene in
dustrias ni otra clase de negocios. 
Siempre se ha dedicado a labores co
merciales con su clientela. Esta ac
tividad le ha valido que medios tan 
prestigiosos como el 'W all Street 
Journal' hayan calificado a esteban
co como uno de los de más solvencia 
de nuestro país, tal y como nos ex
plicó su presidente: «Es un banco co
mercial. Sus recursos, tanto econó
micos como humanos, han ido en el 
sentido de favorecer a nuestros clien
tes y eso, a la larga, ha hecho que sea 
poco especulativo pero muy real pa
ra su continuidad». Este banco cen
tenario ha realizado un importante 
trabajo de modernización en su roa-

lares. Pero eso no supone que no tra
bajen con algunas grandes corpora
ciones afincadas en la ciudad com
plutense, como Rocay otras. Tam
bién destacan en la faceta internacio
nal gracias a su red de oficinas en el 
exterior y a los acuerdos con grupos 
bancarios extranjeros. 

El Banco de Sabadell vino a Ma
drid en 1977 y ha abierto en todo es
te tiempo 16 sucursales. El 20 de oc
tubre inaugurarán un edificio en la 
calle Colón de la capital de España. 
También tiene sucursales en prácti
camente todas las comunidades autó
nomas. 

• nera de pensar y de actuar, más 
adaptada a las necesidades de una 
clientela moderna. Los avances tec
nológicos han merecido una especial 
atención para su aprovechamiento. 

Ante la crisis económica que afec
ta a nuestro país, el banco se propo
ne rebajar los tipos de interés hipo
tecarios. De todas formas están preo
cupados por el aumento de morosi
dad y suspensión de pagos, aunque 
confían que la situación económica 
mejorará el año próximo. Su objeti
vo fundamental es ofrecer al cliente 
el mejor servicio posible. Su presi-
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FIAT DIESEL, 
EL TRIUNFO DE LA RA.ZON. 

AHORA DESDE 1.530.000 PIS. 

La razón se impone. El 

Tipo ha logrado aunar la 

característica economía 

del diesel con un gran 

confort y habitabilidad, la 

máxima de su categoría. 

cuenta también con los 

mayores niveles de seguri· 
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La delegación municipal del distrito IV se reunió can más de 

cincuenta presidentes de comunidades de vecinas 

Asunto: tratar de la instalación del gas natural 
en todo el barrio Venecia 

El sábado pasado, los presidentes de las comunidades de vecinos del barrio Venecia fueron convoca
dos por la delegación del distrito IV y por los representantes de la empresa instaladora Arogás para 
tratar de asuntos relativos a la posibilidad de abastecer a este barrio con gas natural. 

Hace ya algunos meses, va
rios vecinos del barrio V ene
cia se dirigieron a la delega
ción del distrito que preside 
Joaquín Arias para mosrar su 
interés por las instalación del 
abastecimiento de gas para sus 
viviendas. Se da la circuns
tancia de que otro barrio po
puloso de este distrito, Nue
va Alcalá, ya cuenta con estas 
instalaciones. 

En el mes de julio, repre
sentantes de la empresa Aro
gás se entrevistaron y mantu
vieron diversos contactos con 
la delegación del distrito IV, 
y se llegó al acuerdo de que se 
convocaría a los presidentes 
de las comunidades para in
formar del tema en el mes de 
_septiembre. 

La reunión informativa se 
celebró el sábado día 18 de 
septiembre y resultó muy con
currida; asistieron más de cin
cuenta presidentes de distin
tas comunidades, de los seten
ta con los que aproximada
mente cuenta este barrio. 

Las preguntas formuladas 
fueron muchas y muy varia
das y la empresa instaladora 
contestó a todas ellas. No obs-
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tante, durante los prox1mos 
meses se instalará una oficina 
informativa al efecto en el ba
rrio, si el interés resulta ma
yoritario, como a prhnera vis
ta así parece. 

Ahora los presidentes debe
rán reunir a sus comunidades 
para comprobar el grado real 
de demanda y enviar después 
los resultados y la petición de 
solicitud a Gas Natural, a tra
vés de Arogás , empresa 
instaladora. 

Mientras tanto, Arogás ten
drá que tratar y solicitar to
do lo concerniente a este asun
to con la concejalía de Planea
miento. 

La delegación municipal 
del distrito se ha ofrecido a 
vecinos, empresa instaladora 
y conejalía de Planeamiento 
para colaborar y está dispues
ta a que los miembros de esta 
delegación de distrito del área 
de obras, medio ambiente y 
urbanismo formen parte de la 

comisión de seguimiento que 
se ha de constituir al efecto. 

Por su parte, Arogás ha en
viado a los presidentes de las 
comunidades del bario V ene
cia una carta cuyo texto es el 
siguiente: 

Habiéndose reunido la em
presa instaladora Arogás Ins
talaciones, S.L. y la empresa 
suministradora Gas Natural, 
acuerdan los siguientes pasos 
para suministros de gas natu
ral en la Urbanización Vene
cia de Alcalá de Henares: 

1. - Los presidentes tendrán 
que solicitar a Gas Natural 
SDG $A el suministro de gas 
natural. Dicha solicitud se le 
facilitará a la comunidad me
diante dicho escrito, el cual 
recogerá la empresa instalado
ra en un plazo de 15 días. 

2.- La empresa suministra
dora, cuando haya recibido 
todas las solicitudes de las di
ferentes comunidades, sacará 
una repercusió económica de 
coste de acometida de gas pa
ra la comunidad. 

3.- Las comunidades debe
rán facilitar una relación de 
vecinos que se adhieran a la 
solicitud de gas para sacar una 
repercusión econónúca de cos
te de instalación común de co
munidad . . 

4.- Dichas solicitudes no 
obligan a los nuevos usuarios 
a contratar suministro de gas 
mientras no se hayan sacado 
dichas repercusiones, debien
do ser un mínimo de 70 % de 
vecinos por cada comunidad. 

5.- Las relaciones que se 
manden a la empresa instala
dora Arogás Instalaciones 
S.L. deberán ir con nombre y 
apellidos de los nuevos usua
rios para facilitar las docu
mentaciones que en su día ha
ya que transmitir a la empre
sa suministradora, en un pla
zo de 25 días. 

6.- Las repercusiones serán 
sobre los servicios: 

- Acometida enterrada. 
- Instalación común en 

edificio. 
- Instalación interior y 

conexión de aparatos. 
- Cambio chiclés en los 

aparatos de nuevo uso. 
- Montaje de contador, 

certificaciones y póliza de la 
empresa suministradora. 
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Tomó posesión de su cargo el t9 de septiembre 

Jacinto Muñoz Miguel, nuevo capitán de 
la Guardia Civil en Alcalá 

El nuevo responsable de la Guardia Civil en Alcalá y 811 comar
ca, el capitán Jacinto Mañoz Miguel, tomó posesión de la cuarta com
pañía de la Guardia Civil el día 19 de septiembre. Casado y padre 
de cinco hijos, Jacinto Muñoz Miguel es natural de la localidad ca
cereña de Puerto de Santa Cruz y, aunque procede del puesto de Ja
randilla de la Vera (Cáceres), durante la mayor parte de 811 carrera 
profesional en la Guardia Civil ha servido en distintos puntos de la 
provincia de Madrid. 

Jacinto Muñoz Miguel ingre
só en la Guardia Civil en 1964; 
estuvo cuatro años en la 1 Co
mandancia Móvil de Madrid, 
donde ascendió a cabo; de allí fue 
destinado a la localidad ponteve
dresa de Salvatierra del Miño, 
donde estuvo un año y medio co
mo comandante de puesto. Des
de tierras gallegas volvió a la 
provincia de Madrid, donde fue 
destinado a la localidad de Bru
nete: «Allí estuve siete años de 
comandante de puesto y es un 
pueblo al que aprecio mucho por 
sus buenas gentes». 

Posteriormente, el nuevo capi
tán de la Guardia Civil en Alca
lá, fue destinado a la compañía 
de reserva de Leganés como ca
bo durante un año hasta que as
cendió a sargento, siendo desti
nado al puesto de San Fernando 
de Henares: «Allí tengo muy 
buenos recuerdos y también muy 
malos. Aquéllos fueron tiempos 
muy duros. Estuve allí entre los 
años 1979 y 1982, es decir, en 
plena transición. Se produjo en 

ALOUILO PISO 
Plaza Juan XXIII, Z - 'Zº B 

4 dormitorios, Salón, 
2 servicios, co'cina, calefac
ción central, agua caliente. 

TH.: 889 34 14 (18 a 20 h). 

D. Juan José :Fernández Padilla 
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aquella época mucha delincuen
cia». De allí regresó a la compa
ñía de reserva ascendiendo a te
niente y siendo destinado a Ja
randilla de la V era, donde ha 
ejercido como jefe de línea; 
«Aquélla es una zona tabaquera 
por excelencia, pues el noventa 
por ciento de la producción de 
tabaco nacional se produce allí. 
Además es muy famosa también 
la pimienta, que es la mejor de 
España». 

El capitanJacinto Muñoz Mi
guel ya reside en Alcalá con su 
familia: «Esta ciudad siempre me 
ha impresionado y gustado mu
cho. Por las circunstancias de es
tar en San Fernando he tenido 
que venir mucho a Alcalá, a traer 
presos a la cárcel. Por aquel en
tonces conocía y me llevaba muy 
bien con el juez don Antonio 
Roma. 

«Mi objetivo es que aquí en 
Alcalá y en la comarca se sepa 
que la Guardia Civil está a su 
servicio, está velando por ellos, 
que queremos tener una excelen
te relación con todo el mundo 
porque ésa es nuestra obliga
ción», dijo el nuevo capitán, que 
añadió: «Mi deseo es estar aquí 
el máximo tiempo posible. Creo 
que mi familia se va a encontrar 
aquí muy bien. Yo sólo quiero 
que mis guardias sirvan al pue
blo y yo también le serviré por
que para eso estamos, para ayu
darles en lo que podamos», con
cluyó Jacinto Muñoz Miguel. 

Este sábado, en el Palacio de congresos 

La delegación comarcal del Partido 
Popular tendrá s, compromisarios 

El sábado ZS de septiembre se celebra en el Palacio de Con
gresos de Madrid, el congreso regional del PP para la elec
ción del nuevo presidente que ocupará la vacante dejada por 
Luis Eduardo Cortés. La organización comarcal del Partido P~ 
pular presentará a este congreso una delegación de 51 com
promisarios, Z6 de la ciudad alcalaína y ZS de los pueblos de 
la comarca complutense. La delegación estará encabezada por 
la presidenta comarcal, Rosalía Rodríguez del Río, quien ma
nifestó 811 lealtad al mensaje de José María .Aznar y al de los 
dirigentes regionales del PP. 

Rosalía Rodríguez afirmó 
que la delegación que de Al
calá y la comarca acuden al 
congreso es la más amplia que 
nunca ha existido a una cita 
de esta envergadura: «Esto su
pone una satisfacción muy 
grande porque hemos ido tra
bajando poquito a poco, in
tentando mejorar las cosas 
gracias a muchas personas 
que se han esforzado. A este 
congreso nos · presentamos 
más unidos que nunca a pesar 
de que estos días en la prensa 
estén saliendo cosas sobre que 
si hay grupos, que si hay re
novadores o duros. Eso no es 
así; en el PP estamos muy 
unidos y eso lo demuestra el 
hecho de que sólo va a haber 
una candidatura; vamos a 
apoyar con todo el agrado del 
mundo a la candidatura que 
se presenta, la que encabeza 
Pío García Escudero y a Igna-

cio del Río; son dos personas 
que han demostrado su capa
cidad en las responsabilidades 
que han tenido hasta ahora». 

La presidenta del PP seña
ló que «las divisiones están en 
otros partidos y no en el nues
tro. Ahí está el PSOE, con to
dos a la greña. En el PSOE es 
la lucha por el poder y en el 
PP estamos unidos porque el 
único objetivo que tenemos es 
cambiar la sociedad porque 
actualmente todos sabemos 
cómo está España». 

Rosalía Rodríguez manifes
tó su defensa de las tesis de Jo
sé María Aznar «y las de nues
tro portavoz en el Senado, Al
berto Ruiz Gallardón. Perso
nalmente me identifico con el 
discurso de refundación que 
hubo hace dos años en Sevi
lla. Somos un partido fuerte y 
aquí somos necesarios todos 
los que vengamos a trabajar». 
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Pelea en la colonia 
de santa Mónica 

La pasada noche del 21 de 
septiembre, algunos vecinos 
de la colonia de .Santa Móni
ca salieron a las ventanas 
cuando empezaron a oír gri
tos. Al parecer, un chico jo
ven, de unos 23 años, estaba 
pegando a otro que llevaba 
muletas. El motivo de la pe
lea, creen los vecinos, fue a 
causa de una chica, que tam
bién se encontraba allí, por 
cuestiones sentimentales. Un 
vecino avisó a la policía, que 
los detuvo a los dos y, además, 
le dijeron a la chica que tam
bién fuese a comisaría a pres
tar declaración. U na vecina 
de la colonia comenta que «si 
la policía no hubiese llegado 
a tiempo lo hubiera matado, 
porque le estaba pegando tal 
paliza que le daba patadas en 
la cabeza y le pisaba el cue
llo». Los residentes de lazo
na coinciden en afirmar que, 
tal vez el caso de esta pelea no 
fuera la droga, pero que ésta 
está siempre presente en el ba
rrio y que genera muchos 
problemas. 

Daños por valor de 
900.GOD pesetas en 
una estación 
de aforo de aguas 

Entre los días 5 y 16 del 
presente mes de septiembre, 
persona o personas desconoci
das han causado daños en la 

caseta y linígrafo de aforo de 
aguas ubicados en la margen 
derecha del río Henares, en el 
paraje denominado Espini
llos, en el téi-mino municipal 
de Alcalá de Henares. Los 
autores de los daños habían 
forzado la puerta de la caseta 
causando daños en la misma 
y rompieron la mesa donde se 
hallaba instalado el linígrafo 
dañando también el aparato. 
El valor de los perjuicios cau
sados asciende a unas 900.000 
pesetas. 

Dos heridos por asta 
de toro en las fiestas 
de MeJorada 

Durante las fiestas patrona
les de Mejorada del Campo, 
sobre las 22 horas del día 20 
de septiembre y con motivo 
de la suelta de vaquillas, re
sultó herido de una cornada 
V aleriano SJ, con domicilio 
en Mejorada, siendo el parte 
médico herida por asta de to
ro en cara externa del muslo 
derecho, de veinte centíme
tros, con pronóstico reserva
do. El herido fue intervenido 
en la enfermería por el médi
co de la plaza de toros y pos
teriormente pasó a su domici
lio. 

Peor parado resultó José 
Antonio Moreno, albañil de 
41 años vecino de Mejorada 
que sufrió una cornada en el 
muslo derecho con fuerte he
morragia y desgarros muscu
lares y herida submentoriana 
derecha de pronóstico grave. 
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Fue atendido primeramente 
en la enfermería de la plaza 
por el facultativo de guardia 
y, en vista de la gravedad, fue 
llevado en una ambulancia a 
Madrid, al hospital de la 
Princesa, donde tuvo que ser 
intervenido durante más de 
tres horas y posteriormente 
quedó ingresado en la UVI. 

Herido en la suelta 
de la vaquilla por una 
calle de Pezuela 
de las Torres 

Sobre las 13'15 horas del 
día 18 de septiembre, duran
te la suelta de vaquillas, con
cretamente cuando se soltó la 
primera de ellas por una ca
lle de Pezuela de las Torres 
con motivo de las fiestas pa
tronales y estando autorizada 
la suelta, resultó con lesiones 
de pronóstico reservado Raúl 
MC, con domicilio en Cosla
da. Sufrió una cornada en el 
tercio inferior del muslo dere
cho, en la cara anterior, de 
unos cinco centímetros de lon
gitud y cuatro de profundi
dad, con afectación muscular, 
pérdida de sustancia de mús
culo y piel. Fue atendido por 
el cirujano de servicio de la 
plaza y posteriormente pasó a 
su domicilio. 

Fuego en las cocinas 
de dos viviendas 

El martes 14 de septiembre 
se produjo un incendio en la 
cocina de la vivienda situada 

en Alcalá en la plaza de San 
Francisco de Asís, 2, novena 
planta. El incendio se produ
jo poco después de las ocho de 
la tarde, al prenderse la cam
pana extractora de humos, y 
afectó sólamente a la cocina y 
a la terraza de la misma, que 
se encontraba cerrada con 
mampara de crital. Hubo que 
retirar los cristales para que 
no cayeran a la calle. 

El miércoles 15 de septiem
bre se produjo un incendio en 
la vivienda situada en calle 
vargas Machuca, 3, segundo. 
Sobre las 12'30 del mediodía 
se prendio la campana extrac
tora de humos y el fuego afec
tó a la cocina de la vivienda. 
Cuando llegaron los bombe
ros, los vecinos teían prácti
camente sofocado el fuego. 

Incendio provocado 
de contenedores 
en Meco 

Sobre las 4 de la madruga
da del lunes 13 de septiembre 
se produjo un incendio en la 
localidad de Meco, al parecer 
provocado. Ardieron tres con
tenedores de plástico, de los 
cuales sólo quedaron las rue
das. Para sofocar el fuego acu
dió al lugar una dotación de . 
bomberos de Alcalá. 

Por otra parte, también en 
meco, en la calle Leonardo 
Torriano, poco antes de las 
dos de la madrugada del día 
14 de septiembre, se produjo 
el incendio del vehículo 
M-4281 FC. 
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se llevaran más de 200.000 pesetas y otras efectos 

Robo en Reyes católicos: entraron por la puerta 
El domingo 19 de septiembre fue cometido un robo en el piso l ºC del número 14 de la calle Gardenia, 

en el barrio alcalaíno de Reyes Católicos. Los dueños del piso se encontraban en una parcela y sus 
hijos, al volver de trabajar, habían dejado echadas las llaves de la puerta. Cuando volvieron por la 
noche se encontraron con que el domicilio estaba cerrado, pero las llaves no estaban echadas. Cuando 
entraron vieron que estaba todo revuelto, con los cajones y armarios abiertos y todo por el suelo. 

Los ladrones se llevaron destrozo, a excepción de la no oyó nada y las víctimas del 
bastante dinero en efectivo, puerta de un armario que robo no se enteraron hasta 
ya que los dueños del piso po- rompieron para poder abrir- que volvieron de pasar la tar
seen una tienda de frutos se- lo, pero sí que dejaron todo de fuera. Avisaron a la poli
cos y habían dejado en el do- revuelto. Los dueños del piso cía, que tomó huellas, aunque 
micilio la recaudación del fin creen que los delincuentes en- les avisaron de que lo más 
de semana, que ascendía a un traron con llave por la puerta probable era que no consi
total de más de doscientas mil porque, aunque tenían dos guieran nada. Con respecto a 
pesetas. Asimismo, sustraje- ventanas abiertas, no piensan la seguridad del barrio, en el 
ron sábanas, toallas y joyas. que entraran por ellas a ple- que tanto están robando en las 
Los ladrones no hicieron casi na luz del día. Ningún veci- últimas semanas, la hija de 

Después de 
tus roeoeiones. 
¡¡Rerísote!! 
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uno de los dueños de este pi
so comenta que «es por ra
chas, pero mucha seguridad 
no hay, desde luego. Nosotros 
vamos a cambiar la cerradu-
ra». 

Roban de nuevo 
en un piso 
del Barrio del Pilar 

El pasado viernes 17 de 
septiembre robaron en un pi
so del portal número 12, de la 
calle de Nuestra Señora del 
Pilar. Es de señalar que tres 
días antes ya habían robado 
en un piso de ese mismo por
tal. No se sabe si los ladrones 
de este segundo robo son los 
mismos que perpetraron el 
primero. Los dueños del piso 
denunciaron el hecho a la po
licía. Es probable que los de
lincuentes accedieran al piso 
por un patio interior, que fue 
por donde entraron los que 
cometieron el primer robo. 
Algunos vecinos de la zona se 
quejan de que la seguridad de 
la zona está decayendo, qui
zás sea por la proximidad del 
río, donde habitualmente hay 
problemas de drogas. 

La policía detuvo a los 
ladrones: Intento de 
roba en una tienda de 
productos Bimba 

En la madrugada del miér
coles, a las cuatro de la maña
na, dos individuos intentaron 
robar en una tienda de pro
ductos Bimbo, en la calle To
más Bretón, en el barrio de El 
Chorrillo, pero fueron deteni
dos por la policía, ya que un 
vecino la había avisado. Se 
habían llevado productos por 
valor de 25.000 pesetas y un 
aparato de radio. Además es
tuvieron buscando la combi
nación de la caja fuerte. La re
_gistradora sí la abrieron por
que estaba en malas condicio
nes debido a otro robo ante
rior, pero no tenía apenas di
nero porque todo estaba guar
dado en la caja. Una de las 
empleadas de la tienda cuen
ta que no es la primera vez 
que les ocurren cosas así y que 
la seguridad de la zona es muy 
mala: «Cada dos por tres es
tamos igual, porque por aquí 
hay mucha droga>>. Y; en El 
Chorrillo, al problema de la 
delincuencia se ha unido úl
timamente el problema de la 
venta ambulante ilegal, que 
también genera trastornos a 
los comerciantes de la zona. 

PUERTA de Madrid 
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Valero Barón Muro mostraba así a PUERTA DE MADRID las quemaduras sufridas la semana pasada 

ouejas par la que consideran una mala atención médica 

Na le diagnosticaran nada grave, pera luego tuvo que ser 
ingresada de urgencia .e intervenida quirúrgicamente en La Paz 

La semana pasada se produjo una explosión de gas en UD piso de Reyes Católicos donde UD hombre, 
Valero Barón Muro, resultó herido y sufrió múltiples quemaduras en brazos y piernas, tal y como in
formábamos en nuestro número anterior en esta misma sección. D hombre fue atendido en el hospital 
y el médico de urgencias no le diagnosticó nada grave y le dijo que podía marcharse a casa. 

Al día siguiente V alero Ba
rón se encontraba muy mal y 
tenía fiebre, así que su herma
no político, Demetrio Muñoz 
Benavente, le llevó de nuevo 
al hospital. El mismo médico 
de urgencias que le había 
atendido se encontraba allí y 
se extrañó de su nueva visita, 
ya que «le había dicho que no 
era grave», pero aceptó el re
conocerle otra vez. Fue enton
ces cuando descubrieron que 
el señor Barón tenía, aparte 
de cuarenta grados de fiebre, 
quemaduras de segundo gra
do en el 20 por ciento de su 
cuerpo. Barón hubo de ser Valerio Barón Muro 

)(; 
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internado inmediatamente en 
la unidad de quemados de La 
Paz, en Madrid, y el lunes 20 
de septiembre fue interveni
do quirúrgicamente, ya que 
su situación era muy grave. 

El cuñado de V alero Barón, 
Demetrio Muñoz Benavente, 
quiso, a través de PUERTA 
DE MADRID, hacer llegar su 
queja por lo que considera 
una «negligencia del médico 
de urgencias del hospital de 
Alcalá, que en principio no le 
diagnosticó nada grave cuan
do luego resultó que tuvo que 
ser ingresado con urgencia e 
intervenido rápidamente». 

Los delincuentes no 
conslgueron su obJetlvo 
porque la víctima 
«Se sabía» el timo 
lntentaronn timar 
a un representante 
de joyas 
Los ladrones, al parecer, 
eran sudamericanos, 
según el vecino que avisó 

El pasado viernes día 17, 
cerca de las doce del medio
día, se produjo un intento de 
timo a un representante de jo
yas que se encontraba en la jo
yería Ocaña, situada en la ca
lle Mayor. 

Es el timo conocido por «la 
rueda pinchada>> y consiste en 
que, mientras el representante 
se encuentra en la joyería, los 
delincuentes le desinflan o 
pinchan una rueda del coche, 
de tal modo que, cuando el re
presentante quiere cambiar la 
rueda tiene que sacar del ma
letero las maletas que contie
nen las joyas, para poder ex
traer la rueda de repuesto. Ese 
es el momento en el que los la
drones aprovechan para coger 
las maletas y huir. 

Pero en este caso el timo sa
lió mal, porque el represen
tante fo conocía y adivinó la 
jugarreta. La víctima tenía el 
coche aparcado enfrente de la 
joyería y fue avisado por un 
vecino de que había dos hom
bres, al parecer de aspecto su
damericano, que le estaban 
rajando las ruedas del vehícu
lo. El dueño de la tienda avi
só a la policía, que les acon
sejó que no salieran del esta
blecimiento hasta que ellos 
llegasen. La policía tardó 
unos momentos en llegar y 
después, algunos conocidos 
del representante le ayudaron 
a cambiar las ruedas, sin que 
se volviera a saber nada de los 
individuos que se las habían 
rajado con la aparente inten
ción de darle el timo. 
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unas instalaciones millonarias destruidas poco a poco por 

los amigos de lo ajeno que entran a desvalijarlas 

Ya hasta queman el cable eléctrico de las naves 
de 1nterprint para sacar el cobre 

El día 10 de septiembre, viernes, a las cuatro de la tarde, los bomberos tuvieron que acudir a las ins
talaciones de la empresa Interprint, las cuales están cerradas desde hace tiempo sin que, al parecer, 
tras el obligado traslado se haya dado utilidad alguna a esas modernas y millonarias instalaciones. 

Los vecinos ya se han que
jado en gran número de oca.
siones de las cosas que ocurren 
en el interior y en torno a es
tas naves. La última vez, el 
jueves 16, cuando los vecinos 
denunciaron que las instala
ciones están invadidas por los 
drogadictos. 

En esta época de crisis es 
más lamentable aún, si cabe, 
que unas instalaciones moder
nas, funcionales y millonarias 
se estén destruyendo sin que 
se tome la determinación de 
emplearlas para algunos fines 
que sean rentables económica 

o culturalmente. Y además 
ocurre que de estas instalacio
nes, poco a poco, los amigos 
de lo ajeno se están llevando 
todo, hasta los clavos, y lo que 
es peor, están destruyendo de
partamentos enteros. El col
mo ocurrió el pasado viernes, 
cuando los desaprensivos que
maron cables eléctricos sim
plemente para extraer el co
bre, el cual venden después. 
Lo dicho: se llevan hasta los 
clavos causando destrozos de 
gran valor para la obtención 
de cuatro perras. Está claro 
que, por quien corresponda, 

se debería tratar firmemente 
de evitar estos desmanes. 

Hace tiempo hubo numero
sas protestas y manifestacio
nes por las molestias que po
dría causar el funcionamien
to de la gran imprenta de ln
terprint. Estas protestas con
cluyeron con el traslado de la 
empresa a otras instalaciones 
alejadas del casco urbano. Y 
ahora empiezan las protestas 
por algo aún peor: por las mo
lestiás que causan la invasión 
de «yonquis» y el pulular de · 
desvalijadores a ver qué con
siguen llevarse. 

Vecino de Alcalá 
herido muy grave 
en un encierro de 
Azuqueca de Henares 

Durante la celebración del 
segundo encierro de reses bra
vas con motivo de las fiestas 
patronales celebrado en Azu
queca de Henares resultó he
rido muy grave Andrés Ville
ga Redondo, de 21 años de 
edad y domiciliado en Alcalá 
de Henares. 

Según informa el gobierno 
civil de Guadalajara, el suce
so ocurrió en la mañana del 
día 21 de septiembre sobre las 
nueve de la mañana. 

El herido fue atendido pri
meramente por el facultativo 
de servicio en la plaza de to
ros y posteriormente fue tras
ladado al hospital general del 
lnsalud en Guadalajara, don
de fue intervenido quirúrgica
mente. 

Según el parte facultativo, 
el herido presentaba dos he
ridas por asta de toro. La pri
mera de ellas, en el hemitó
rax, con una longitud de 
treinta centímetros, que le 
afecta al pulmón y provoca ro
tura de una costilla; la segun
da, de unos diez centímetros 
de longitud pero de carácter 
superficial; también presenta
ba varias contusiones de ca
rácter diverso. 

Después de la intervención 
quirúrgica quedó ingresado 
en la UVI. El doctor García 
Parreño, jefe del equipo que 
intervino en la operación, ma
nifestó después de concluir és
ta que el estado del joven he
rido era muy grave. 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR UNA PETICION 
CONCEDIDA 

M.D.A. 

• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-

Talleres LUIS PEREZ S.L. 
l 11>1.il .1L 1"11 ._:J.llllll.1. \( Ldid.1' .1 d11JlllLÍi111 

Información y venta: MERCERIA MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADULUX 

25 de septiembre de 1991 

(25 años al servicio de nuestros clientes) 
CHAPA PINTURA 
BANCADA UNIVERSAL - PINTURA SECADO AL HORNO 
Presupuestos sin compromiso -Trabajos garantizados. Compruébelo 

Estamos a su servicio en: 
Ctra. Barcelona, km. 32'200 
(junto al Servicio Mercedes) 

Tlf.: 889 52 63 
Alcalá de Henares 

Concierte>11, Pelayo, Map&e, etc. 

PUERTA de Madrid 



- - .. .. - - -. . . - . - . . . . . .. - . . . . . -. - .. - - .. - - -

«En los barrios periféricos estamos más desprotegidos» 

vendedores ambulantes de raza gitana 
amenazan de muerte a los comerciantes 
que los denuncian a la policía 
La situación se está produciendo en el barrio del Chorrillo 

La situación del comercio en Alcalá pasa por momentos muy delicados, como los mismos comerciantes 
reconocieron la pasada semana en PUERTA DE MADRID; la crisis económica, la incidencia de las grandes 
superficies comerciales en el sector, la inseguridad ciudadana, los impuestos y la venta ambulante hacen 
que los comerciantes no vean perspectiva para sus negocios. Con estos condicionantes y con la crisis econó
mica que se vive especialmente en Alcalá, donde las cifras del paro vienen siendo dramáticas, en la ciudad 
se viven situaciones dantescas en las que la miseria hace acto de presencia. La situación ha llegado a tal 
punto que en el barrio del Chorrillo la venta ambulante ha tomado carta de naturaleza hasta un límite en 
el qae vendedores ilegales amenazan de muerte a los comerciantes que los denuncian a la Policía Municipal. 

«Son demasiadas cosas las 
que tenemos que aguantar en 
este barrio>>, dijo un comer
ciante del Campo del Angel al 
comentársele las amenazas su
fridas por compañeros de su 
sector profesional y realizadas 
por vendedores ambulantes 
de raza gitana: «Si es que no 
hay más que dar una vuelta 
por los comercios y ver la si
tuación; el paro está trayen
do situaciones de pobreza. 
Además está ahí lo de lnter
print y los drogadictos, que 
cada día está más lleno de 
ellos, y por si fuera poco, aho
ra hay quien se dedica a que
mar motos y provocar incen
dios que afectan a los pisos, 
como el otro día en la calle 
Virgen de la Fuencisla. No sé 
adónde vamos a llegar», decía 
esta comerciante. 

La situación es delicada, es
pecialmente para los comer
ciantes amenazados, los cua
les agradecieron a PUERTA 
DE MADRID el tratamiento 
informativo dado la pasada 
semana sobre los problemas 
del sector comercial: «Por lo 
menos nos hemos sentido es
cuchados por alguien». 

Venta ilegal 
Los problemas de amenazas 

de muerte los ha sufrido espe
cialmente un matrimonio que 
regenta una tienda de confec
ciones en la calle Granados, 
Margarita y Juan, pero son 
más los que han recibido la vi
sita de vendedores ambulan
tes de raza gitana que se han 
instalado en el Chorrillo. La 
propia Margarita señalaba 
que junto a su misma tienda 
se han llegado a instalar ven
diendo bragas, una prenda 
que ella misma trabaja en su 
e$tablecimiento legal: «Las 
amenazas no se habían produ-
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Juan y Margarita se quejan de las amenazas de muerte de que 
los hacen objeto vendedores ambulantes de raza gitana. 

cido hasta ahora. Esta ha si
do la primera vez que se han 
dirigido a nosotros con ese to
no amenazante. Ellos se po
nen a vender en la puerta del 
supermercado que hay aquí al 
lado, que da a la calle Grana
dos y a la calle Albéniz. Lo 
que hacemos los comerciantes 
es llamar a la policía para que 
venga y no les permita vender 
ilegalmente. Se ha dado el ca
so de gente que ha llamado 
desde sus domicilios a la po
licía porque incluso van ven
diendo ropa por los pisos. Nos 
están echando la culpa a no
sotros de las denuncias a la 

policía, pero en el barrio hay 
más tiendas y más gente que 
también denuncia esta situa
ción» , dijo Margarita, que 
añadió: «Cuando vinieron a 
amenazarme me dijeron que 
habían ido tienda por tienda. 
Y o he hablado con los propie
tarios de otra tienda y me 
reconocieron que estuvieron 
allí preguntándoles si ellos lla
maban a los guardias. Desde 
allí se vinieron aquí y nos di
jeron que ér~mos nosotros los 
que llamábamos siempre a la 
policía» . 

Estas amenazas se realiza
ron el jueves 16 de septiem-

Instale ahora su aire acondicionado y no 
comience a pagar hasta dentro de 3 meses 
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bre; en esos momentos estaba 
en la tienda el marido de Mar
garita, Juan, que explicó los 
hechos: «Vino una mujer que 
se pone a vender ahí y me pre
guntó que si yo había llama
do a la policía. Exactamente 
no había sido yo, pero me 
echó la culpa y me dijo que si 
volvía a llamar a los guardias 
pagaría las consecuencias. Me 
amenazó diciendo que de eso 
ya se encargaría su marido». 
Margarita apuntó que en la 
amenaza también se le dijo a 
su marido que les iban a des
trozar la tienda: «A mi suegra 
también le dijeron que su hi
jo no iba a llegar a viejo. Si 
eso no es amenaza... Y o he 
llegado hoy con miedo pen
sando en dejar la puerta de la 
tienda cerrada pero al final la 
he dejado abierta. Ha sido 
cuando han empezado a pasar 
por aquí, quedarse mirando, 
se asoman. No sé qué busca
rían, el ver si estaba sola; no 
sé. Esta mañana he llamado a 
la Policía Municipal contán
doles la situación y las ame
nazas que hemos tenido. La 
verdad es que no han debido 

. pasar los guardias porque lle
van toda la mañana vendien
do. Los municipales han di
cho que tenían una vuelta ci
clista y eso debe de ser más 
importante que la seguridad y 
el cumplimiento de la legali
dad». 

Margarita se preguntó 
quién puede arreglar este pro
blema: «¿Quién lo soluciona? 
Como no sea por este medio , 
me parece que nada. Usted 
viene y yo se lo cuento para . 
que la gente se entere porque 
de otra forma no hay manera. 
De todos modos la gente ya lo 

_sabe; este problema está en to
da Alcalá». Su marido añadió 
que «es en los barrios perifé
ricos donde más desprotegidos 
estamos. ¿A que nadie se po
ne a vender en la puerta del 
ayuntamiento, o en el centro 
de la plaza de Cervantes? 
Cuando viene aquí la policía, 
los ambulantes recogen las co
sas y a los diez minutos, cuan
do se ha marchado la policía, 
vuelven a ponerse. Y o no sé 
cómo pueden solucionar este 
problema, pero lo que está 
claro es que para eso están los 
políticos, para que decidan y 
hagan algo. Nosotros ya tene
mos bastante con pagar los 
impuestos. Al final el único 
recurso que te queda es cerrar 
el negocio y eso es lo que es
tán haciendo muchos comer.
ciantes». 

25 de septiembre de 199! 



Tomás Mora (izquierda), uno de los afectados, estaba muy indignado: «Aquí ha podido OC1U'rir una auténtica tragedia». José Luis Mora 
(derecha), el principal afectado con BU mujer y sus dos hijos, tuvieron que ser atendidos en el hospital de Alcalá. 

El fuego provocado en un ciclomotor atado a la ventana 

fue la causa del siniestro 

seis personas, entre ellas tres niños, trasladadas al 
hospital por un incendio en el campo del Angel 
Los vecinos, indignados por lo que pudo ser una tragedia 
Durante la madrugada del pasado domingo 19 de septiembre, concretamente a las 3'50 horas, fue requerida 
la presencia de los bomberos en el número 4 de la calle Virgen de la Fuencisla, donde se produjo un incendio 
provocado -del que se desconoce BU autor- al pegar fuego a una moto que se encontraba atada a una 
ventana. Como consecuencia del fuego quedó afectada la fachada de la primera, segunda y tercera plantas. 

Una vez apagado el incen
dio, que produjo gran canti
dad de humo y en el que va
rias personas resultaron afee-

tadas, los bomberos revisaron 
piso por piso los que daban a 
la mencionada fachada, lla
mando a todas las puertas 

para cerciorarse de que ningu
na persona que estuviera dor
mida -eran las cuatro de la 
madrugada- pudiera haber 

Amarrado a esta ventana se encontraba el ciclomotor que fue incendiado. Las llamas provocadas en éste 
prendieron en la persiana y estuvieron a punto de causar una tragedia. 

25 de septiembre de t99J 

resultado intoxicada por el 
humo. Una vez revisado todo, 
los bomberos regresaron al 
parque. 

Los vecinos, 
muy irritados 

«Si no llega a ser porque me 
levanté y en dos segundos qui
té de un tirón la cortina, aquí 
hubiéramos muerto carboni
zados», manifestó José Luis 
Mora, vecino del piso bajo iz
quierda del número 4 de la ca
lle Virgen de la Fuencisla, el 
más afectado por el incendio 
que tuvo efecto en la madru
gada del domingo día 19 de 
septiembre. El fuego, que se 
produjo entre las 3'30 y las 
3 '45 de la madrugada del do
mingo, fue provocado y se ini
ció en un ciclomotor propie
dad de su padre y amarrado 
junto a la ventana de su do
micilio; las llamas del ciclo
motor prendieron la persiana 
de la ventana, y éstas se ex
tendieron al toldo de la terra
za del primer piso, afectando 
también a la segunda planta. 

A mediodía del domingo los 
vecinos del número 4 de la ca
lle Virgen de la Fuencisla, en 
pleno Campo del Angel, arre
glaban los desperfectos ocasio
nados por el fuego; especial
mente por el humo, ya que el 
incendio fue dominado por los 
propios vecinos. Mientras los 
adultos limpiaban los rastros 
del humo, los niños jugaban 
en el jardín; tres de ellos, los 
dos hijos de José Luis Mora y 
una niña que reside en el pi
so primero, hubieron de ser 
trasladados al hospital Prín
cipe de Asturias de Alcalá con 
síntomas de asfixia por inha
lación del humo; junto a ellos 
fueron trasladados por otros 
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«El que la ha hecho es un hijo de puta que quemó la moto porque no pudo robarla» 
vecinos el propio Mora y su 
esposa y la vecina del prime
ro, madre de la niña traslada
da; en total seis personas que, 
tras recibir atención en el cen
tro hospitalario, fueron dadas 
de alta. 

Los vecinos consultados 
por PUERTA DE MADRID 
señalaron que lo malo no fue 
lo ocurrido, sino lo que pudo 
ocurrir, ya que si el siniestro 
se hubiera detectado unos se
gundos después y no hubiesen 
actuado con la celeridad que 
lo hicieron, probablemente 
esta información hubiera te
nido un signo muy distinto al 
reflejarse posibles víctimas del 
incendio: «Aquí ha podido 
ocurrir una auténtica trage
dia», señalaba un vecino de la 
calle mientras miraba las ope
raciones de limpieza del in
mueble que se estaban reali
zando por los habitantes del 
número 4 de la calle de la 
Fuencisla. La especial urbani
zación de la calle hace impo
sible que los coches de bom
beros puedan acercarse al blo
que siniestrado, teniendo que 
quedarse en la subida del 
Campo del Angel (calle San 
Ignacio de Loyola), o en la ca
lle Camarma, en total a unos 
cincuenta metros del lugar del 
incendio. 

La realidad fue que los ve
cinos actuaron con rapidez 
provistos de cubos con agua y 
que las llamas, tras los prime
ros momentos en que el fuego 
prendió en el ciclomotor, no 
fueron muy grandes, consi
guiendo la extinción práctica
mente antes de que llegaran 
los bomberos. 

Pegaron fuego 
al ciclomotor 

De lo que no dudaron en 
ningún momento los vecinos 
del inmueble fue de que el in
cendio fue intencionado con el 
objetivo de quemar el ciclo-
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El fuego afectó la fachada de la primera, segunda y tercera plantas. 

motor: «La moto lleva ahí pa
rada dos días y una moto a las 
cuatro de la mañana no se 
prende sola. El que lo ha he
cho es un hijo de mala ma
dre» , dijo José Luis Mora, 
que apuntó lo que le habían 
comentado otros vecinos: «Po· 
co antes pasó por aquí un in
dividuo con una moto hacien
do mucho ruido, pero nadie 
vio nada hasta que una veci
na nos avisó de que estaban 
las llamas en nuestra venta-
na». 

El padre de José Luis, To
más Mora Pardo, vecino del 
inmueble en el tercer piso, ex
plicó que estaba viendo la te
levisión: «Cuando terminó el 
boxeo me asomé a la terraza 
y no vi nada. A eso de las tres 
y media o cuatro menos cuar
to, una vecina que estaba 
viendo una película en la te
levisión y se dio cuenta del 
fuego; salió pidiendo auxilio; 
fue cuando mi hijo salió de la 
cama y menos mal que tiró de 
la cortina porque, si hubiera 
prendido, el fuego se hubiese 

extendido a los sofás y a todo 
el salón y muy probablemen
te no les hubiera dado tiem
po a salir del piso. Los crista
les se reventaron y en pocos 
segundos la casa quedó llena 
de humo». 

La motocicleta amarrada a 
la ventana era propiedad de 
Tomás Mora Pardo: «Tenía 
un año y pico; me costó 
136.000 pesetas y estaba prác
ticamente nueva. Estaba ta
pada. Esta misma mañana he 
ido a poner una denuncia en 
la comisaría y tendré que ir a 
ver al administrativo a ver si 
pintan la fachada del bloque 
porque ha quedado negra por 
el humo. Menos mal que no 
ha pasado nada, pero aquí ha 
podido ocurrir una desgracia. 
Yo , que vivo en el tercero, 
cuando bajé estaba medio as
fixiado». Su hijo , José Luis, 
estaba todavía muy irritado: 
«El que lo ha hecho es un hi
jo de puta, un niñato que se
guro que ha venido a robar la 
moto y, cómo no pudo hacer
lo, la prendió». 

Los ladrones 
entraron por la 
terraza y robaron 
dinero y múltiples 
efectos: 
«Yo sólo había 
visto algo así 
en las películas, 
pero mi casa 
estaba peor» 
Al parecer, lo habían 
dejado todo preparado 
para volver 

El pasado fin de semana, 
no se sabe con exactitud el 
día, robaron en el piso de 
A. V .R. , en el 1 ºC del por
tal 66 de la calle Reyes Ca
tólicos. Los dueños del piso 
acababan de venir de vaca
ciones y se habían ido a un 
camping de Murcia, para 
pasar allí el fin de semana. 
Los ladrones entraron por la 
terraza y rompieron el cris
tal de uno de los dormito
rios , por donde accedieron 
al piso. Una vez dentro re
volvieron toda la casa y se 
llevaron, además de 24.000 
pesetas en metálico, múlti
ples efectos como un orde
nador , una televisión, un 
equipo de música, un vídeo, 
cámaras fotográficas , caza
doras de cuero y diversos 
objetos de oro. 

Los delincuentes bajaron · 
los objetos a la calle median
te una especie de cuerda que 
construyeron con corbatas y 
cinturones. Junto a una de 
las ventanas se dejaron una 
televisión y otros objetos co
locados, lo que hace pensar 
que tenían intención de vol
ver a acabar «el trabajo». 
Un vecino vio desde la calle 
que el toldo de la terraza es
taba roto y le hizo sospe
char. El cuñado de los due
ños del piso avisó a la poli
cía. La dueña del piso co
menta que la casa estaba to
talmente revuelta, con todo 
lleno de papeles y los arma
rios y cajones vacíos: «Yo 
sólo había visto algo así en 
las películas, pero mi casa 
estaba peor», comentó. 
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con asistencia del alcalde y diversos concejales 

El obispo presidió la procesión que llevó a la Virgen 
del Val desde la Magistral a la ermita 
Muchos alcalaínoa adornaron sus balcones con banderas al paso del desfile 
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La Virgen del V al recorrió 
la ciudad complutense desde 
la iglesia Magistral-Catedral, 
lugar donde se rinde culto a su 
imagen durante todo el año, 
a la ermita cabe el río Hena
res en un camino que se reco
rre todos los años el tercer sá
bado del mes de septiembre. 
La procesión fue presidida 
por el obispo de la diócesis, 
don Manuel Ureña, y a ella 
asistieron el alcalde de Alca
lá, Florencio Campos, provis
to del bastón de mando, y en 
los lugares de honor desfilaron 
el vicario de la diócesis, don 
Juan Sánchez, distintos 
miembros del cabildo Magis
tral y de la corporación mu
nicipal complutense, así como 
los miembros de la cofradía 
del Val. 

En diversos puntos del re
corrido procesional los alcalaí
nos adornaron los balcones 
con la enseña nacional como 
homenaje a la patrona com
plutense. Gran número de 
personas siguieron la proce
sión, que salió de la Magistral 
por la puerta principal y, tras 
pasar por la plaza de los San
tos Niños, tomó la calle Ma
yor, siguió por la calle de Li
breros y, a la llegada a la 
Puerta de Mártires, donde se 
encuentra la fuente de los 
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Cuatro Caños, dobló por la 
calle Teniente Ruiz y tomó la 
calle Alameda. En la glorieta 
de la plaza de la Juventud, la 
corporación municipal com
plutense, con el alcalde a la 
cabeza, se despidió de la pro
cesión dejando la presidencia 
en manos de las autoridades 
eclesiásticas. La procesión, a 
partir de ese momento, discu
rrió por la avenida del V al 
hasta llegar a la ermita de la 
patrona complutense, lugar 
donde existe una réplica ben
decida hace dos años por el 
obispo alcalaíno, monseñor 
Ureña. Durante 48 horas, dos 
noches completas, la imagen 
de la Virgen fue venerada en 
su ermita y se celebraron en 
su presencia los actos religio
sos organizados con motivo de 
su festividad, bajo la coordi
nación de la ilustre cofradía 
de Nuestra Señora la Virgen 
del Val. 

El buen tiempo acompañó 
a la Virgen en su recorrido; la 
patrona complutense fue es-
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coitada en su recorrido por los 
maceros municipales y prece
dida por la junta directiva de 
la cofradía, por varias damas 
de ferias, por componentes de 
la Escuela de Folklore de Al
calá, por cofradías y herman
dades marianas de la ciudad 
complutense y por las casas 
regionales. Por detrás de ella 
marchaban las autoridades re
ligiosas y a continuación las 
autoridades civiles , entre las 
que también estaba el subins
pector jefe de la Policía Mu
nicipal, Juan José Tamayo. 
La procesión fue cerrada por 
una banda de música y por los 
fieles que quisieron realizar 
todo el recorrido procesional. 

Durante toda esa noche la 
Adoración Nocturna celebró 
su vigilia, que comenzó al fi
lo de la medianoche y finali
zó con la misa de Adoradores. 
A las 5'30 se celebró el rosa
rio de la Aurora, que partió de 
la plaza de Cervantes hasta 
llegar a la ermita del V al. 
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Muchas alcalaínas estuvieran presentes en el Paraninfo 

La Virgen del val recibió la Medalla de la Universidad 
Los actos festivos en honor 

de la Virgen del Val comen
zaron el pasado viernes 17 de 
septiembre con la imposición 
de la medalla de la Universi
dad a la Patrona de Alcalá. El 
Paraninfo de la Universidad, 
habitualmente reservado a ac
tos académicos solemnes, se 
llenó en esta ocasión de alca
laínos y cofrades devotos de la 
Virgen del V al. 

Este acto, en el que parti
ciparon el obispo de la dióce
sis de Alcalá, Monseñor Ma
nuel Ureña; el alcalde de la 
ciudad, Florencio Campos, y 
el Rector de la Universidad, 
Manuel Gala, se enmarca 
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dentro de la conmemoración 
del 7° Centenario de los Es
tudios Generales de Alcalá por 
el Rey Sancho IV de Castilla. 

Florencio Campos se refirió 
precisamente a esta conme
moración, destacando la par
ticipación de la «siempre 
atenta>> Cofradía de Nuestra 
Señora del V al, «imbuida de 
ese espíritu cívico que desde 
el patronato director de estos 
actos hemos querido transmi
tir al conjunto de la sociedad 
alcalaína>>. Señaló también el 
«significado especial» de este 
acto que supone «un grado 
más en la integración de nues
tra universidad en el conjun
to de la ciudad». Campos se 
mostró satisfecho por la cola
boración Universidad
Ayuntamiento, que en rela
ción directa con la Patrona ha 
dado como fruto la restaura
ción del interior de la ermita 
y el descubrimiento de la hor
nacina del Convento de San
ta Ursula. «La colaboración 
genera excelentes resultados», 
concluyó el alcalde. 

Monseñor Ureña recordó la 
fecha de 1791, cuando la Uni
versidad Cisneriana concedió 
el título de Doctora de la Uni
versidad por la facultad de 
Teología a la Virgen del Val, 
y destacó la significación que 
este acto tiene tanto para los 
cristianos, -para los que se 
homenajea"ª la Madre de la 
Sabiduría, de la Historia, de 
los Tiempos y del Univer
so»- como para los no cre
yentes -para los que se fes
teja a «la Madre de las raíces 
de Europa», continente que 
ha quedado «configurado du
rante 2.000 años por la revo
lución social, cultural, filosó
fica y antropológica que ins
tauró en Occidente el cristia
nismo»-. 

El obispo de Alcalá añadió 
que, concediendo esta meda-
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Carmen Cerezo y Luis de Bias dedicaron encendidos homenajes 
a la Virgen del Val con sendos poemas. 

Manuel Gala recordó los avatares por los que 
la Virgen del val y la Universidad se entrelazan 

a lo largo de la historia complutense 
lla a la Santísima Virgen, «la 
Universidad está dispuesta 
hoy a reconocer que sigue cre
yendo en el alma de Europa 
que es Jesucristo». 

Seguidamente, tras recibir 
de manos del rector la meda
lla de la Universidad, el pre
sidente de la Cofradía de la 
Virgen del Val, Angel Muñoz, 
dirigió unas palabras de agra
decimiento, deseando que este 
acto sirviese para «estrechar 
lazos de unión entre la univer
sidad y nuestra ciudad». 

Los poetas Carmen Cerezo 
y Luis de Blas dedicaron tam
bién su particular y encendi
do homenaje a la Virgen del 
Val con sendos poemas exal
tando las virtudes de la Patro
na de Alcalá. 

El último en intervenir fue 
Manuel Gala, quien recordó 
los avatares por los que la his
toria de la Virgen del V al y la 
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Universidad se entrelazan: 
la Virgen acaba de cumplir 
ocho siglos de historia y la 
Universidad cumple este año 
su VII Centenario; desde ha
ce dos siglos la Virgen es por 
derecho una parte del claustro 
de la Universidad; aparicio
nes de la Virgen en la puerta 
del colegio de los Mairriques 
«como una afirmación conti
nua de que era una parte de 
la Universidad». Gala añadió 
que «en el día de hoy la Uni
versidad vuelve a aparecer en 
la ciudad como una institu
ción aconfesional y laica» con 
una «identidad forjada en el 
pasado y que tiene sus raíces 
y su vocación en la comunica
ción con el pueblo alcalaíno. 
Agradecemos a las institucio
nes que nos sigan consideran
do parte de su corazón, noso
tros lo único que hacemos es 
continuar esa tradición de vi
da común». 

Antigua Ctra. N.-n. Km. 32 - Planta baja Edificio 3-2 
AL.CALA DE HENARES (MADRID) 

FIESTAS DE 
BAILES DE SALON 
¿Has experimentado ya el placer del Baile de pareja? 

Si no es así, te invitamos a nuestras noches de Bailes de Salón en Se
bastopol, todos los jueves a partir de las 10 de la noche. 

Comprobarás lo divertido que es bailar el Cha Cha Cha, el Swing, 
el Tango, el Rock and Roll, el Mambo, la Salsa, el Charleston, el Scho
tis, el Pasodoble, etc. 

El Baile de Salón favorece la comunicación, la relación entre la gen
te, y se hacen amistades nuevas de un modo muy sencillo: basta con 
decir ... ¿Bailas?, después la culpa será del Cha Cha Cha, por 
ejemplo . . . 

El Baile de Salón tiene la cualidad de resultar entretenido, estético 
y divert ido incluso para aquel que se limite a mirar. 

Pero para que no te limites a mirar y puedas gozar intensamente del 
celestial placer del baile de pareja. 

Aprender a bailar está al alcance de todos. El Baile de Salón lo apren· 
den, practican y disfrutan personas de todas las edades: chicos y chi
cas de 16 años, jovencitos y jovencitas de 18 y 20, jóvenes de 30, y 
otros jóvenes de 40 y 50 años. Todos se divierten con la misma euforia. 

GRANDES FIESTAS 
Todos los jueves de 10 de la noche a 4'30 de la Madrugada 

CURSOS INTENSIVOS DE BAILE DE SALON 
Información en la Sala Mayte y Eva 

LAMPARAS DE MESA 
ITALIANAS 

101/a Dto. DURANTE ESTE MES 

Con la colaboración de OOrboni 
-Visítenos-

GAL A' S HOGAR 

ARTICULOS DE REGALO - LISTAS DE BODAS 
el. Adarga, 6 - Telf.: 882 87 91 - Alcalá de Henares 

Obispo Acuña, nº 1 
(esquina Era Honda) 
Teléfono 882 43 41 

centro de Estudios 

PUERTA DE MADRID 

Información en: 
Cardenal Cisneros, 30 

frente a la Puerta de Madrid 
Telf.: 888 31 51 

Leandro Femández de Moratín, 1 
(Pryconsa) junto al Colegio) 

Cristóbal Colón - Telf.: 882 57 15 
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La primera Oficina 
de Alcalá de Henares \ 

El Banco Sabadell ha abierto la primera Oficina en 
Alcalá de Henares. A partir de ahora tendrá a su 
lado un Banco que le escucha y le entiende. Que 
trabaja duro. Con profesionalidad y experiencia. 
Innovando constantemente. 

Siempre con un objetivo muy claro: darle el 
máximo servicio. Venga a vernos. Le·ayudaremos a 
encontrar soluciones a cualquier problema que se 
le presente. Banco Sabadell. Siempre a su servido. 
Estamos en: Natividad, 2. 

@) 
Banco Sabadell -----.. -----



El obispo criticó el relativismo 
y el escepticismo de la época actual 

La explanada de la ermita del Val 
se llenó en la misa de la Virgen 

El obispo de la diócesis de Alcalá, monseñor don Manuel Ureña, 
criticó el espíritu relativista de la e¡)oca actual en una profunda y 
extensa homilía que pronunció en la misa de la Virgen del Val, ce
lebrada en la explanada frente a la ermita con motivo de la festivi
dad de la patrona complutense. Ante cientos de fieles alcalaínos que 
llenaron la explanada en una soleada mañana, monseñor Ureña lle
gó a decir que en la época actual «¡>ropendemos a relacionarlo to
do. Cuántas veces hemos tratado de hacer compatibles el matrimo
nio religioso con el matrimonio civil, el aborto con el ser cristiano. 
Lo malo es querer hacer compatible el pecado con la santidad». 

Monseñor Ureña habló de 
la importancia y el significa
do de la Virgen María para los 
católicos, venerada en Alcalá 
bajo la advocación del Val, y 
acabó su homilía pronuncian
do un grito coreado con ale
gría por todos los asistentes: 
«¡Viva la Santísima Virgen 
del Val!». 

La misa grande de la Vir
gen del Val se celebró a me
diodía del domingo ante la er
mita y fue concelebrada por 
una decena de sacerdotes en
tre los que se encontraban va
rios canónigos del cabildo 
Magistral. No pudo estar el 
vicario de la diócesis, don 
Juan Sánchez, quien fue excu
sado por monseñor Ureña, ya 
que se encontraba en una or
denación sacerdotal en Cosla
da. 

El primer banco ante el al
tar fue ocupado por los miem
bros de la junta directiva de 
la cofradía de la Virgen del 
V al con su presidente, Angel 
Muñoz, a la cabeza y asistie
ron a la celebración eucarís
tica diversos miembros de la 
corporación municipal entre 
los que no se encontraba nin
gún edil de IU, ni siquiera el 
presidente de la delegación 
municipal del distrito V, el 
Val, Francisco González. 
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La misa estuvo cantada co
mo viene siendo tradición por 
la Schola Cantorum. En su 
homilía, monseñor Ureña di
jo que en los tiempos actuales 
«parece que creer en la verdad 
merece rápidamente el lati
guillo de fundamentalismo. 
Todo es light y nada hay con
sistente; no hay ninguna con
vicción fundamental para lu
cir la cara. Para presentarnos 
en sociedad hace falta com
partir el espíritu relativista, el 
espíritu falsamente democrá
tico, el espíritu escéptico. So
mos como Pondo Pilatos. 
¿Qué es la verdad? ¿Quién se 
mata por la verdad? Todo es 
del cristal con que se mira, co
mo decía el Tenorio. Ese es el 
espíritu relativista de nuestra 
época». Sin embargo, monse
ñor Ureña afirmó que el hom
bre es buscador de la verdad: 
«El hombre no puede renun
ciar a plantearse las pregun
tas fundamentales, de dónde 
venimos, quiénes somos, 
adónde vamos, qué nos espe
ra, qué esperamos». 

A la misa acudieron repre
sentación de las casas regiona
les y de las damas de ferias y 
se realizaron diversas ofren
das a la Virgen por parte de 
diferentes entidades asisten
tes. 
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Ante el ayuntamiento el alcalde cumplió con la tradición y 
entregó el bastón de mando a la patrona complutense 

La imagen de la Virgen del Val regresó a la Magistral 
La procesión partió de la ermita con el obispo y el vicario de la diócesis 

25 de septiembre de 199J 

La Virgen del V al hizo el 
recorrido de regreso a la 
Magistral-Catedral desde la 
ermita, donde ha presidido 
los actos religiosos en su ho
nor. Fiel a la tradición, el lu
nes después del día grande de 
la Virgen, la imagen retornó 
al templo catedralicio acom
pañada por cientos de alcalaí
nos en una procesión presidi
da por el obispo de la dióce
sis, monseñor don Manuel 
Ureña. La imagen de la Vir
gen se detuvo en la puerta del 
ayuntamiento, engalanado 
con flores, luces y pendones, 
y el alcalde, Florencio Cam
pos, entregó el bastón de man
do a la que por tradición es al
caldesa perpetua de la ciudad 
complutense y, además, doc
tora de su universidad. 

La procesión partió de la 
ermita a las siete de la tarde 
acompañada por el obispo y 
miembros del Cabildo Magis
tral, así como por el vicario 
general de la diócesis, don 
Juan Sánchez. La imagen es
taba precedida por la junta di
rectiva de la cofradía de Nues
tra Señora la Virgen del Val 
y fue acompañada también 
por representantes de las ca
sas regionales y cofradías ma
rianas de la ciudad. También 
iban en el cortejo las damas de 
ferias y una representación 
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El alcalde, en el momento de entregar a la Virgen del Val el bastón 
de alcaldesa perpetua de la ciudad, como manda la tradición. 

de la Escuela de Folklore 
Complutense. 

A la llegada a la iglesia del 
convento de las Carmelitas 
descalzas de afuera, en la ca
lle de los Colegios y como 
manda la tradición, esperaba 
la corporación municipal ba
jo mazas; y también estaba la 
banda de música de la Briga
da Paracaidista. La procesión 
se detuvo en esos momentos y 
se rezó una salve a la Virgen 
que fue finalizada por el obis
po. 

Con la imagen escoltada 
por los maceros municipales, 
la procesión llegó a la puerta 
del ayuntamiento. Allí volvió 
a cantarse una salve y el ca
nónigo de la Magistral
Catedral Luis García Gutié
rrez pronunció una oración en 
la que pidió por Alcalá «en el 
día de su gran fiesta, por ca
da hombre y por cada mujer, 
cada niño y cada anciano, 
oremos por las familias, los 
grupos, las entidades y las ins
tituciones. Oremos por nues
tros gobernantes nacionales, 
autonómicos y municipales; 
que Dios nos conceda por me-

dio de María, a todos, su ben
dición y su gracia». 

Luis García Gutiérrez pidió 
también por los pueblos y na
ciones: «Pidamos por las ilu
siones y esperanzas de todos, 
por las tristezas y fracasos que 
viven los hombres. Pidamos 
por los que luchan al servicio 
de un mundo mejor, por los 
que se esfuerzan al servicio 
del amor, por los paracaidis
tas de Alcalá de la Agrupación 
Madrid que sirven a la paz en 
la atormentada Bosnia; por 
todos los que sufren a causa de 
la dureza de corazón de otros; 
por los que no tengan lo ne
cesario para vivir y por los 
que no encuentren solidari
dad ni ayuda. Que nunca nos 
falte la compañía de la Virgen 
y que mantengamos siempre 
vivo el deseo de crecer como 
cristianos, fieles al Evangelio 
como lo fue María». 

Tras la salve entonada por 
los asistentes, la procesión 
partió por la calle de Santa 
U rsula a la iglesia Magistral, 
donde la Virgen quedó depo
sitada en su capilla. 

Ante la puerta del ayuntamiento, Luis García Gutiérrez, canónigo 
de la Magistral-Catedral, pidió por los pueblos y por las naciones. 
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La cofradía de la Virgen del val ha puesto 
a la venta tarjetas para cubrir el gasto de 
instalar vidrieras nuevas en la ermita 

La abra artística se ha encargada a 
las alcalaínas legaña Azcue, Lidia 
Díaz y María Teresa Jimena 
Estas artistas son autoras de las vidrieras 
de la iglesia de la Ciudad del Aire 

La cofradía de la Virgen del Val ha sacado a la venta unas 
tarjetas con el f"m de recaudar dinero destinado a pagar los 
gastos de instalación de vidrieras en la ermita del Val. Esta 
forma de recaudar fondos destinados a la ermita ya se utilizó 
en las llamadas operaciones ladrillo y teja, que sirvieron pa
ra restaurar la ermita en dos momentos de su historia en que 
se encontraba en muy mal estado de conservación. 

Ilustre Cofradía de Nuestra Señora del Val 
Alcalá de Henarti - 1993 

Fuentes de la cofradía 
señalaron a este semanario 
que lo que hace falta ahora 
es realizar las nuevas vi
drieras , tarea ésta que se ha 
encomendado a las artistas 
alcalaínas Begoña Azcue, 
Lidia Díaz y María Tere
sa Jimeno, autoras de las 
vidrieras de la iglesia ubi
cada en la Ciudad del Aire. 

La ermita tiene ya insta
lados los marcos metálicos 
para instalar allí las trece 
vidrieras a realizar. Estas 
trece cristaleras contendrán 
motivos complutenses , co
mo las Sagradas Formas, el 
escudo cisneriano de la 
universidad, el escudo de 
Alcalá etc. Con el lema Pon 
un cristal en la vidriera de 
la ermita, se puede adqui
rir las cartulinas al precio 
de mil pesetas de donativo 
en los establecimientos Mo
das Mínguez (calle Mayor, 
3), Farmacia Sainz (calle 

Mayor, 34) y La Ca
sa del Fumador (en la 
calle Mayor, 37). 

En otro orden de 
cosas , los hermanos 
mayores salientes (el 
difunto José Calleja 
Blasco y Julia Almes
tre) dejaron el cargo, 
siendo sustituidos por 
Mercedes Marcos y 
Leopoldo San An
drés . Asimismo, la 
cofradía nombro her
mano honorífico al 
exalcalde de Alcalá, 
jurista y exdecano del 
Colegio de Abogados 
de Alcalá, Fernando 
Sancho Thomé. 

Respecto a los números 
que han resultado agracia
dos en el sorteo realizado el 
20 de septiembre en la er
mita del V al por la cofra
día, han sido los siguientes: 
1.2.'36, al que le correspon
de una figura de porcelana; 
1684 , al que le correspon
de un cordero; 0.118 , al 
que le corresponde una tar
ta, y 1.769, al que le co
rresponde un lote de bebi
das. 

Y finalmente , como co
lofón, añadamos la idea 
que ha tenido el concejal 
Fernando Español, quien 
ha propuesto que efectivos 
de la Policía Municipal 
desfilen en la procesión de 
la Virgen del V al tal y co
mo lo hace la banda de mú
sica de la Brigada Paracai
dista: «Incluso con más 
motivo, si cabe, dado que 
la Virgen tiene ese carácter 
de alcaldesa de Alcalá». 

25 de septiembre de 1991 



se trata de una talla sin vestir, copia fiel de la original 

se descubrió la imagen de la Virgen del val 
en la fachada del convento de santa ursula 

Finalizado el acto del Paraninfo, la comitiva se dirigió al Convento de Santa Ursula donde se proce
dió al descahrimiento de una imagen de la Virgen del Val y su posterior bendición. La imagen, copia 
fiel de la original donada por la cofradía de la Virgen del Val, ha sido colocada en una hornacina desti
nada a tal fin en la fachada del convento. 

Ante las numerosas perso
nalidades reunidas en la calle 
de Santa Ursula el alcalde des
cubrió la imagen y el obispo 
Monseñor U reña leyó una 
oración en la que se homena
jeaba a la Virgen y se desta
caba la profunda devoción 
que tienen los alcalaínos ha
cia su patrona. Acto seguido 
bendijo la imagen y dirigió 
unos apasionados 'vivas' a la 
Virgen del V al. Como colo
fón, la tuna de la Universidad 
de Alcalá entonó el conocido 
pasacalles 'Alcalá de Henares' 
mientras ondeaban la ba~de
ra delante mismo de los asis
tentes. 

La imagen descubierta en 
la fachada del convento de 
Santa Ursula es una copia 
exacta de la imagen de Nues
tra Señora del V al tal y como 
es sin vestir. La imagen per
manecerá así expuesta al pú
blico ya que, según explicó el 
presidente de la Cofradía, 
«costaría mucho dinero cam
biar las ropas de la Virgen 
continuamente al deteriorar
se por encontrarse la imagen 
a la intemperie». 

Angel Muñoz, presidente 

de la Cofradía de la Virgen 
del V al, se mostró muy satis
fecho del desarrollo de los 
actos. «Hemos conseguido lle
nar el paraninfo de alcalaínos 
y nos han acompañado el rec-

tor, el obispo y el alsalde, 
cuyas intervenciones han sido 
fabulosas. La Cofradía está 
muy contenta por la concesión 
y por el paso que se ha dado, 
una vez más, en intentar la 

unión de la Ciudad con la 
Universidad». 

Con referencia a la encen
dida poesía de Carmen Cere
zo, leída durante el acto en el 
Paraninfo, y que hacía refe
rencia a la posibilidad de que 
la Virgen del Val fuera patro
na de la Universidad, Angel 
Muñoz manifestó que «es un 
anhelo de todos los alcalaínos. 
Pero en una Universidad lai
ca, como muy bien ha dicho 
el rector, es muy difícil y yo 
creo que es una utopía pensar
lo. Puede llegar a ocurrir pe
ro es problema de tiempo y de 
la llitervención de la Virgen». 

ALUMINIO Y PVC 
íljjf'LS 

YIUSY 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs.: ·• I JJ - Andrés Saborit, 10 
882 28 30 - FAX: 881 50 4;> 
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Pregonero y concejal del D. V, José Macias y Francisco González Grupo de baile de la Casa de Asturias 

Actuaron los centros regionales de castilla·León, Asturias y Andalucía 

can el pregón de Macias comenzaran las fiestas del Distrito v 
El pregón del concejal José Macías Soto marcó el inicio de las fiestas del distrito V, fiestas que du

rante todo el pasado fin de semana han festejado a la patrona de Alcalá, la Virgen del Val. Tras el pre
gón actuaron los grupos de baile de los centros regionales de Castilla-León, Asturias y Andalucía. 

Las fiestas del distrito V se 
iniciaron el pasado viernes 17 
de septiembre en la terraza 
del Centro Comercial El V al. 
El concejal del distrito, Fran
cisco González Adrada pre
sentó al pregonero de este 
~ño, el también concejaljosé 
Macías Soto, escogido como 
tal por ser «vecino del distri
to, por la preocupación y las 
ayudas que presta al barrio y 
por amigo». 

En el pregón, José Macías 
hizo gala de su buen humor: 
«Hay bastante menos gente 
que en el pregón de ferias 
cuando vinieron Las Virtu
des. Pero por favor no tiréis 
hielos, porque si me dais a mí 
vais a atinar porque tengo la 
cabeza muy gorda. Que no me 
pase lo que a ellas porque el 
hospital queda un poquito le
jos». Invitó a los vecinos a co
laborar con la junta de distrito 
en la mejora del barrio: «Creo 

que vivimos en uno de los ba
rrios más bonitos de nuestra 
ciudad y con la colaboración 
de esta junta de distrito pode
mos hacer entre todos un ba
rrio más alegre». Agradeció su 
presencia al público en gene-

ral, a los concejales del ayun
tamiento presentes -Javier 
Bello, Luis Vargas y Joaquín 
Arias- y también a la peña 
del club de jubilados y pensio
nistas del distrito porque «sa
béis estar en cada momento 

y sobre todo en nuestra patro
na la Virgen del Val». 

Tampoco faltó la simpatía 
en el pregón del ex-concejal de 
Festejos, un pregón en verso 
que hizo las delicias del 
público. 

Cuando aún queda resaca 
de nuestra feria grande, 

nos disponemos a celebrar la 
patrona de Alcalá de Henares. 

A pesar de esta grave crisis 
que también abarca Alcalá, 

la vamos a ir superando con 
nuestra patrona la Virgen del 

Val. 

Vamos a tener de todo: bai
les para mayores, gigantes pa

ra los niños .. ·. 
apoyemos con fuerza a la de

legación del distrito. 

Que orgullo siente uno 
cuando te hacen pregonero, 
si es tu barrio mucho mejor: 

así trab~jas más en serio. 
No copiéis. esta poesía pues 

soy mal poeta, 
vamos a divertirnos y dejémo

nos de puñetas. 
Y para no aburriros más 

gritad fuerte conmigo: 
¡Viva el distrito V!, ¡Vivan 

las fiestas del Val! 

Grupo de baile de la Casa de Andalucía Grupo de baile del Centro Castellano-:!.eonés 
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Alfredo Castilla, en segundo término, en el rincón con su púgil César David Mendieta. A la derecha, el árbitro, Angel Ortega, da las 
instrucciones pertinentes y reglamentarias a los púgiles Alfredo García y César Martín en la segunda pelea. 

un profesional derrotó por abandono a Antonio López en la 
pelea más importante de la noche 

La velada de kick boxing constituyó todo un éxito 
La organización de la velada de kick boxing se anotó un claro éxito con la cita pugilística celebrada 

en la noche del sábado día 18 de septiembre con motivo de la festividad de la Virgen del Val en el pabe
llón polideportivo municipal. El trabajo en el campo del kick boxing que está realizando desde el gim
nasio Olimpia el campeón de España y profesional, Alfredo Castilla, está dando sus frutos en forma 
de esta velada en la que hubo ocasión de presenciar siete combates. 

La velada contó con la par
ticipación como árbitros de 
Eugenio Fraile y de Angel Or
tega, éste último, alcalaíno y 
cinturón negro de karate ade
más de árbitro de esta arte 
marcial y del kick boxing. 

Además estuvieron como jue
ces de silla Francisco Javier 
Hernández y Juan Carlos Ay
llón y como anotador, Alejan
dro Moreno. 

La velada reunió a púgiles 
alcalaínos de la órbita de Al-

fredo Castilla, preparados por 
el campeón alcalaíno en el 
gimnasio Olimpia, y a púgi
les madrileños de los gimna
sios Sensei Boxing, Essus de 
Majadahonda, del Francisco 
Merino y del Barceló. 

Cuatro c!>mbate: patada en el costado de Daniel Esteban a Antonio Montes. 

Los seis primeros combates 
fueron a dos asaltos de dos mi
nutos de duración y el sépti
mo y último, el más impor
tante de la velada al comba
tir dos púgiles semiprofesio
nales con una bolsa de dinero 
en juego, fue a cinco asaltos de 
dos minutos entre Alejandro 
V alls, del gimnasio Barceló, y 
Antonio López, del gimnasio 
O limpia. 

En el primer combate, el al
calaíno César David Mendie
ta no pudo con Francisco Ja
vier Montes, del Sensei Bo
xing, que se impuso a los pun
tos en una pelea en la que el 
madrileño dominó al complu
tense. 

La segunda pelea de la ve
lada proporcionó la única vic
toria del gimnasio Olimpia 
complutense. En ella, Alfredo 
García se impuso a los puntos 
al púgil del Essus de Majada
honda, César Martín, en una 
contienda muy igualada, en la 
que el alcalaíno dio los mejo
res golpes, aunque también es 
cierto .que dio con sus huesos 
en la lona. En el tercer com
bate pelearon Gonzalo Martí
nez, del Essus de Majadahon
da, y Angel Galán Jiménez, 
del gimnasio Francisco Meri
no; en esta pelea el árbitro, 
Eugenio Fraile, decretó 
Knock Out (k.o.) técnico de 
Galán por inferioridad. 

La cuarta pelea fue consi
derada como de exhibición 
debido a la diferencia de pe
so entre los dos púgiles, el al
calaíno. David Esteban y An
tonio Montes, del Sensei Bo
xing. Las cartulinas de los ár
bitros establecieron combate 
nulo, dada la igualdad entre 
los dos púgiles. 

La quinta pelea fue la más 
dura de la velada hasta el pun-
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Gonzalo Martín y Angel Galán en la tercera pelea. A la derecha, EugelÍio Fraile levanta los brazos de Paco Martínez ante Ismael Beras. 

Ricardo Fanjul y José A. Sánchez en la sexta pelea.A la derecha, primer combate, entre César David Mendieta y Francisco Javier Montes. 

to de que el árbitro, Eugenio 
Fraile, llegó a considerar que 
si hubiera sido valedera para 
un campeonato de España hu
biese descalificado a los dos 
peleadores. Al final la victo
ria fue para Paco Martínez, 
del gimnasio Francisco Meri
no, al imponerse según los 
jueces a Ismael Heras. 

La sexta pelea reunió a pú
giles con peso alto, concreta
mente de menos de 80 kilos; 
fueron Ricardo F an jul, del 
Barceló y José Antonio Sán
chez, del Francisco Merino, 
cuyo preparador tiró la toalla 
en el primer asalto ante la in
ferioridad que su pupilo acu
só ante el púgil del Barceló. 

La pelea estrella reunió a 
dos semiprofesionales que tu
vieron una bolsa en juego. 
Eso sobre el papel, porque la 
delegación complutense se 
mostró disconforme con la ca
tegoría atribuida a Alejandro 
Valls, del Barceló, un púgil al 
que los alcalaínos considera
ron claramente profesional. 

Se enfrentó al alcalaíno y 
campeón de España amateur 
Antonio LÓpez, quien al tér
mino del segundo asalto pre
sentaba una brecha en el ar
co superciliar izquierdo que se 
supone producida por un ca
bezazo, dada la profundidad 
y la extensión de la herida que 
a la postre le hizo abandonar. 

Alejandro Valls y Antonio López¡ a la derecha, un posible cabezazo provocó a Antonio López (de espaldas) una brecha en la ceja. 
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El juego del Juventud Alcalá agradó al público que se dio cita 
en el Ruiz de Velasco, pero los puntos volaron a Tenerife 

77·78, el arbitraje dio la victoria al canarias 
RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 77; CB. Canarias de Tenerife, 78 (44-34 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Luis Béll'l'Oso (12), Félix de la Fuente (20), Quique Ruiz Paz (10), Jerome Mincy 

(11) y Mikel Cuadra (18), en el quinteto inicial. Permanecieron en el banquillo Chuc:hi Fernández, Cuesta, 
Calvo, Andivia, Miguel Angel Pou (2) y Torres. 

CANARIAS: Angulo (9), Ray Smith (29), Méndez (5), Berrera (10) y Cabrera (14), en el quinteto ini
cial. Permanecieron en el banquillo Rave (5), Solana (9), García (2), Mendoza, Naranjo y Núíiez. 

ARBITROS: González y Garmendia. Lamentable actuación de los árbitros de la contienda, que le pu
sieron en bandeja al Canarias la victoria. 

INCIDENCIAS: Poco más de quinientos espectadores en las gradas del Ruiz de Velasco. El público 
abroncó continuamente a los árbitros por su parcial actuación. 

Hay que poner tranquilidad 
en el equipo alcalaíno; el Juven
tud Alcalá tiene muchos partidos 
para enmendar la plana si es que 
se lo permite el arbitraje. Es una 
lástima que a Alcalá vengan árbi-
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tros con fijación contra el equi
po local. ¿O es que el Juventud 
tiene que pagar caro ante equi
pos de mayor potencial su con
dición de salvado in extremis en 
las dos pasadas temporadas? 

La realidad es que el cuadro 
que dirige Eduardo Ruiz se en
contró con una circunstancia 
muy desfavorable cual es tener el 
arbitraje en contra. Y mientras 
los complutenses se desesperaban 

ante el tratamiento arbitral que 
recibían, el Canarias no hacía 
otra cosas sino aprovechar los fa-

' vores recibidos y acortar distan
cia. Aun más, en los minutos de
cisivos tuvo el Canarias la facul
tad de ser apoyado incondicio
nalmente por unos árbitros ma
los de solemnidad, que aunque 
en algunos momentos daban la 
sensación de tener aprendida 
una sóla consigna, que ganara el 
Canarias, la verdad es que el 
partido les vino muy grande y 
cada vez que esto ocurre la res
puesta suele ser la misma, hacer
se el valiente y pitar ostensible
mente contra el equipo de casa. 
Esto suele ocurrir en baloncesto, 
en fútbol y hasta en las canicas 
si hubiera árbitros; y suele ocu
rrir especialmente en la provin
cia de Madrid, donde cualquier 
cosa que ocurra puede tener más 
repercusión que en Loja, Meli
lla, Gandía o en cualquier can
cha de la primera división, sea 
del grupo A o del B. 

El Juventud Alcalá agradó al 
público; hizo un juego de fuerza 
física y de técnica apoyada en las 
condiciones de una plantilla muy 
homogénea. Las excelentes im
presiones de la pretemporada vi
nieron a cumplirse. Ante uno de 
los favoritos, el Juventud Alcalá 
salió fortísimo y prueba de ello 
fue el parcial de 10-0 que le en
dosó al Canarias. Pero los árbi
tros no estaban por la labor de 
que el Juventud Alcalá se mar
chara mucho más en el marcador 
y así señalaron extrañas persona
les, raros dobles y curiosos cami
nos que curiosamente siempre 
perjudicaron a los complutense. 
Pero esta impresión se vino a 
multiplicar en la segunda mitad 
donde los complutenses dieron 
un bajón ante la impotencia que 
supuso para ellos el luchar con
tra un quinteto de jugadores y 
dos árbitros. Y al f"mal la victo
ria se fue a Canarias. 
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Exhibición de los tres extranjeros del equipo alcalaíno 

25·21, no pasó apuros el Juventud Alcalá ante el 
Academia octavio 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 25¡ Academia Octavio de Vigo, 21 (15-11 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Manolo, Osear de Luis (4), Andrei Barbashjnski (8), Dimitri Karlov (5), Carlos 

Camac:;ho, Javier Campos (2) y Rafa Guijosa (2), en el equipo inicial. También jugaron Oleg Lvov (3), 
Juan López, Bemández (1), Miguel Angel y Samuel Trives. 

ACADEMIA OCTAVIO: Abad, González (3), Pero Milosevic (6), José Luis (1), Prazolov (2), Gayo (1), 
Brajdic (5) y Chamorro, en el equipo inicial. También jugaron Torrego, Jaúregui (1), González (3), Xor
xe y Rodríguez. 

ARBITROS: Argüello y Costas. 
MARCADOR CADA CINCO MINUTOS: 3-2, 5-3, 6-6, 98, 12-8, 15-11, descanso. 15-13, 17-14, 19-16, 

23-17, 23-19 y 25-21. 

El Juventud Alcalá venció 
al Academia Octavio de Vigo 
en el primer partido liguero 
que fue retrasado hasta el 
miércoles día 22 para permi
tir la llegada de los internacio
nales alcalaínos, Juan López 
y Samuel Trives. 

Los alcalaínos no tuvieron 
ningún problema para impo
nerse a un rival recien aseen-

dido de la primera división y 
quizá el resultado es corto pa
ra los merecimientos del Ju
ventud Alcalá, quien con to
do resuelto no forzó demasia
do la maquinaria ante el Oc
tavio, que puso interés y 
ganas. 

Las indudables estrellas de 
la contienda fueron los tres 
foráneos del Juventud Alcalá, 

Para cuidar 
ANCIANOS o ENFERMOS 

a domicilio 

Se ofrece señora con mucha experiencia 
y buenos informes 

Telf.: 888 91 77 (de 8 de la mañana a 16 horas 
y a partir de las 20 horas) 
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el bielorruso Andrei Barbas
hinski, y los rusos Dimitri 
Karlov y oleg Lvov, quien 
con gran compenetración en
tre ellos y con el equipo con
siguieron marcar el 64 por 
ciento de los goles compluten
ses con una excelente exhibi
ción atacante. Por el cuadro 
gallego de Vigo destacó Pero 
Milosevic, el veterano juga-

Trastomos relacionados 
con la ansiedad: 

* Estres * Fobias * Miedos 
*Depresiones* Etc. 

dor que ha pasado gran parte 
de su carrera deportiva en el 
Helados Alacant posterior
mente Balonmano Benidorm. 

En el equipo alcalaíno des
tacó también Manolo en el 
momento en que el Octavio 
entró en el partido y lanzó fu
ribundos ataques para evitar 
la derrota. Manolo sigue sien
do una garantía en el marco 
alcalaíno y evitó muchos 
goles. 

SEPTIEMBRE 
Día 16 •....•.......... 14.284 
Día 17 ................ 99.012 
Día 20 ....••..••••.... 37.044 . 
Día 21 .......•.••..... 34.748 
Día 22 ................ 54.098 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchéz 
Plaza Ramón y Cajal, l · Tlf. 886 01 77 0 • MECO: El pueblo ~ 
más distante del mar ~ 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 
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~ 
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un total de t42 participantes en el cuarta open de dardos 
organizada par el club Las Reales 

Ventosa; séptimo, el valencia
no Enrique Forner; octavo, el 
balear Rafael Ramos; noveno, 
el valenciano Antonio Hiber
nón y décimo, el alcalaíno Jo
sé Mayor. El alcalaíno Juan Salpico 'Peri', vencedor absoluto 

En féminas, a renglón se
guido de la alcalaína Adela 
Pacheco se clasificó la valen
ciana Angela Costa; la terce
ra fue la complutense Ely y la 
cuarta, la madrileña Maribel 
Alvarez. 

El alcalaíno Juan Salpico 'Peri' se proclamó vencedor absoluto del cuarto open de dardos organizado 
por el club complutense Los Reales el sábado 18 de septiembre en los salones de la Ciudad Deportiva 
Municipal. Peri demostró el alto nivel que tienen los dardos complutenses al imponerse a participan
tes de diversas federaciones del Estado español. El éxito de los lanzadores complutenses se redondeó 
con el tercer puesto conseguido por Juan Carlos Salpico, con el décimo de José Mayo:t, el duodécimo 
de José Angel Castillo y el decimoquinto de Femando Jiménez. 

Esto por lo que respecta a 
hombres porque en féminas el 
éxito complutense se repre
sentó en forma de victoria ab
soluta de Adela Pacheco y del 
tercer puesto de la también 
complutense Ely. El dominio 
alcalaíno en un open cuenta 
con un alto nivel en el pano
rama de los dardos españoles, 
se vio incrementado por el 
mejor cierre conseguido por el 
complutense Juan Leceta y 
por la mejor partida, estable
cida por Peri. El catalán juan 
F ernández Justicia consiguió 
la máxima tirada del open. 

La cita del club Los Reales 
reunió en Alcalá a 142 parti
cipantes de los que 24 eran fé
minas. En la clasificación ab
soluta masculina, tras Peri se 
clasificó el balear Lorenzo Pe
ñas. El cuarto clasificado tras 
el alcalaíno Juan Carlos Sal
pico fue el valenciano Enrique 
Blasco. El sexto fue el catalán 
Juan Fernándezjusticia; sex
to, el madrileño Alfonso Raúl 

MALLAS METALICAS 
FWiCICIOll, VEllTA DIRECTA E llSTALACIOI DE: 
*CERRAMIENTOS METALICOS. ~ 
* ALAMBRD DE ESPINO Y GANADERIA. ~~ 
* FABRICACION DE TODO mo DE POSTE~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que V d. mismo haga su propia instalación. 

~ llL1l5 CASTILLA-LA IAICllA, S.L 
Polg. lnd. Cabanilla.i del Campo, Parcela 190-A - GUADALAJARA 

Telf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 

25 de septiembre de 1991 

CARMONA S.L. 
EIPIESA DE SERVICIOS· IEFOllA El GEIEIAL 

S.l· 

• PINTURA • FONTANERIA • ELECTRICIDAD 
•PARQUET • ALBAÑILERIA •FALSOS TECHOS 
•MOQUETA • PLADUR •MAMPARAS 
• SUELOS P.V.C. • CARPINTERIA • oncINAS 

• ROTULACION POR ORDENADOR 

el. Lope de Figueroa, 35 (Local, 4) - Telfs.: 883 56 63 - 880 20 63 
28804 ALCALA DE HENARES 
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Torcuato fue objeto de UD claro penalti que no fue señalado Los esfuerzos del Alcalá no tuvieron resultado positivo 

Dos dudosas penaltis dieron la victoria a los visitantes ante 
un Alcalá que volvió a estar desacertado 

a-2, el Majadahonda se tomó cumplida venganza 
RESULTADO: RSD. Alcalá, O; Rayo Majaclahonda, 2 (Alonso y Ballester, los dos de penalti). 
ALCALA: Nacho 1, Roberto, Félix, Fidel, Juan Antonio, Clemente, Bermejo Ouan Carlos 'Cachas', 

minuto 53), Juan David (Coto, m. 53), Torcuato, Javi Gil y Nacho 11. 
MAJADABONDA: Míchel, Mañas, Gabi, Castillo, Richi, Ugaldea, Pablos, Ballester, Méndez, Cór

doba (Berrera, m 75) y Alonso (lduriaga, m. 65). 
ARBITRO: Calvo Franco, que tuvo una pésima actuación. Los dos penaltis que pitó contra el Alcalá 

fueron en jugadas dudosas en las que benefició al Majaclahonda, mientras que en el área majariega 
dejó sin sancionar una caída de Torcuato en la primera mitad que sí que pudo ser sancionada con pe
nalti. Tarjetas amarillas para Juan Antonio, Clemente, Bermejo, Javi Gil y Réctor Vicente Posse por 
el Alcalá, y a Mañas y Pablos por el Majaclahonda. Roja directa para lduriaga por el equipo visitante. 

El Rayo Majadahonda se tomó desde su etapa de juvenil ateso- incorporaciones al Alcalá. El 
cumplida venganza del Alcalá, ra calidad en sus botas, lo que Majadahonda se mostró más fir
con el que hace dos temporadas valió el pasaporte para Osasuna, me en el centro del campo y con
en tercera división sostuvo un hace años aunque ese pasaporte troló el partido. Eso no sirve pa
apasionante duelo para conquis- traía viaje de vuelta. ra ganar un partido si no se mar
tar una plaza en la liguilla de as- Pero de nada le sirvieron las can goles. El Alcalá estuvo nega
censo a segunda B. El Alcalá con
siguió esa plaza en detrimento 
del cuadro majariego y después 
consiguió el ascenso a segunda B, 
un ascenso efímero e incluso con
trovertido por cuanto sólo consi
guió mermar la economía de la 
deportiva alcalaína, necesitada 
de un saneamiento integral para 
garantizar su supervivencia. 

do a ellos mientras que el equi
po majariego se encontró con dos 
regalos , uno en cada tiempo, del 
colegiado, que pitó dos penaltis 
que fueron aprovechados por 
Alonso (minuto 23) y Ballester, 
el internacional juvenil del con
junto· franjirrojo (minuto 83). 
Sin embargo, el colegiado dejó 
sin sancionar una caída de Tor
cuato dentro del área majariega 
en el primer tiempo en una cla
ra jugada de penalti. Son cosas 
del fútbol pero la realidad es que 
el Alcalá volvió a mostrar ende
blez a la hora de crear y materia
lizar ocasiones y no se acercó a 
las buenas impresiones que 
apuntó en la pretemporada. Es
to hace que el cuadro alcalaíno 
marche como vicecolista acom
pañando al farolillo rojo Cara
banchel. 

El Majadahonda visitó el V al 
en un mal momento para el Al
calá, como ya dijimos la pasada 
semana. Los majariegos eran 
una firme amenaza para la cuen
ta de negativos del Alcalá con las 
dos derrotas que llevaban a sus 
espaldas los hombres de Héctor 
Vicente Posse. El técnico del 
equipo alcalaíno decidió intro
ducir muchos cambios en el equi
po que perdió una semana antes 
en casa ante el Villaverde por 
1-3; entraron en el equipo el 
guardameta Nacho, Roberto y 
Javi Gil; también entró Juan 
Carlos 'Cacha' el alcalaíno que es 
como el Guadiana, que aparece 
y desaparece por mor de las cir
cunstancias del fútbol pero que El Majaclahonda ejerció UD mayor dominio en el centro del campo. 
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90 participantes y tas.aao pesetas de recaudación 

Gran éxito de participación en el Premio UNICEF, 
celebrado en el Club Valdeláguila 

Con gran éxito de partici
pación, 90 jugadores, se dis
putó el pasado domingo 19 de 
septiembre el Premio UNI
CEF en el Club de Golf de 
V aldeláguila, Villalbilla. La 
recaudación, 185.000 pesetas, 
será destinada íntegramente 
al proyecto PROANDES que 
esta entidad benéfica desarro
lla en Sudamérica. 

Los organizadores de este 
evento deportiv~-benéfico, el 
comité de UNICEF de Alcalá 
y el Club de Golf de V aldelá
guila, se mostraron muy S<Jtis
fechos por el éxito de la con
vocatoria. Este campeonato 
lleva celebrándose muchos 
años en el citado club pero 

El sábado día 18 de los co
rrientes, con motivo de la fes
tividad de la Virgen del V al, 
patrona de nuestra ciudad, la 
junta municipal del distrito V 
patrocinó el quinto torneo de 
petanca Virgen del V al, orga
nizado por el Club de Petan
ca Los Arcos del V al en los te
rrenos de juego colindantes a 
la explanada del kiosko Ala
meda. 

Participaron un total de 
216 jugadores repartidos en 
las tres categorías ( sénior, fe
menina e infantil). La compe
tición fue muy disputada, por 
lo que la finalización de la 
misma se dilató hasta cerca de 
las nueve de la tarde, resul
tando vencedores en la cate
goría sénior el propio Club 
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con motivo de la festividad de la patrona 

Quinto Toreno Virgen del Val 
organizador con la tripleta 
formada por los hermanos Pe
dro y Fermín Gómez y Alber
to Teixeira. En segunda posi
ción quedó otro club complu
tense, el Club Petanca Reyes 
Católicos, con la tripleta for
mada por Luis Rivera, Barto
lomé García y José L. Rojas. 
La tercera posición fue para el 
Club de Petanca V aldilecha, 
que acudió por primera vez a 
este torneo presentando tri
pletas en las tres categorías; 
todos los componentes de es
te club demostraron un gran 
espíritu tanto cívico como de-

portivo en todo el transcurso 
del torneo. La cuarta plaza 
fue para otro club alcalaíno, 
el Club de Petanca Sicilia. 

En la categoría femenina 
resultó vencedor el C.P. Alca
lá con la tripleta formada por 
María Moyano, María Luisa 
y Mari Luz. La segunda po
sición fue para el club organi
zador con la tripleta formada 
por Loli Segura, María Jesús 
Santamaría y Petra. La terce
ra plaza fue para el Club Da
ganzo con la tripleta formada 
por Eloísa, Mayte y Mari 

nunca hasta ahora había con
tado con una participación 
tan alta. 

También es destacable el 
nivel de los jugadores de este 
campeonato modalidad Sta
bleford a 18 hoyos. De los 90 
golfistas 12 consiguieron «ba
jada de handicup». 

Los participantes se dispu
taron los primeros puestos du
rante todo el pasado domingo 
19 de septiembre, entregán
dose los premios finalizada la 
competición. Los ganadores 
fueron, en categoría masculi
na, Javier García -43 
puntos-, Felipe Robertet 
-43 puntos-, Ignacio Cid 
-42 puntos- y Clemente del 
Río -40 puntos-, y en ca
tegoría femenina, Genoveva 
Amenedo -42 puntos-, 
Cristina Cruz -36 puntos-, 
Isabel Besman -34 puntos
y Eisa Fuchi -34 puntos-. 

Carmen. La cuarta plaza fue 
también para el C.P. Los Ar
cos del V al con las jugadoras 
Teresa Matamoros, Paqui 
Mulero y Sole Rodríguez. El 
C.P. Alcalá acaparó los dos 
primeros puestps con las tri
pletas formadas por Mónica 
de los Reyes, Rafael Tortaja
da y José L. Martínez. La otra 
tripleta la formaban Lidia, 
Miguel y Francisco. 

SE ALQUILAN 

.DOS IAVES llDUSTllALES 
500 m/2 cada una. Juntas o in
divididuales. Fuerza 220 y 380. 

Buen acceso, oficinas, 
aparcamiento y servicio 

Telfs.: 885 91 55 - 888 33 27 
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En el excelente circuito de la cartonera 

Trofeo ciclista organizado 
por el club Cervantes 

El Club Ciclista Cervantes organizó su segundo trofeo anual el do
mingo día 19 de septiembre en el circuito de la Cartonera, que con 
UD recorrido de 960 metros en una zona situada entre el antiguo ce
menterio, la carretera de Cointra y la autovía, supone UD circuito 
idóneo para la práctica del ciclismo sin perturbar la c:irculación. El 
trofeo fue todo UD éxito al no producirse accidente alguno y al con
tarse con la participación de unos 150 niños y jóvenes pertenecien-· 
tes a nueve clubes deportivos de la comunidad de Madrid. 

El club ciclista Cervantes ex
presó su agradecimiento a Poli
cía Municipal, a Protección Ci
vil, al concejal de Deportes, Je
sús Domínguez Lazo y al presi
dente de la delegación municipal 
del distrito 11, José María Velas
co, quien participó en la entre
ga de premios celebrada en el 
centro cívico María Zambrano. 

En la categoría de promesas B 
ganó Jesús Moreno Fernández, 
seguido del ciclista del Cervan
tes, José Antonio Rodríguez. En 
promesas A venció José Ramón 
Varo seguido de Francisco Soto 
lván y en tercer lugar entró el ci
clista complutense del !placea, 
Javier Encinar. 

En alevines de primer año 
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venció Jorge Sánchez Jiménez; 
segundo fue Dimas García Mar
tínez. El alcalaíno del CC. Cer
vantes, Daniel Gómez, fue sex
to. En alevines de segundo año 
ganó Gonzalo Parra imponién
dose a Fernando González Her
náiz. El alcalaíno Eduardo Gar
cía Martínez, del Cervantes, en
tró en octava posición. 

En la carrera de infantiles de 
primer año venció Andrés lnies
ta, segundo fue Miguel López Gil 
mientras que el alcalaíno del 
Cervantes, José Zambrana Ber
na!, fue sexto. Por último, en la 
carrera de infantiles de segundo 
año se impuso Luis Medina Mu
ñoz; el segundo fue Luis Ortiz 
Safón. 

Organizado por la Peña Ciclista Rodríguez Magro 

111 Trofo P.C. Rodríguez Magro 
Gran Premio Virgen del Val 

Con motivo de las fiestas de la Virgen del Val, se celebró el sába
do día 18 de septiembre, una carrera ciclista, para la categoría de 
ciclodeportistas, con una participación de 120 corredores. 

Esta prueba pone fin a la 
temporada de carreras que la 
Peña Ciclista Rodríguez Ma
gro ha organizado, todas con 
gran éxito de participación y 
calidad en los corredores." 

A las 9' 15 horas da comien
zo la prueba con salida neu
tralizada desde el recinto fe
rial hacia el puente del Zule
ma donde se da la salida lan
zada, pero unos momentos 
antes dos corredores caen de
bido al vergonzoso estado en 
que se encuentra el paseo de 
la carretera de Pastrana, lle
no de baches o, mejor dicho 
socabones, por el que transi
tamos a diario en bici o en co
che, llevando la peor parte un 
corredor canadiense que es 
trasladado urgentemente en 
ambulancia al hospital de Al
calá donde se queda ingresa
do con rotura de cadera. Creo 
que el Ayuntamiento debería 
ir tomando cartas en el asun
to y arreglarlo de una vez ya 
que una entrada de Alcalá con 
este estado dice muy poco a su 
favor. 

Ya en carrera se sube el Gu
rugú a fuerte tren por lo que 
el pelotón se empieza a rom
per y mucho al subirlo en frío, 
para seguir hacia el alto del 
Robledal con premio de mon
taña siendo Víctor, de la P.C. 
Rodríguez Magro, el que pa
sa en primera posición. Se 
continúa para Pezuela de las 
Torres con fuertes ataques de 
miembros de la Peña y en es
te bonito pueblo se disputa la 
meta volante siendo el vence
dor Fernando Ubeda, de la 
P.C. Rodríguez Magro. Se
guidamente la carrera se diri
ge al puerto de Loranca don
de la carrera se destroza debi
do a la dureza del puerto. En 
la cima el vencedor es Víctor, 
de la P.C. y éste, junto a otros 
tres cicJistas, entre ellos Ro
berto, del mismo club, se mar
chan hasta que son neutrali
zados poco antes de llegar a 
V alverde por un grupo de una 
veintena de ciclistas, pero al 
girar a la derecha con direc
ción a la cuesta de este pueblo, 
un ataque otra vez de Víctor 
vuelve a romper el grupo y 

en meta se presentan cuatro 
ciclistas que se disputan el 
sprint en el recinto ferial, 
siendo el vencedor el infatiga
ble Víctor seguido de Ubeda, 
ambos de la P.C. Rodríguez 
Magro, siendo Roberto el 
vencedor del sprint seguido de 
Meco, también de la P.C. Ro
dríguez Magro. 

Gran carrera de todos los 
corredores de la Peña, como 
lo refleja la clasificación la 
cual coparon en todas las cla
sificaciones. 

La clasificación quedó co
mo sigue: 

Categoría A: 1 °, Javier Be
rrendero Menéndez; 2°, Da
niel Varas. 

Categoría D: 1°, Félix Cob; 
2°, Juan Berrendero. 

Categoría C: 1°, Roberto 
de Torre (P.C. Rodríguez 
Magro); 2°, Francisco Anto
nio Hernández. 

Categoría B: 1°, Víctor 
González (P.C. Rodríguez 
Magro); 2°, Fernando Ubeda 
(P.C. Rodríguez Magro). 

Metas volantes: 1°, Fer
nando Ubeda. 

Montaña: 1 °, Víctor Gon
zález. 

No quiero olvidar la gran 
labor realizada por Protección 

. Civil, Policía Municipal, 
Guardia Civil, el Club Ra
dioaficionados DX de Alcalá 
y a todos los miembros de la 
Peña. 

Roberto de Torre, ganó el 
pasado miércoles en Calata
yud (Zaragoza), por lo cual se 
proclama Campeón de Espa
ña de su categoría ciclodepor
tistas C. 

Rafael FERNANDEZ 
GONZALEZ 

Presidente P.C. R. Magro 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. · Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

U.P.J. 
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Gregorio Rodríguez 

Novillada con motivo de la festividad de la Virgen del Val 

Luis Miguel Encabo y Gregorio Rodríguez salieron 
por la puerta grande 

En la plaza de toros .de Al
calá de Henares, con motivo 
de la festividad de la Virgen 
del Val, se celebró una novi
llada sin picadores en la que 
intervinieron alumnos de la 
Escuela de Tauromaquia de 
Madrid con el novillero local 
Luis Miguel Encabo, que cua
jó una brillantísima actua
ción. 

Tarde espléndida y casi 
media entrada en la plaza. Se 
lidió ganado de Adolfo Rodrí
guez, de aceptable presenta
ción y en general extraordina
rios para los toreros. 

Luis Miguel Encabo 
El primer novillo era gaza

pón y andarín, pero noble. El 
segundo, bravo y noble repi-

El alcalaínos Lus Miguel Encabo, con aspecto de torero responsa
ble en su debut ante su público. 

David Mora 

tiendo en su embestida. El 
tercero, complicado para el 
torero. El cuarto se quedaba 
corto en su recorrido. El quin
to era el de mejor presencia, 
extraordinario por los dos pi
tones. Y el sexto, bien de pre
sentación, con hechuras, tam
bién extraordinario, fue man
so, pero sensacional para el 
torero. 

El novillero de Alcalá de 
Henares y nuevo en esta pla
za estuvo acertadísimo en su 
debut, ante muchos seguido
res de su peña taurina, a la 
cual felicitamos desde estas 
páginas por su buen compor
tamiento durante el espectá
culo. Luis Miguel Encabo 
quiere ser torero. Se le nota 
gran afición, aunque con cier
tas prisas, que éstas sí debe 
medirlas. Al torero alcalaíno 
le funciona perfectamente la 
cabeza y domina todos los ter
cios. Se salió muy bien con el 
capote para rematar en el cen
tro. Bulle en banderillas con 
mucha facilidad. 

Goyo Rodríguez (izquierda), en plena faena de muleta, prepara al novillo para iniciar una tanda de derechazos. En la foto de la derecha, 
David Mora se abre de capote ante uno de sus novillos. 
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Luis Miguel Encabo consiguió cortar las dos orejas y las muestra satisfecho. A la derecha, Luis Miguel inicia un pase de frente por detrás 
que algunos equivocadamente han llamado ~cpedresina» 

Lo recibe con la muleta en 
dos pases cambiados por la es
palda y no con pedresínas co
mo afirma mi gran amigo 
Campuzano en su crónica. 
¡La pedresina es otra suerte 
distinta, querido amigo! Al 
primer novillo lo torea por de
rechazos y algún natural bue
no, pero con algún desarme. 
El novillo está pegajoso y se 
pone difícil a la hora de ma
tar, y el torero lo hace de es
tocada ligeramente desprendi
da y dos descabellos. Se le 
concede una oreja. 

Su segundo novillo no se 
deja embarcar con el capote. 
Con la muleta, derechazos de 
gran calidad cambiándose con 
la izquierda para rematar con 
el de pecho por el pitón iz
quierdo. El novillo se queda 
corto. Giraldillas que calien
tan el ambiente. El novillero 
mata al novillo de una estoca
da casi entera y corta dos ore
jas, aunque la segunda resul
ta benévola por parte de la 
presidencia. A veces tienen 
más fuerza dos vueltas al rue
do en desagravio por la no 
concesión del segundo trofeo, 
que es el de la competencia ex
clusiva de la presidencia. 

Al nuevo- torero de Alcalá lo 
apreciamos con condiciones 
para la profesión más difícil 
del mundo, la de ser torero. 
Tiene afición, está en noville
ro que quiere hacer todo, in
terviene en quites de sus com
pañeros y en el segundo ter
cio con mucha facilidad y con 
conocimiento de terrenos. 
¡Adelante y con ilusión! 

Gregorio Rodríguez 
Novillero también de la Es

cuela de Tauromaquia. Deci
mos siempre que los toreros 
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altos llegan menos .• No obs
tante, a Gregorio se le aprecia 
cierta calidad, aunque como 
sus dos compañeros les faltó 
haberse embraguetado más 
con sus novillos. Pero con el 
tiempo todo se andará. 

Se ofreció en banderillas 
con Luis Miguel y en este no
villo Luis Miguel nos ofreció 
el mejor par de toda la tarde, 
ejecutado al sesgo en terrenos 
del 3. 

Gregorio dio derechazos, 
alguno con sabor de buen to
reo y otros sin rematar. Ma
tó a su primero de estocada 
atravesada que asoma y pin
chazo y descabello. 

Su segundo era un gran no
villo. Lo toreó mejor por el iz
quierdo, algo despegado. El 
toro no se cansaba de embes
tir. Gregorio mató de estoca
da trasera y contraria conce
diéndosele las dos orejas. 
También este segundo trofeo 
fue benévolo. 

David Mora 
David Mora se dobló muy 

bien a media altura en su pri
mer novillo y eso fue lo más 
meritorio de su tarde. Luis 
Miguel volvió a intervenir en 
un gran quite por chicuelinas. 
Mora torea por derechazos, 
naturales y molinete, con al-

guna duda del torero a la ho
ra de presentar la muleta. Ma
tó de dos pinchazos y estoca
da entera y recibió una oreja. 

Mora no termina de con
fiarse en su segundo, un gran 
novillo, manso para el torero, 
algo a la defensiva: pierde la 
mule.ta y los pases son sueltos 
sin ligazón, y mal colocado 
mató de pinchazo sin soltar, 
tres más y media estocada. 

Así terminó esta novillada 
entretenidísima por parte de 
Encabo y Gregorio, que fue
ron merecedores de salir por 
la puerta grande dejando el 
regusto del gran toreo. 

EL CHARRO 

Gregorio Rodríguez y Luis Miguel Encabo salen a hombros por la puerta grande y sus rostros mues
tran la satisfacción lógica reservada para estas tan señaladas ocasiones. 
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DETERGENTE 
"COLON" 

4 kilos ó 2 kilos. 

CAFE "SAIMAZA" 
Molido natural 

PR\<cA 
e.e. so R:RWDO DE H. • etra. Barcelona, lm. 11 

INOLVIDABLE 

MICROONDAS "MOUUNEX" MOD. FM 2935 G. 
* 24 litros de capacidad. * Mecánico con grill. 
"' Potencia 850 w .. * 5 niveles. * Plato giratorio. 

JAMON 
COCIDO 

EXTRA 

"PEPSI COLA" 
2 litros. 

PARA TU COMODIDAD: ABRIMOS el domingo, s de octubre, de 11 de la mañana a a de la noche 


